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DM Anápolis
O Diário do Município

Petas e bolachas: merenda das  
escolas é alvo de críticas de pais

A qualidade da merenda escolar nas 
unidades municipais de Anápolis tem 
sido alvo de reclamações de pais e res-
ponsáveis. Pais denunciam que estudan-

tes têm recebido lanches insuficientes, 
com falta de itens básicos na alimenta-
ção. Em algumas escolas, a merenda tem 
sido reduzida a bolachas secas, pão com 

manteiga e arroz sem acompanhamento. 
Uma mãe relatou que há dias em que os 
estudantes recebem apenas bolacha sem 
nenhum suco ou outro complemento.

Página 14

Maternidade Dr. Adalberto 
luta para sobreviver 

A Maternidade Dr. Adal-
berto Pereira enfrenta dificul-
dades financeiras desde que 
a Prefeitura de Anápolis sus-
pendeu os contratos firmados 
pela administração anterior. 
Com duas folhas de pagamen-
to em atraso e sem previsão de 
repasse, a unidade, que reali-
zou cerca de 100 mil partos 

desde sua fundação, busca 
uma solução junto à Secreta-
ria Municipal de Saúde e ao 
prefeito Márcio Corrêa (PL). 
O diretor médico da materni-
dade, Olegário Vidal, explicou 
que o contrato de prestação 
de serviços estava em proces-
so de renovação desde julho 
de 2024. Página 4

Página 13

O levantamento realizado pelo 
Procon Anápolis nos dias 3 a 5 de feve-
reiro revelou que o custo da cesta básica 
na cidade para um indivíduo adulto é 
de R$ 585,14. Isso significa que um tra-
balhador que recebe um salário míni-
mo de R$ 1.518,00 compromete 38,54% 
de sua renda apenas com os itens essen-
ciais para a alimentação. O percentual, 
embora esteja dentro da média espe-
rada, limita o poder de compra e gera 
impacto significativo no orçamento 
das famílias.

Anapolino gasta 
quase R$ 600 
por mês com a 
cesta básica

Página 13 Best seller devocional 
conquista fiéis de 

Anápolis
Em Anápolis, a febre dos de-

vocionais também é evidente. 
Daniel Salgado, dono da Livraria 
Cristã El Shaday, confirma que 
o mercado local acompanha a 
média nacional em termos de 
consumo. Para ele, o crescimen-
to da demanda por devocionais 
não é algo pontual e, sim, resul-
tado de um trabalho que vem 
sendo feito ao longo das últimas 
décadas. Página 16

l Cratera na São 
Francisco é a 3ª em 

sete dias
Pg. 14

l Servidores 
municipais esperam 

reajuste de 15%
Pg. 3

CARDÁPIO

Anápolis está há 
quase uma semana 
sem registros de 
água turva

A cidade de Anápolis está há 
cinco dias sem registros de água 
turva. O problema, que gerou di-
versas reclamações da população 
desde o início do ano, foi tema de 
uma reunião da Comissão Espe-
cial para Avaliação da Prestação de 
Serviços da Saneago. Página 3

Intervenção aumenta congestionamento no trevo do 
Recanto do Sol / O teste realizado pela Companhia Municipal 
de Trânsito e Transporte (CMTT), iniciado nesta segunda-feira 
(10), no trevo do bairro Recanto do Sol, causou muitas reclama-
ções entre motoristas que passam pela região. A alteração no fluxo 
de veículos, que permite o acesso direto à BR-414 a partir da Rua 
Dona Andrelina, tem causado mais congestionamentos. 

PAULO DE TARSO
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A Justiça determinou a 
unificação de todas as três 
denúncias feitas contra a 
chapa do Podemos, por 
suposta fraude na cota de 
gênero na eleição para vere-
ador em Anápolis. Uma de-
las é da Federação Brasil da 
Esperança (PT-PV-PCdoB), 
ao lado da médica Marcela 
Pimenta (Cidadania), que 
aponta o uso de candida-
turas fictícias para burlar a 
legislação.

De acordo com o juiz 
Gabriel Consigliero Lessa, 
da 3ª Zona Eleitoral de Aná-
polis, há outras duas em trâ-
mite. Portanto, todas foram 
apensadas para a análise do 

processo.
Uma das candidatas da 

legenda, Soraya Mafra re-
gistrou em cartório uma de-
núncia de que foi candidata 
fictícia, a pedido do partido, 
para cumprir a cota de gê-
nero. O vereador Reamilton 

Espíndola foi eleito pela si-
gla, que nega as acusações. 
Há ainda denúncias de 
suposta fraude na cota de 
gênero contra PSD e União 
Brasil. Essas, porém, estão 
em estágios menos avança-
dos.

painelpainelDMDM
Justiça dá novo passo para julgar 

ações que pedem cassação da 
chapa do Podemos

JUNTADA

De fato e de direito

Data-base

Jean x Domingos

Sessão quente

O vereador Jakson Charles (PSB) assu-
miu o posto de líder do prefeito – embora 
não oficial – durante a discussão sobre a 
renovação do contrato da Maternidade 
Dr. Adalberto, na sessão ordinária desta 

segunda-feira (10). O pessebista é tratado 
pelos colegas como, de fato, a liderança do 
executivo, apesar de Jean Carlos (PL) estar 

oficialmente designado.

O vereador Rimet Jules (PT), vice-pre-
sidente da Comissão Permanente dos 
Direitos dos Servidores e do Trabalho, 

comemorou a aprovação do projeto que 
autoriza o reajuste de 6,27% no piso salarial 

dos professores. O petista, por outro lado, 
cobrou do líder do prefeito a definição rápi-
da da data-base dos demais servidores. As 
partes têm reunião marcada para amanhã.

Jean Carlos e Domingos Paula, inclusi-
ve, têm protagonizado as discussões mais 

calorosas nas sessões. A presidente Andreia 
Rezende (Avante) precisou intervir durante 
um dos embates para pedir calma e respeito 

aos dois colegas. O pedetista, além de chamar 
Jean de fraco, também criticou a secretária 
de Saúde, Elaine Pinheiro e atribuiu a ela o 

mesmo adjetivo. O líder do prefeito rebateu.

Durante a primeira sessão desta semana, 
houve muitos embates entre os parlamentares. 

O principal deles culminou numa troca de 
ofensas entre Jakson Charles e Luzimar Silva 
(PP). Os dois chamaram-se de burros quan-
do o pepista perguntou se o pessebista havia 

mudado de opinião sobre a gestão de Roberto 
Naves. Depois, Luzimar disse: “para ser burro, 

só falta o chifre”.

O presidente do diretório 
do MDB em Anápolis, Pedro 
Paulo Caiado Canedo, foi às 
redes sociais nesta segun-
da-feira (10) e revelou estar 
‘chocado’ com a notícia, 
trazida por esta coluna, da 
presença do ex-prefeito Ro-
berto Naves (Republicanos) 
na comitiva goiana que foi à 
Índia.

Segundo ele, a relação 
do ex-prefeito com o go-
vernador Ronaldo Caiado 
(UB) “causa estranheza”. 
O emedebista afirma ain-
da que Naves mentiu para 
Caiado durante as eleições 
e que ‘uma pessoa tão ética’ 

não deveria caminhar com 
o republicano. No texto, o 
dirigente partidário finaliza 

com “só o tempo nos reve-
lará as nuances dessa rela-
ção.” 

Presidente do MDB anapolino se diz ‘chocado’ com 
presença de Naves na comitiva goiana na Índia

REDAÇÃO

Durante a missão governa-
mental do Estado de Goiás à Índia, 
de 10 a 21 de fevereiro, a Compa-
nhia de Investimentos e Parcerias 
do Estado de Goiás (Goiás Parce-
rias) e a Câmara de Comércio e 
Indústria Indo-Brasileira (CCIIB) 
vão organizar o “Invest Goiás” 
- uma série de ações e eventos 
estratégicos, programados para 
que a comitiva governamental e 
de empresários possam mostrar 
as potencialidades do estado aos 
indianos e, a partir disso, formar 
parcerias. 

Para isso, as equipes da Goiás 
Parcerias e da CCIIB vão contri-
buir com a recepção da comitiva 
goiana, a partir de um planeja-
mento e coordenação de agendas 
para encontros e rodadas de ne-
gócios. Além disso, dois grandes 
eventos vão marcar o “Invest Goi-
ás”: o primeiro está agendado para 
o dia 13 de fevereiro, na cidade de 
Nova Délhi, às 18h30, quando será 
realizado um jantar na Embaixa-
da do Brasil. Secretários e outros 
representantes de Goiás poderão 
apresentar o Estado para empre-
sários, conglomerados indianos, 
agências, políticos e outras auto-
ridades. 

O segundo evento está previsto 
para o dia 18 de fevereiro, a partir 
das 15h, na cidade de Mumbai, 
dentro do Índia Brasil Summit. 
Serão realizados painéis de dis-
cussão como oportunidade para 
negócios em setores-chave: agro-
negócio, energia renovável, tec-
nologia, farmacêutica, hospitalar 
e mineração. No local, também 
haverá um estande do Governo de 
Goiás, por meio da Goiás Parce-

rias, para que os visitantes possam 
conhecer melhor as potencialida-
des do Estado.

“O Invest Goiás tem o objeti-
vo de atrair investidores indianos 
para parcerias estratégicas, in-
cluindo projetos de Investimento 
Direto Estrangeiro (IDE), Parce-
rias Público-Privadas (PPPs), Join 
Ventures e abertura de novos mer-
cados”, destaca o CEO da CCIIB, 
Paulo Azevedo. 

O presidente da Goiás Parce-
rias, Diego Soares, ressalta que a 
ação, com a Câmara do Comércio, 
será importante para promover a 
interlocução de Goiás com a ini-
ciativa privada indiana. “Estamos 
em busca de promover a atração 
de investimentos estratégicos, par-
cerias público-privadas, buscar 
soluções para a implementação de 
projetos prioritários e a estrutura-
ção de parcerias para o desenvol-
vimento do Estado”, afirma.

ÍNDIA
O país asiático está se conso-

lidando como um mercado pro-
missor para o estado de Goiás. O 
Governo Central da Índia possui 
um planejamento de longo prazo, 
até 2047, com foco em áreas como 
Centro de Energia Verde, Sane-
amento, Governança Preditiva e 
Renda Básica Universal.  

Em 2024, a Índia teve um cres-
cimento de 7,8% no Produto In-
terno Bruto (PIB), de acordo com 
dados da Organização para a Co-
operação e Desenvolvimento Eco-
nômico (OCDE). Os bons índices 
são resultado dos avanços em in-
fraestrutura, como na melhoria de 
rodovias, portos, aeroportos e fer-
rovias, que juntos auxiliam e im-
pulsionam o crescimento do país.

PARCERIAS
Invest Goiás mostrará 

potencialidades do Estado 
durante a Missão Índia

Programação inclui apresentações, painéis 
temáticos e rodadas de negócios durante a 

permanência da comitiva

Governador de Goiás, Ronaldo Caiado, é recebido pelo ministro 
indiano de Comércio e Indústria, Jitin Prasada, em Nova Delhi

ISMAEL VIEIRA

JÚNIOR GUIMARÃES

LUCIVAN MACHADO



TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 1111  DE FEVEREIRODE FEVEREIRO DE 2025 DE 2025 3
www.dmanapolis.com.br

JANAYNA CARVALHO

LARA DUARTE E LUCIVAN 
MACHADO

A cidade de Anápolis está 
há cinco dias sem registros de 
água turva. O problema, que 
gerou diversas reclamações 
da população desde o início 
do ano, foi tema de uma reu-
nião da Comissão Especial 
para Avaliação da Prestação 
de Serviços da Saneago e Re-
avaliação do Plano Municipal 
de Saneamento Básico. O en-
contro ocorreu nesta segun-
da-feira (10) e contou com a 
presença de representantes 
da Agência Reguladora Mu-
nicipal (ARM), da Secreta-
ria de Meio Ambiente e de 
outros órgãos envolvidos no 
monitoramento dos serviços 
de abastecimento e sanea-
mento.

Segundo Robson Torres, 
presidente da ARM, as ações 
tomadas pela Saneago para 
conter o problema começa-
ram a surtir efeito. “Nos últi-
mos cinco dias, não tivemos 
mais nenhuma ocorrência 
registrada de água turva na 
cidade. No entanto, se algum 
morador ainda enfrentar esse 
problema, pedimos que in-
forme a Saneago ou a Agência 
Reguladora para que provi-
dências sejam tomadas”, afir-
mou.

Entre as medidas adotadas 
pela concessionária, desta-
cam-se a limpeza da captação 
de água no Piancó, a higieni-
zação dos reservatórios e dos 
módulos de tratamento, além 
da contratação de um espe-
cialista para avaliar a qualida-

de da água e indicar soluções 
técnicas. A Saneago também 
anunciou a instalação de uma 
nova ETA (Estação de Trata-
mento de Água) compacta 
para reforçar o sistema de pu-
rificação.

A reunião também abor-
dou o impacto da água turva 
nas contas de água dos con-
sumidores. “Muitos morado-
res relataram aumento nas 
contas devido ao desperdício 
provocado pelo problema. A 
Saneago informou que quem 
se sentiu prejudicado pode 
solicitar ressarcimento por 
meio dos canais de atendi-
mento da empresa”, destacou 
Torres. Além disso, também 
foram discutidas indeniza-
ções para quem teve danos 
materiais, como entupimento 
de máquinas e filtros danifi-
cados.

Outro ponto debatido foi 
a fiscalização da Saneago e o 
cumprimento de prazos. De 
acordo com a resolução nor-
mativa nº 1 de 2023, a empre-
sa tem até 10 dias úteis para 
tapar buracos deixados após 
manutenções. Caso esse pra-
zo não seja cumprido, multas 
podem ser aplicadas. Desde o 
início do ano, já foram emiti-
dos mais de R$ 8 milhões em 
multas, somando as penali-
dades impostas pela ARM e 
pela Secretaria de Meio Am-
biente.

A comissão também co-
brou esclarecimentos sobre 
o reservatório do Piancó, cuja 
viabilidade foi questionada 
por especialistas. Segundo 
Torres, é essencial garantir a 

segurança hídrica da cidade. 
“Se o reservatório não for vi-
ável, precisamos avaliar alter-
nativas para garantir o abas-
tecimento de água bruta em 
Anápolis”, pontuou.

A questão ambiental tam-
bém foi levantada na reunião, 
com destaque para a necessi-
dade de preservar os manan-
ciais que abastecem a cidade. 
Uma das propostas debatidas 
foi a criação de uma gerência 
específica dentro da Secre-
taria de Meio Ambiente para 
cuidar da conservação do 
Piancó e de outras fontes hí-
dricas. “Sem água no Piancó, 
não há abastecimento para 
Anápolis. Precisamos garantir 
sua preservação e buscar for-
mas de aumentar sua capaci-
dade”, ressaltou o presidente 
da ARM.

A comissão também enca-
minhou diversos ofícios para 
a Saneago cobrando informa-
ções sobre as medidas adota-
das para resolver problemas 
como buracos em vias, repa-
ros em calçadas e os produtos 
químicos adicionados à rede 
para evitar reações com a tu-
bulação antiga da cidade.

Por fim, os membros da 
comissão reforçaram a im-
portância da participação 
popular na fiscalização dos 
serviços prestados pela Sa-
neago. “A população pode e 
deve denunciar problemas 
como água turva, vazamentos 
e extravasamento de esgoto. 
Cada reclamação registrada 
contribui para que possamos 
cobrar soluções rápidas e efi-
cientes”, finalizou Torres.

LARA DUARTE

O Sindicato dos Funcio-
nários e Servidores Públi-
cos Municipais de Anápolis 
(SindiAnápolis) segue em 
negociação com a Prefeitu-
ra de Anápolis para definir 
o reajuste salarial da catego-
ria. A entidade apresentou 
uma proposta de 15,22% de 
aumento e aguarda uma res-
posta do prefeito Márcio Cor-
rêa (PL), que deve ser dada 
na próxima quarta-feira (12).

O presidente do SindiA-
nápolis, Grattony Gratão, ex-
plicou, durante o Painel DM, 
que o percentual proposto 
tem base em cálculos que 
buscam corrigir perdas acu-
muladas ao longo dos anos. 
“Em 2023, os servidores tive-
ram um reajuste de apenas 
6%, enquanto os professores 
receberam 14,95%. O que 
buscamos agora é a isono-
mia, garantindo que todos 
os trabalhadores tenham um 
aumento equivalente”, afir-
mou Gratão.

O sindicato também pro-
pôs que parte do reajuste 
seja paga de forma parcela-
da, com parcelas de 2,23% 
aplicadas em março, junho, 
setembro e dezembro, al-
cançando assim o percentual 
total de 15,22% ao longo do 
ano.

Apesar da expectativa 
para a resposta do prefeito, 
Gratão demonstrou preocu-
pação quanto à possibilida-
de de uma contraproposta 
inferior ao solicitado. "Nossa 
data-base é em janeiro, mas, 
como as negociações come-

çaram recentemente, esta-
mos negociando para que 
o reajuste entre na folha de 
fevereiro. Esperamos que a 
resposta do prefeito seja po-
sitiva e compatível com o que 
apresentamos", pontuou.

A negociação não inclui 
professores e profissionais da 
saúde, mas contempla os ser-
vidores administrativos des-
sas áreas, como merendei-
ras, auxiliares de educação e 
funcionários da limpeza. Ao 
todo, cerca de seis a sete mil 
servidores serão impactados 
pelo reajuste.

O vereador Jean Carlos 
(UB), líder do chefe do exe-
cutivo na Câmara Municipal, 
tem acompanhado as nego-
ciações e intermediado o diá-
logo entre sindicato e prefei-
tura. Outros parlamentares, 
como a Presidente da Casa 
Andreia Rezende (Avante) e 
o Professor Marcos Carvalho 
(PT), também estiveram pre-
sentes nas reuniões.

Caso a contraproposta da 
prefeitura não atenda às ex-
pectativas, o sindicato pode 
apresentar uma nova propos-
ta para viabilizar o reajuste. 
“Tudo é negociável, mas bus-
camos o reconhecimento dos 
servidores e um acordo justo”, 
destacou Gratão.

Após a resposta da pre-
feitura, o sindicato pretende 
convocar uma assembleia 
geral para deliberar sobre os 
próximos passos da catego-
ria. A data da reunião depen-
derá do andamento das nego-
ciações, mas pode ocorrer na 
próxima sexta-feira (14) ou na 
segunda-feira seguinte (17).

Reunião de comissão discute medidas de melhoria no abastecimento 
e faz novas cobranças à Saneago, inclusive sobre multas

Presidente do SindiAnápolis apresentou 
proposta na semana passada e terá nova 

reunião com Corrêa sobre data-base

Anápolis completa 
cinco dias sem 

reclamações de 
água turva, diz ARM

Sindicato aguarda 
para amanhã 

resposta sobre 
reajuste de 15%

Problema da água suja deixou de existir nos últimos dias, conforme presidente da Agência Reguladora 

Grattony Gratão, presidente do SindiAnápolis, em entrevista ao 
Painel DM, falou sobre data-base

FIM DO PROBLEMA
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EMILLY VIANA E LUCIVAN 
MACHADO

A Maternidade Dr. Adal-
berto Pereira enfrenta dificul-
dades financeiras desde que a 
Prefeitura de Anápolis suspen-
deu os contratos firmados pela 
administração anterior. Com 
duas folhas de pagamento em 
atraso e sem previsão de repas-
se, a unidade, que realizou cer-
ca de 100 mil partos desde sua 
fundação, busca uma solução 
junto à Secretaria Municipal 
de Saúde e ao prefeito Márcio 
Corrêa (PL).  

O diretor médico da ma-
ternidade, Olegário Vidal, ex-
plicou que o contrato de pres-
tação de serviços estava em 
processo de renovação desde 
julho de 2024. “A renovação 
não é simplesmente uma as-
sinatura. Passa pela Secretaria 
Municipal de Saúde, pelo Con-
selho Municipal de Saúde, pela 
Controladoria, pelo Tribunal 
de Contas dos Municípios e, 
por fim, pela Procuradoria, 
antes de ser sancionado pelo 
prefeito. Esse processo foi fina-
lizado em dezembro”, disse em 
entrevista ao programa Painel 
DM nesta segunda-feira (10).

Sem os repasses, a unida-
de enfrenta dificuldades para 
quitar compromissos com for-
necedores e funcionários. Se-
gundo Vidal, a situação com-
promete a continuidade dos 
atendimentos. “A maternidade 
tem uma vulnerabilidade fi-
nanceira muito grande. Não 
consegue ficar um, dois, três 
meses sem adimplir seus com-
promissos”, alertou.  

De acordo com o gestor, a 
antiga contratualização pre-
via um repasse mensal de R$ 
290 mil. Para o novo contrato, 
a direção da unidade solicitou 
um reajuste de 100% devido à 
situação de inadimplência en-
frentada nos últimos anos, o 
que elevaria os repasses para 
perto de R$ 600 mil mensais. O 
pedido, no entanto, ainda não 
teve retorno oficial.  

Diante do impasse, Vidal, 
que é filiado ao PSD, diz que 
tem buscado apoio junto a 
lideranças políticas. Ele afir-
mou que já esteve em tratativas 
com representantes da Secre-
taria de Saúde e vereadores 
da base governista, incluindo 
a presidente da Câmara, An-
dreia Rezende (Avante), e o 
líder do prefeito no Legislati-
vo, Jean Carlos (PL). Também 
foram procurados por ele os 
parlamentares Jakson Charles 
(PSB), Fred Godoi (AGIR) Fred 
Caixeta (PRTB), Thais Souza 
(Republicanos) e Reamilton 
Espíndola (PODE).  

O prefeito Márcio Corrêa 
(PL), segundo Vidal, garantiu 
que a maternidade continuará 

operando. “Tive uma conver-
sa por telefone com o prefeito. 
Expus a ele a nossa necessida-
de. Ele se manifestou de forma 
extremamente solícita, de nos 
ajudar, de fortalecer. Me disse 
pelo telefone que a maternida-
de é parceria e que deseja que a 
maternidade continue fazendo 
os atendimentos”, relatou.  

Questionado sobre um pos-
sível impacto político no anda-
mento do contrato devido ao 
apoio à ex-candidata Eerizania 
Freitas (UB) no primeiro turno 
da eleição, Vidal disse acredi-
tar que isso não deve interferir 
na decisão da Prefeitura. “Não 
acredito que se possa olhar 
uma instituição através de um 
ato político. Nós somos pesso-
as livres. Você não pode punir 
uma instituição porque um 
membro apoiou um candida-
to”, reforçou.  

O DM Anápolis entrou em 
contato com a Prefeitura de 
Anápolis para solicitar um po-
sicionamento sobre a situação 
da Maternidade Dr. Adalberto 
Pereira. Foram questionados 
os motivos da demora na re-
novação do contrato e se há 
previsão para a regularização 
dos repasses. Até o fechamento 
desta edição, não houve res-
posta.

REPERCUSSÃO
A entrevista do diretor mé-

dico trouxe a situação finan-
ceira da maternidade para o 
centro dos debates na Câmara 
Municipal de Anápolis na ses-
são desta segunda-feira (10). 
Vereadores de diferentes par-
tidos utilizaram a tribuna para 
discutir possíveis soluções e 
questionar a demora na regu-

larização do contrato.
Ao DM Anápolis, o vereador 

oposicionista Dominguinhos do 
Cedro (PDT) criticou a condu-
ção do processo e sugeriu que a 
Prefeitura antecipe o pagamen-
to das emendas impositivas da 
Câmara, aprovadas no ano pas-
sado, para ajudar a maternidade 
a cobrir suas despesas. 

"Nós aprovamos um pro-
jeto que obriga o Executivo a 
executar as emendas no ano 
seguinte. São mais de R$ 3 mi-
lhões. O prefeito pode conver-
sar com a maternidade e fazer 
esse pagamento antecipado 
para resolver o problema", re-
comendou. 

Já o vereador Suender Silva 
(PL), presidente da Comissão 
de Saúde, reconheceu a gra-
vidade da situação e afirmou 
que já iniciou tratativas com 

a Secretaria de Saúde e com o 
setor jurídico da maternidade. 
"O problema da maternidade 
não é de hoje, já enfrentou di-
ficuldades na gestão anterior. 
Estamos buscando informa-
ções para que o processo te-
nha celeridade. A Comissão de 
Saúde tem esse papel de cobrar 
e exigir que a solução seja agili-
zada", declarou. 

O policial federal ressaltou 
que não vê conotação política 
na demora da renovação do 
contrato e garantiu que o caso 
está sendo tratado sob análise 
jurídica. "O que nos foi passa-
do é que se trata de um trâmite 
técnico e jurídico, mas estamos 
acompanhando e cobrando", 
garantiu.

Líder do prefeito na prática 
na Câmara, o vereador Jakson 
Charles (PSD) negou que a 

Prefeitura tenha responsabi-
lidade sobre a suspensão dos 
repasses e argumentou que o 
problema começou na gestão 
anterior. "O contrato foi can-
celado em dezembro e, infeliz-
mente, não foi feito um novo 
antes da mudança de governo. 
Agora, o contrato foi retomado, 
está passando pelos trâmites 
jurídicos e precisa seguir para 
a Controladoria antes do paga-
mento", justificou. 

Jakson revelou que está arti-
culando para que a regulariza-
ção ocorra ainda em fevereiro e 
que os valores referentes a me-
ses anteriores deverão ser pa-
gos de forma indenizatória. "O 
prefeito tem cobrado agilidade, 
e nós, vereadores, também es-
tamos pedindo celeridade para 
resolver isso o quanto antes", 
pontuou. 

Maternidade Doutor Adalberto é responsável por 25% dos partos realizados na cidade

Olegário Vidal é o diretor médico responsável pela unidade e afirmou que renuncia, se necessário

GESTÃO DA SAÚDE

Sem contrato, Maternidade Doutor
Adalberto Pereira está ameaçada
Sem receber há dois meses, unidade enfrenta atrasos salariais, dívidas com fornecedores e risco de suspensão dos atendimentos

LUCIVAN MACHADO
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Trump fala em fraudes de bilhões 
de dólares nas contas do Pentágono

Patrick de Noronha

O presidente dos Estados 
Unidos reafirmou no domin-
go que solicitará ao bilioná-
rio Elon Musk e sua equipe 
de eficiência governamental 
uma análise minuciosa do or-
çamento do Pentágono, onde 
espera revelar "centenas de bi-
lhões de dólares em fraudes e 
abusos".

Após iniciar o desmantela-
mento da Agência dos Estados 
Unidos para o Desenvolvi-
mento Internacional (USAID), 
Donald Trump e seu aliado 
Elon Musk - encarregado de 
cortar gastos públicos em to-
das as frentes - agora miram os 
Ministérios da Educação e da 
Defesa.

O presidente já havia anun-
ciado à imprensa na sexta-fei-

ra, mas ofereceu mais detalhes 
em uma entrevista à Fox News 
no domingo, antes do Super 
Bowl, a final da Liga Nacional 
de Futebol Americano, à qual 
ele assistiu em Nova Orleans.

Trump justificou sua deci-
são de fechar a USAID - uma 
medida temporariamente 
bloqueada pela justiça na 
sexta-feira - declarando, sem 
apresentar provas: "Olhe para 
a USAID, o tipo de fraude que 
existe lá. Estamos falando de 
centenas de milhões de dóla-
res indo para onde não deve-
riam. É uma loucura. É uma 
enorme fraude".

Com base nessa avaliação, 
ele garantiu à emissora con-
servadora que "muito em bre-
ve" pedirá a Elon Musk para 
"dar uma olhada no Ministério 
da Educação", onde, segundo 
ele, encontrará "a mesma coi-
sa". E acrescentou: "E então, 
vou me concentrar no exérci-
to. Vamos examinar o exército 
minuciosamente. Descobrire-
mos bilhões, centenas de bi-
lhões de dólares em fraudes e 
abusos".

Críticas e preocupações
Senador democrata Chris 

Murphy alertou na ABC so-
bre o advento do reinado dos 
"bilionários". Ele declarou: 
"Acredito que esta seja a crise 

constitucional mais grave que 
o país enfrentou, certamente 
desde o Watergate. O presi-
dente está tentando tomar o 
poder para fins de corrupção".

Murphy acrescentou que 
o ocupante da Casa Branca 
"quer poder decidir como e 
onde o dinheiro é gasto para 
poder recompensar seus ami-
gos políticos e punir seus ini-
migos políticos. Isso é a evisce-
ração da democracia".

Conflito de interesses
The New York Times des-

taca um potencial conflito de 
interesses: "Enviar Musk ao 
Pentágono, o ministério com o 
maior orçamento discricioná-
rio, cria um conflito de interes-
ses óbvio: o Departamento de 
Defesa tem bilhões de dólares 
em contratos com Musk atra-
vés da SpaceX e outras empre-
sas que ele possui".

O jornal acrescenta que "o 
Departamento de Defesa con-
ta com Musk para colocar em 
órbita a maioria de seus saté-
lites e trabalha em estreita co-
laboração com suas empresas 
em vários outros assuntos. No 
ano passado, suas empresas 
receberam promessas de 3 
bilhões de dólares em quase 
cem contratos diferentes com 
dezessete agências federais".

Elon Musk é o encarregado de cortar gastos
públicos em todas as estruturas da nova gestão 

O presidente dos Estados 
Unidos solicitará ao 
bilionário Elon Musk e 
sua equipe de eficiência 
governamental uma 
análise minuciosa do 
orçamento do Pentágono, 
onde espera revelar 
"centenas de bilhões de 
dólares em fraudes e 
abusos"

EUA e Rússia discutem acordo para guerra da Ucrânia

Patrick de Noronha

Presidente dos Estados Uni-
dos, Donald Trump, intensifi-
cou seus esforços para encer-
rar o conflito na Ucrânia, que 
se aproxima de seu terceiro 
aniversário. Recentemente, 
Trump revelou ter conversado 
por telefone com o presiden-
te russo Vladimir Putin sobre 
o fim da guerra, embora não 
tenha fornecido detalhes es-

pecíficos sobre o conteúdo da 
conversa.

Trump expressou seu de-
sejo de encerrar rapidamente 
o conflito, afirmando: "Que-
ro acabar com essa situação 
infernal". Além disso, o pre-
sidente americano indicou a 
possibilidade de se encontrar 
com o presidente ucraniano 
Volodymyr Zelensky nos pró-
ximos dias.

Kremlin, por sua vez, não 
confirmou nem negou a ocor-
rência da ligação entre Trump 
e Putin, mantendo uma postu-
ra cautelosa diante das decla-
rações do líder americano.

Desafios e perspectivas
O ex-coronel Roger Hou-

sen, em entrevista a um jornal 

europeu, destacou que Putin 
pode estar relutante em nego-
ciar seriamente, uma vez que 
a Rússia tem feito avanços ter-
ritoriais recentes. No entanto, 
Trump, utilizando sua experi-
ência em negócios, pode ofe-
recer incentivos ou ameaçar 
com sanções adicionais para 
trazer Putin à mesa de nego-
ciações.

A principal preocupação 
de Zelensky é garantir que a 
Ucrânia não seja excluída das 
discussões sobre seu próprio 
futuro. O líder ucraniano bus-
ca ativamente o diálogo com 
Trump para evitar um acordo 
que não leve em conta os inte-
resses de seu país.

Presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, 
intensificou seus esforços 
para encerrar o conflito na 
Ucrânia, que se aproxima 
de seu terceiro aniversário

Trump revelou ter conversado por telefone
com o presidente russo Vladimir Putin

Núcleo interno da Terra está mudando de forma, revela estudo
Patrick de Noronha

O núcleo interno da Terra, há 
muito considerado uma esfera 
sólida e imutável, está na verdade 
mudando de forma. Esta desco-
berta revolucionária, publicada 
recentemente na revista científica 
Nature Geoscience, resolve uma 
controvérsia de longa data sobre 
o que acontece no coração do 
nosso planeta.

A equipe de cientistas, lide-
rada pelo sismólogo John Vidale 
da Universidade do Sul da Cali-
fórnia, analisou ondas sísmicas 
de terremotos que viajaram das 
Ilhas Sandwich do Sul, no Ocea-
no Atlântico Sul, até sismômetros 
no Alasca e no Canadá, do outro 

lado do planeta. As formas de 
algumas dessas ondas sísmicas 
mudaram entre 2004 e 2008, indi-
cando alterações na superfície do 
núcleo interno da Terra.

"Pela primeira vez, estamos 
vendo que o núcleo interno está 
se deformando", afirmou Vida-
le. Esta constatação abre novas 
questões sobre como essas mu-
danças no núcleo podem afetar a 
duração do nosso dia de 24 horas, 
o campo magnético terrestre e 
outros aspectos do nosso planeta.

Esta descoberta representa 
um avanço significativo na com-
preensão da dinâmica interna do 
nosso planeta. Xiaodong Song, 
sismólogo da Universidade de 
Pequim não envolvido no estudo. Pesquisadores descobrem transformações surpreendentes no coração do planeta
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Flávio Dino critica 
supersalários no 
Judiciário e nega 
auxílio retroativo

Sargento Novandir propõe 
campanha de atenção
à saúde masculina

Folhapress

O ministro Flávio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), criticou nesta segun-
da-feira (10) o pagamento de 
supersalários no Judiciário e 
disse que não pode ocorrer um 
"vale-tudo" no recebimento de 
gratificações.

As críticas estão na decisão 
na qual Flávio Dino negou pe-
dido de um promotor para re-
ceber auxílio-alimentação re-
troativo ao período entre 2007 
e 2011, quando ocupava cargo 
de juiz federal.

Ele entrou na Justiça para 
cobrar do governo federal R$ 
25,7 mil, sob a alegação de que 
o pagamento do auxílio foi au-
torizado pelo Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ), em 2011, 

por meio da Resolução 133.
Na decisão, Dino disse que 

a norma do CNJ autorizou o 
pagamento, mas não permite 
o repasse retroativo do auxílio.

"Trata-se de orientação fun-
damental para evitar abusos, 
como rotineiramente tem sido 
noticiado acerca de pagamen-
tos denominados de supersa-
lários. Até mesmo auxílio-ali-
mentação natalino já chegou 
a se anunciar, exatamente em 
face desse contexto de preten-
dido e inaceitável vale-tudo."

Na semana passada, o mi-
nistro da Fazenda, Fernando 
Haddad, disse que a limitação 
dos supersalários no serviço 
público está entre as 25 priori-
dades da equipe econômica no 
Congresso para 2025 e 2026.

Redação

O vereador Sargento No-
vandir (MDB) apresentou, nes-
ta semana, projeto de lei (PL 
20/2025) para criação da Cam-
panha Municipal de Atenção à 
Saúde dos Homens.

A proposta tem como obje-
tivo alertar a população mas-
culina sobre a importância 
da prevenção, do diagnóstico 
precoce e da adoção de hábitos 
saudáveis.

Segundo o texto, a campa-
nha educativa informará sobre 

a necessidade de realização de 
exames regulares, como for-
ma de conscientizar o público 
masculino a respeito de doen-
ças que, muitas vezes, desen-
volvem-se sem sintomas apa-
rentes.

De acordo com o autor da 
proposta, ao promover a pre-
venção, a campanha contri-
buirá significativamente para 
redução nos custos do sistema 
de saúde, que atualmente são 
altos em razão do tratamento 
de doenças em estágios avan-
çados.

Ministro Flávio Dino do Supremo Tribunal Federal (STF)
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STF nega recurso de 
Gustavo Gayer por 
ofensas a senadores
e aos ministros do STF

Haroldo Naves empossa
prefeito de Bonópolis na
presidência da Amunorte

Portal CNN

A Primeira Turma do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) re-
jeitou os recursos do deputado 
federal Gustavo Gayer (PL-GO) 
e o manteve réu pelos crimes 
de calúnia, difamação e injúria 
contra senadores e a própria 
Corte. Alexandre de Moraes, 
ministro e relator do caso, con-
siderou que o parlamentar não 
usufruía de imunidade parla-
mentar ao proferir as ofensas.

Gayer gravou, e publicou 
nas redes sociais, um vídeo, em 
2023, onde acusou senadores 
de terem sido “ameaçados por 

ministros da Suprema Corte” e 
comprados para eleger o então 
presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG).

Além disso, o deputado 
chamou os senadores Vander-
lan Cardoso (PSD-GO) — que 
apresentou a queixa-crime — e 
Jorge Kajuru (PSB-GO) de “dois 
vagab*** que viraram as costas 
para o povo em troca de comis-
são”.

Gayer também disse que 
Kajuru é “uma caricatura. O 
Kajuru ninguém fala com ele, 
que ele é um doido varrido”, 
afirmou o deputado do PL.

Redação

O presidente da FGM e tam-
bém Presidente da Amunor-
te, Haroldo Naves, participou 
na manhã deste sábado, 8 de 
fevereiro, das eleições da As-
sociação dos Municípios do 
Norte (Amunorte). O evento 
reuniu diversos gestores para 
a escolha da nova diretoria, um 
momento essencial para o for-
talecimento do municipalismo 
goiano.

O prefeito de Bonópolis, De-
ocleciano Araújo Lira, foi eleito 
presidente da Amunorte e que 
agora assume a missão de li-
derar a entidade na defesa dos 
interesses dos municípios da 
região.

Haroldo Naves destacou a 
pauta municipalista em Brasí-
lia e convocou os Gestores para 
a Marcha dos Prefeitos de 19 a 
22 de maio na Capital Federal. 
Ressaltou as parcerias com o 
Governo de Goiás, através das 
ações municipalistas e republi-
canas do Governador Ronaldo 
Caiado e do vice Daniel Vilela.

O prefeito Deocleciano Lira 
disse que vai atuar como presi-
dente da Amunorte em defesa 
das bandeiras municipalistas, 
como o pacto federativo e a 
integração cada vez maior dos 
246 prefeitos goianos com as 
administrações federal e es-
tadual em busca do fortaleci-
mento dos municípios.

Gustavo Gayer: réu no Supremo Tribunal Federal

Haroldo Naves e Deocleciano Lira: união dos prefeitos
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Comitiva liderada pelo 
governador Ronaldo 
Caiado, acompanhada 
por autoridades do 
Governo de Goiás, realiza 
missão internacional 
na Índia com o 
objetivo de conhecer 
as transformações que 
colocaram o país asiático 
como uma potência 
global emergente. A 
missão busca ampliar a corrente de negócios entre Goiás 
e a Índia, que somou US$ 515 milhões no último ano. 
Para o secretário Joel de Sant’Anna Braga Filho (foto), 
um dos membros da comitiva, ‘a missão tem como foco 
o fortalecimento dos laços comerciais e a identificação 
de novas oportunidades de parcerias com indústrias 
indianas, especialmente no setor farmoquímico’. E 
emenda: ‘Goiás é o segundo maior polo farmoquímico do 
Brasil, enquanto a Índia lidera globalmente na produção 
de medicamentos genéricos e insumos farmacêuticos. O 
intercâmbio tem o potencial de beneficiar as indústrias 
goianas, ampliando sua competitividade e capacidade 
produtiva. Nosso objetivo é atrair novas multinacionais 
do setor e posicionar Goiás como o maior polo 
farmoquímico do país’, lembra Joel. A Índia desempenha 
papel fundamental no comércio exterior de Goiás.

lPapa Francisco vive momentos 
difíceis, principalmente em 
relação à sua saúde. Resta 
torcer para que continue com 
boa disposição de vida. Afinal, é 
um pontífice latino-americano. 
E o vaticano procura ignorar sempre as sumidades 
eclesiasticas brasileiras. Vida longa ao Papa Francisco.
lNa Feira de Antiguidades da Praça Tamandaré, o som 

ao vivo, com atrações locais, faz falta e é bom dizer: 
diminiu com o público da tradicional atração dominical.  
lA expectativa é que o filme brasileiro ‘Ainda Estou 

Aqui’ seja o vencedor de pelo menos um Oscar agora 
em março. A dificuldade é ‘querer’ fugir da rotina e 
agradar os ‘grandes’, os ‘poderosos’ de Hollywood. 
l’Não busquem ansiosamente o que comer ou beber; não 

se preocupem com isso. Pois o mundo pagão é que corre 
atrás dessas coisas; mas o Pai sabe que vocês precisam 
delas’. - Lucas 12:29-30

Goiás pode ser maior 
polo farmoquímico 

do Brasil

Solução 
Se o prefeito Sandro 
Mabel conseguir resolver o 
problema da Comurg estará 
dando um grande passo para 
uma gestão em Goiânia. 

Interesses 
Afinal, todos sabem que 
a Comurg sempre foi um 
problema, senão o maior, 
da gestão pública na 
Capital. Além de que, não a 
companhia, mas a finalidade 
dela, sempre foi servir a 
vereadores, muitos com 
interesses pessoais. 

Há tempo  
O que essa coluna vem 
alertando há meses, para 
não dizer há ano, vem sendo 
destaque no noticiario 
nacional: a carestia, que hoje 
inviabiliza o governo federal 
e, que, também, foi a razão 
da não reeleição de Jair 
Bolsonaro.  

Blindados 
O problema dos governos 
é que os mandatários 
são blindados por suas 
assessorias, não vivem 
a realidade do povo e 
não conseguem ter as 
informações da carestia que 
toma conta do País. 

Carestia 
Quem vai hoje a um 
supermercado, há dois anos 
atrás, enchia um carrinho. 
Hoje, a metade, a metade 
dele. A mesa ficou cara. 

Bobagem
E órgãos oficiais do governo 
ainda teimam em dizer que 
não há inflação.      

Reflexão
Infelizmente está sendo 
assim. Para cada dois 
crimes praticados, um tem 
a forte presença de policiais 
envolvidos neles. 
 
Mais rigor
É preciso repensar como 
fazer a seleção desses 
policiais ou mesmo, como 
punir de forma exemplar, 
para que outros não 
insistam em ‘bandear’ para a 
criminalidade. 

‘O QUE ACONTECEU NÃO PODE SER ADMITIDO NOVAMENTE, FOI UMA AGRESSÃO ÀS INSTITUIÇÕES. AGORA, QUERER DIZER QUE FOI UM GOLPE… GOLPE TEM QUE TER UM 
LÍDER, UMA PESSOA ESTIMULANDO, TEM QUE TER APOIO DE OUTRAS INSTITUIÇÕES INTERESSADAS, E NÃO TEVE ISSO’, NOVO PRESIDENTE DA CÂMARA FEDERAL, HUGO 

MOTTA, SOBRE O ATAQUE À DEMOCRACIA, OCORRIDO NO DIA OITO DE JANEIRO DE 2024

A boa presença no noticiário nacional 
Presidenciável, o 
governador Ronaldo 
Caiado (foto) é o pré-
candidato que mais tem 
aparecido no noticiário 
nacional e de forma  
sensata: com propostas 
e, lógico, com críticas 
à política econômica 
vivida hoje no Brasil. É 
o que mais aparece em 
notícias de veículos de 
circulação nacional. A 
razão é simples: como 
parlamentar, Caiado 
sempre mostrou uma 
coerência na oposição, de político maduro, preocupado 
com o bem estar social de todos e não de apenas alguns 
grupos privilegiados. Aliás, governo deve pensar no todo e 
não em apenas em grupos isolados. E não é isso que temos 
observado no Brasil ultimamente. Infelizmente.

Hoje, às 10h, 
na Assembleia 
Legislativa de 
Goiás (Alego), 
acontece o 
lançamento do 
EmendasGO, 
um sistema 
com o objetivo 
de inovar a 
gestão das 
Emendas Parlamentares. O lançamento será no Palácio 
Maguito Vilela, com presença de deputados e demais 
autoridades. Criado via parceria entre a Secretaria de 
Relações Institucionais (Serint), a Secretaria de Estado 
da Administração (SEAD) e a Secretaria-Geral de 
Governo (SGG), o EmendasGO será um módulo dentro 
do SISLOG 2.0, responsável por gerir todo o ciclo de 
execução das emendas Parlamentares. Segundo Mariana 
Ribeiro (foto), superintendente de Gestão de Emendas 
Parlamentares da Serint, ‘o sistema vai permitir a 
habilitação dos beneficiários, a destinação de recursos 
pelos parlamentares, a análise documental, prestação de 
contas e emissão de relatórios gerenciais, dando mais 
eficiência, agilidade e transparência ao processo’. 

lA chef Carina Popolare, descendente 
de imigrantes italianos e referência na 
culinária artesanal em Goiânia, será 
homenageada na sessão especial em 
Comemoração ao Dia do Imigrante 
Italiano, promovida pela Câmara 
Municipal de Goiânia. A cerimônia 
acontece no dia 25 de fevereiro, no 
plenário da Câmara.
lOs lojistas de Campinas, região de grande comércio em 

Goiânia, estão reclamando das poucas vendas. A crise 
chegou forte na região.
lNo cinema, a expectativa é com o ‘Capitão América’... 
l’Antes que te formasse no ventre te conheci, e antes que 

nasceste te consagrei; Eu te designei um profeta para as 
nações’. - Jeremias 1: 5

EmendasGO vai 
melhorar a gestão de 
emendas em Goiás

Direito 
A Procuradoria-Geral do 
Estado de Goiás (PGE) abriu 
as inscrições do processo 
seletivo de estagiários de 
pós-graduação em Direito 
(lato ou stricto sensu). Os 
interessados podem se 
inscrever até às 17h da 
próxima sexta-feira, pelo 
site da PGE (goias.gov.br/
procuradoria).

Bolsa estágio 
A bolsa de estágio é de 
R$ 3.750, além de auxílio-
transporte de R$ 250, 
para uma carga horária 
de 5 horas diárias. Serão 
selecionados até 450 
candidatos para a formação 
de cadastro de reserva, 
com convocações previstas 
conforme a demanda 
e a disponibilidade 
orçamentária da PGEs. 

Escolha  
Para efetivar a inscrição, 
é preciso a doação de 
5 kg de alimentos não 
perecíveis (exceto sal e 
açúcar), conforme o local 
da vaga escolhida. A 
entrega deverá ser feita 
até às 17h desta sexta. 
Os candidatos deverão 
escolher a localidade da 
vaga de estágio: Goiânia 
(Procuradoria-Geral do 
Estado e demais unidades 
na Capital), Brasília 
(Procuradoria do Estado 
na Capital Federal) ou 
Anápolis  (Procuradoria 
Regional).  

Punição 
De quem é a 
responsabilidade pela 
explosão e fogo em um 
celular, no bolso da calça de 
uma mulher, a deixando com 
queimaduras de primeiro 
e segundo grau?!! Alguém 
precisa ser responsabilizado. 
Alguém, alguém!!! 

Comum 
É comum notícias como 
esta e nem sempre alguém é 
punido, a não ser os próprios 
donos dos celulares. 

Ameaça
A política internacional de 
Donald Trump é beligerante. 
De fato, acaba sendo uma 
ameaça para o mundo.  

‘SE ESSE ASSUNTO [LEI DA FICHA LIMPA] FOR LEVADO À CÂMARA, VAMOS TRATAR COMO QUALQUER OUTRO PROJETO QUE CHEGA À CASA. VAMOS DISCUTIR COM 
RESPONSABILIDADE, DIVIDIR A DECISÃO COM O COLÉGIO DE LÍDERES, PARA VER SE ESSE ASSUNTO DEVE SER PRIORIZADO OU NÃO’, PRESIDENTE DA CÂMARA DOS 

DEPUTADOS, HUGO MOTTA (ELE É DO REPUBLICANOS-PB)

‘Presença Que Vende’ em Goiânia 
Yara Prado traz para Goiânia, 
nesta terça-feira, das 18h às 22h, 
o evento ‘Presença Que Vende’, 
imersão para empreendedoras 
que querem transformar sua 
presença nos negócios em uma 
ferramenta de vendas poderosa, 
ensinando a estratégias de 
posicionamento e comunicação 
que vão ajudar a pessoa a se 
destacar no mercado, superar inseguranças e atrair clientes 
de forma natural, e a se posicionar como uma referência. Para 
o evento, Yara contou com a assessoria de Belkiss Lucas e 
acontece no HUB Cerrado, no Jardim Atlântico.

Recursos para a Defesa Civil de Goiânia 
Presidente da Comissão de Meio Ambiente da Câmara 
Municipal, a vereadora Kátia (PT) destinou emenda de R$ 50 
mil para a Defesa Civil. Os recursos serão para a criação de 
uma sala de situação para que os agentes monitorem com 
mais precisão a chegada de tempestades e outras condições 
de risco e emitir alertas. Autora do projeto que cria o Fórum 
Goianiense de Mudanças Climáticas, Kátia apresentou essa 
semana projeto de lei que obriga as emissoras de rádio e TV 
a emitirem os alertas da defesa civil.

Sargento Novandir (MDB): Campanha para a saúde dos homens
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Flávio Dino critica 
supersalários no 
Judiciário e nega 
auxílio retroativo

Sargento Novandir propõe 
campanha de atenção
à saúde masculina

Folhapress

O ministro Flávio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), criticou nesta segun-
da-feira (10) o pagamento de 
supersalários no Judiciário e 
disse que não pode ocorrer um 
"vale-tudo" no recebimento de 
gratificações.

As críticas estão na decisão 
na qual Flávio Dino negou pe-
dido de um promotor para re-
ceber auxílio-alimentação re-
troativo ao período entre 2007 
e 2011, quando ocupava cargo 
de juiz federal.

Ele entrou na Justiça para 
cobrar do governo federal R$ 
25,7 mil, sob a alegação de que 
o pagamento do auxílio foi au-
torizado pelo Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ), em 2011, 

por meio da Resolução 133.
Na decisão, Dino disse que 

a norma do CNJ autorizou o 
pagamento, mas não permite 
o repasse retroativo do auxílio.

"Trata-se de orientação fun-
damental para evitar abusos, 
como rotineiramente tem sido 
noticiado acerca de pagamen-
tos denominados de supersa-
lários. Até mesmo auxílio-ali-
mentação natalino já chegou 
a se anunciar, exatamente em 
face desse contexto de preten-
dido e inaceitável vale-tudo."

Na semana passada, o mi-
nistro da Fazenda, Fernando 
Haddad, disse que a limitação 
dos supersalários no serviço 
público está entre as 25 priori-
dades da equipe econômica no 
Congresso para 2025 e 2026.

Redação

O vereador Sargento No-
vandir (MDB) apresentou, nes-
ta semana, projeto de lei (PL 
20/2025) para criação da Cam-
panha Municipal de Atenção à 
Saúde dos Homens.

A proposta tem como obje-
tivo alertar a população mas-
culina sobre a importância 
da prevenção, do diagnóstico 
precoce e da adoção de hábitos 
saudáveis.

Segundo o texto, a campa-
nha educativa informará sobre 

a necessidade de realização de 
exames regulares, como for-
ma de conscientizar o público 
masculino a respeito de doen-
ças que, muitas vezes, desen-
volvem-se sem sintomas apa-
rentes.

De acordo com o autor da 
proposta, ao promover a pre-
venção, a campanha contri-
buirá significativamente para 
redução nos custos do sistema 
de saúde, que atualmente são 
altos em razão do tratamento 
de doenças em estágios avan-
çados.

Ministro Flávio Dino do Supremo Tribunal Federal (STF)
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STF nega recurso de 
Gustavo Gayer por 
ofensas a senadores
e aos ministros do STF

Haroldo Naves empossa
prefeito de Bonópolis na
presidência da Amunorte

Portal CNN

A Primeira Turma do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) re-
jeitou os recursos do deputado 
federal Gustavo Gayer (PL-GO) 
e o manteve réu pelos crimes 
de calúnia, difamação e injúria 
contra senadores e a própria 
Corte. Alexandre de Moraes, 
ministro e relator do caso, con-
siderou que o parlamentar não 
usufruía de imunidade parla-
mentar ao proferir as ofensas.

Gayer gravou, e publicou 
nas redes sociais, um vídeo, em 
2023, onde acusou senadores 
de terem sido “ameaçados por 

ministros da Suprema Corte” e 
comprados para eleger o então 
presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG).

Além disso, o deputado 
chamou os senadores Vander-
lan Cardoso (PSD-GO) — que 
apresentou a queixa-crime — e 
Jorge Kajuru (PSB-GO) de “dois 
vagab*** que viraram as costas 
para o povo em troca de comis-
são”.

Gayer também disse que 
Kajuru é “uma caricatura. O 
Kajuru ninguém fala com ele, 
que ele é um doido varrido”, 
afirmou o deputado do PL.

Redação

O presidente da FGM e tam-
bém Presidente da Amunor-
te, Haroldo Naves, participou 
na manhã deste sábado, 8 de 
fevereiro, das eleições da As-
sociação dos Municípios do 
Norte (Amunorte). O evento 
reuniu diversos gestores para 
a escolha da nova diretoria, um 
momento essencial para o for-
talecimento do municipalismo 
goiano.

O prefeito de Bonópolis, De-
ocleciano Araújo Lira, foi eleito 
presidente da Amunorte e que 
agora assume a missão de li-
derar a entidade na defesa dos 
interesses dos municípios da 
região.

Haroldo Naves destacou a 
pauta municipalista em Brasí-
lia e convocou os Gestores para 
a Marcha dos Prefeitos de 19 a 
22 de maio na Capital Federal. 
Ressaltou as parcerias com o 
Governo de Goiás, através das 
ações municipalistas e republi-
canas do Governador Ronaldo 
Caiado e do vice Daniel Vilela.

O prefeito Deocleciano Lira 
disse que vai atuar como presi-
dente da Amunorte em defesa 
das bandeiras municipalistas, 
como o pacto federativo e a 
integração cada vez maior dos 
246 prefeitos goianos com as 
administrações federal e es-
tadual em busca do fortaleci-
mento dos municípios.

Gustavo Gayer: réu no Supremo Tribunal Federal

Haroldo Naves e Deocleciano Lira: união dos prefeitos
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Comitiva liderada pelo 
governador Ronaldo 
Caiado, acompanhada 
por autoridades do 
Governo de Goiás, realiza 
missão internacional 
na Índia com o 
objetivo de conhecer 
as transformações que 
colocaram o país asiático 
como uma potência 
global emergente. A 
missão busca ampliar a corrente de negócios entre Goiás 
e a Índia, que somou US$ 515 milhões no último ano. 
Para o secretário Joel de Sant’Anna Braga Filho (foto), 
um dos membros da comitiva, ‘a missão tem como foco 
o fortalecimento dos laços comerciais e a identificação 
de novas oportunidades de parcerias com indústrias 
indianas, especialmente no setor farmoquímico’. E 
emenda: ‘Goiás é o segundo maior polo farmoquímico do 
Brasil, enquanto a Índia lidera globalmente na produção 
de medicamentos genéricos e insumos farmacêuticos. O 
intercâmbio tem o potencial de beneficiar as indústrias 
goianas, ampliando sua competitividade e capacidade 
produtiva. Nosso objetivo é atrair novas multinacionais 
do setor e posicionar Goiás como o maior polo 
farmoquímico do país’, lembra Joel. A Índia desempenha 
papel fundamental no comércio exterior de Goiás.

lPapa Francisco vive momentos 
difíceis, principalmente em 
relação à sua saúde. Resta 
torcer para que continue com 
boa disposição de vida. Afinal, é 
um pontífice latino-americano. 
E o vaticano procura ignorar sempre as sumidades 
eclesiasticas brasileiras. Vida longa ao Papa Francisco.
lNa Feira de Antiguidades da Praça Tamandaré, o som 

ao vivo, com atrações locais, faz falta e é bom dizer: 
diminiu com o público da tradicional atração dominical.  
lA expectativa é que o filme brasileiro ‘Ainda Estou 

Aqui’ seja o vencedor de pelo menos um Oscar agora 
em março. A dificuldade é ‘querer’ fugir da rotina e 
agradar os ‘grandes’, os ‘poderosos’ de Hollywood. 
l’Não busquem ansiosamente o que comer ou beber; não 

se preocupem com isso. Pois o mundo pagão é que corre 
atrás dessas coisas; mas o Pai sabe que vocês precisam 
delas’. - Lucas 12:29-30

Goiás pode ser maior 
polo farmoquímico 

do Brasil

Solução 
Se o prefeito Sandro 
Mabel conseguir resolver o 
problema da Comurg estará 
dando um grande passo para 
uma gestão em Goiânia. 

Interesses 
Afinal, todos sabem que 
a Comurg sempre foi um 
problema, senão o maior, 
da gestão pública na 
Capital. Além de que, não a 
companhia, mas a finalidade 
dela, sempre foi servir a 
vereadores, muitos com 
interesses pessoais. 

Há tempo  
O que essa coluna vem 
alertando há meses, para 
não dizer há ano, vem sendo 
destaque no noticiario 
nacional: a carestia, que hoje 
inviabiliza o governo federal 
e, que, também, foi a razão 
da não reeleição de Jair 
Bolsonaro.  

Blindados 
O problema dos governos 
é que os mandatários 
são blindados por suas 
assessorias, não vivem 
a realidade do povo e 
não conseguem ter as 
informações da carestia que 
toma conta do País. 

Carestia 
Quem vai hoje a um 
supermercado, há dois anos 
atrás, enchia um carrinho. 
Hoje, a metade, a metade 
dele. A mesa ficou cara. 

Bobagem
E órgãos oficiais do governo 
ainda teimam em dizer que 
não há inflação.      

Reflexão
Infelizmente está sendo 
assim. Para cada dois 
crimes praticados, um tem 
a forte presença de policiais 
envolvidos neles. 
 
Mais rigor
É preciso repensar como 
fazer a seleção desses 
policiais ou mesmo, como 
punir de forma exemplar, 
para que outros não 
insistam em ‘bandear’ para a 
criminalidade. 

‘O QUE ACONTECEU NÃO PODE SER ADMITIDO NOVAMENTE, FOI UMA AGRESSÃO ÀS INSTITUIÇÕES. AGORA, QUERER DIZER QUE FOI UM GOLPE… GOLPE TEM QUE TER UM 
LÍDER, UMA PESSOA ESTIMULANDO, TEM QUE TER APOIO DE OUTRAS INSTITUIÇÕES INTERESSADAS, E NÃO TEVE ISSO’, NOVO PRESIDENTE DA CÂMARA FEDERAL, HUGO 

MOTTA, SOBRE O ATAQUE À DEMOCRACIA, OCORRIDO NO DIA OITO DE JANEIRO DE 2024

A boa presença no noticiário nacional 
Presidenciável, o 
governador Ronaldo 
Caiado (foto) é o pré-
candidato que mais tem 
aparecido no noticiário 
nacional e de forma  
sensata: com propostas 
e, lógico, com críticas 
à política econômica 
vivida hoje no Brasil. É 
o que mais aparece em 
notícias de veículos de 
circulação nacional. A 
razão é simples: como 
parlamentar, Caiado 
sempre mostrou uma 
coerência na oposição, de político maduro, preocupado 
com o bem estar social de todos e não de apenas alguns 
grupos privilegiados. Aliás, governo deve pensar no todo e 
não em apenas em grupos isolados. E não é isso que temos 
observado no Brasil ultimamente. Infelizmente.

Hoje, às 10h, 
na Assembleia 
Legislativa de 
Goiás (Alego), 
acontece o 
lançamento do 
EmendasGO, 
um sistema 
com o objetivo 
de inovar a 
gestão das 
Emendas Parlamentares. O lançamento será no Palácio 
Maguito Vilela, com presença de deputados e demais 
autoridades. Criado via parceria entre a Secretaria de 
Relações Institucionais (Serint), a Secretaria de Estado 
da Administração (SEAD) e a Secretaria-Geral de 
Governo (SGG), o EmendasGO será um módulo dentro 
do SISLOG 2.0, responsável por gerir todo o ciclo de 
execução das emendas Parlamentares. Segundo Mariana 
Ribeiro (foto), superintendente de Gestão de Emendas 
Parlamentares da Serint, ‘o sistema vai permitir a 
habilitação dos beneficiários, a destinação de recursos 
pelos parlamentares, a análise documental, prestação de 
contas e emissão de relatórios gerenciais, dando mais 
eficiência, agilidade e transparência ao processo’. 

lA chef Carina Popolare, descendente 
de imigrantes italianos e referência na 
culinária artesanal em Goiânia, será 
homenageada na sessão especial em 
Comemoração ao Dia do Imigrante 
Italiano, promovida pela Câmara 
Municipal de Goiânia. A cerimônia 
acontece no dia 25 de fevereiro, no 
plenário da Câmara.
lOs lojistas de Campinas, região de grande comércio em 

Goiânia, estão reclamando das poucas vendas. A crise 
chegou forte na região.
lNo cinema, a expectativa é com o ‘Capitão América’... 
l’Antes que te formasse no ventre te conheci, e antes que 

nasceste te consagrei; Eu te designei um profeta para as 
nações’. - Jeremias 1: 5

EmendasGO vai 
melhorar a gestão de 
emendas em Goiás

Direito 
A Procuradoria-Geral do 
Estado de Goiás (PGE) abriu 
as inscrições do processo 
seletivo de estagiários de 
pós-graduação em Direito 
(lato ou stricto sensu). Os 
interessados podem se 
inscrever até às 17h da 
próxima sexta-feira, pelo 
site da PGE (goias.gov.br/
procuradoria).

Bolsa estágio 
A bolsa de estágio é de 
R$ 3.750, além de auxílio-
transporte de R$ 250, 
para uma carga horária 
de 5 horas diárias. Serão 
selecionados até 450 
candidatos para a formação 
de cadastro de reserva, 
com convocações previstas 
conforme a demanda 
e a disponibilidade 
orçamentária da PGEs. 

Escolha  
Para efetivar a inscrição, 
é preciso a doação de 
5 kg de alimentos não 
perecíveis (exceto sal e 
açúcar), conforme o local 
da vaga escolhida. A 
entrega deverá ser feita 
até às 17h desta sexta. 
Os candidatos deverão 
escolher a localidade da 
vaga de estágio: Goiânia 
(Procuradoria-Geral do 
Estado e demais unidades 
na Capital), Brasília 
(Procuradoria do Estado 
na Capital Federal) ou 
Anápolis  (Procuradoria 
Regional).  

Punição 
De quem é a 
responsabilidade pela 
explosão e fogo em um 
celular, no bolso da calça de 
uma mulher, a deixando com 
queimaduras de primeiro 
e segundo grau?!! Alguém 
precisa ser responsabilizado. 
Alguém, alguém!!! 

Comum 
É comum notícias como 
esta e nem sempre alguém é 
punido, a não ser os próprios 
donos dos celulares. 

Ameaça
A política internacional de 
Donald Trump é beligerante. 
De fato, acaba sendo uma 
ameaça para o mundo.  

‘SE ESSE ASSUNTO [LEI DA FICHA LIMPA] FOR LEVADO À CÂMARA, VAMOS TRATAR COMO QUALQUER OUTRO PROJETO QUE CHEGA À CASA. VAMOS DISCUTIR COM 
RESPONSABILIDADE, DIVIDIR A DECISÃO COM O COLÉGIO DE LÍDERES, PARA VER SE ESSE ASSUNTO DEVE SER PRIORIZADO OU NÃO’, PRESIDENTE DA CÂMARA DOS 

DEPUTADOS, HUGO MOTTA (ELE É DO REPUBLICANOS-PB)

‘Presença Que Vende’ em Goiânia 
Yara Prado traz para Goiânia, 
nesta terça-feira, das 18h às 22h, 
o evento ‘Presença Que Vende’, 
imersão para empreendedoras 
que querem transformar sua 
presença nos negócios em uma 
ferramenta de vendas poderosa, 
ensinando a estratégias de 
posicionamento e comunicação 
que vão ajudar a pessoa a se 
destacar no mercado, superar inseguranças e atrair clientes 
de forma natural, e a se posicionar como uma referência. Para 
o evento, Yara contou com a assessoria de Belkiss Lucas e 
acontece no HUB Cerrado, no Jardim Atlântico.

Recursos para a Defesa Civil de Goiânia 
Presidente da Comissão de Meio Ambiente da Câmara 
Municipal, a vereadora Kátia (PT) destinou emenda de R$ 50 
mil para a Defesa Civil. Os recursos serão para a criação de 
uma sala de situação para que os agentes monitorem com 
mais precisão a chegada de tempestades e outras condições 
de risco e emitir alertas. Autora do projeto que cria o Fórum 
Goianiense de Mudanças Climáticas, Kátia apresentou essa 
semana projeto de lei que obriga as emissoras de rádio e TV 
a emitirem os alertas da defesa civil.

Sargento Novandir (MDB): Campanha para a saúde dos homens
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MPE pede reversão da inelegibilidade 
de Caiado e da cassação de Mabel

Welliton Carlos

Após uma decisão conside-
rada extravagante e despropor-
cional por muitos especialistas 
em Direito Eleitoral, o Minis-
tério Público Eleitoral (MPE) 
também recomendou, ontem, 
o fim das sanções de inelegibi-
lidade e cassação impostas ao 
governador Ronaldo Caiado e 
ao prefeito de Goiânia, Sandro 
Mabel, por suposta infração co-
metida na campanha eleitoral 
de 2024.

A recomendação não tem 
poder de sentença, mas in-
fluencia na análise a ser rea-
lizada pela Justiça Eleitoral e 
faz coro junto aos especialistas 
neste ramo de direito público.

Conforme o procurador re-
gional eleitoral Marcello Wolff, 
as punições foram despropor-

cionais diante das denúncias 
apresentadas pelo Partido Li-
beral (PL). A leitura de Wolff 
é de que não existem provas 
suficientes para caracterizar 
abuso de poder político. A sen-
tença da juíza Maria Umbelina 

Zorzetti, portanto, deveria ser 
revista.

O abuso costuma ser prova-
do quando um fato realmente 
desequilibra o pleito. Mas o 
oponente de Mabel, Fred Ro-
drigues (PL), claramente per-

deu por situações criadas em 
sua equipe, como a negativa 
de construção de alianças com 
grupos amplos ou as denúncias 
sem respostas que surgiram 
durante a campanha.

“As condutas dos investi-

gados não tiveram gravidade 
suficiente para comprometer 
a normalidade ou a legitimi-
dade das eleições”, disse Wolff. 
Diante do fato, entretanto, ele 
manteve a recomendação de 
aplicação de multa.

Sandro Mabel, prefeito de Goiânia, e Ronaldo Caiado, seu principal 'player' eleitoral: MPF é contra decisão desproporcional

Procurador eleitoral 
considera pena 
desproporcional e 
descarta abuso de poder. 
Especialistas em Direito 
Eleitoral já apontavam 
que decisão era incomum 
diante da suposta infração

Goiás lança sistema digital para gestão de emendas

Redação

O Governo de Goiás lança 
hoje, às 10h, na Assembleia 
Legislativa do Estado de Goi-

ás, o EmendasGO, um sistema 
para a gestão das emendas 
parlamentares. O evento ocor-
rerá no auditório 2 do Palácio 
Maguito Vilela, reunindo de-
putados estaduais, assessores 
e autoridades.

Desenvolvido por meio de 
uma parceria entre a Secreta-
ria de Relações Institucionais 
(Serint), a Secretaria de Esta-
do da Administração (Sead) e 
a Secretaria-Geral de Governo 
(SGG), o EmendasGO será um 
módulo dentro do SISLOG 2.0, 

responsável por gerir todo o ci-
clo de execução das Emendas 
Parlamentares. 

O sistema permitirá habili-
tação dos beneficiários, desti-
nação de recursos pelos parla-
mentares, análise documental, 
prestação de contas e emissão 
de relatórios gerenciais, garan-
tindo mais segurança, agilida-
de e transparência ao proces-
so.

O fluxo das emendas segui-
rá um processo automatizado 
e integrado. Inicialmente, o 

parlamentar faz a indicação 
das emendas no Sistema Ele-
trônico de Propostas (SEP). 
Após a publicação do anexo 
V da Lei Orçamentária Anu-
al (LOA), os dados inseridos 
no SEP são transferidos para 
o EmendasGO. A partir disso, 
os servidores da Serint, Saúde 
e Educação poderão dar iní-
cio aos trâmites de empenho, 
liquidação e pagamento das 
emendas.

Além disso, o EmendasGO 
possibilita a comunicação di-

reta com os beneficiários e 
permite que os parlamentares 
façam edições diretamente 
no sistema dentro das janelas 
estabelecidas, garantindo fi-
dedignidade dos dados e au-
xiliando a tomada de decisão.

Segundo a Serint, o siste-
ma permitirá que cidadãos e 
órgãos de controle acompa-
nhem, de forma detalhada, 
onde e como os valores estão 
sendo utilizados, tornando o 
processo mais acessível e con-
fiável.

Secretaria de Relações 
Institucionais (Serint), 
Secretaria de Estado da 
Administração (Sead) 
e Secretaria-Geral de 
Governo (SGG) lançam 
hoje EmendasGO 

Polícia Federal indicia três desembargadores e dois 
juízes por venda de sentença no TJ do Maranhão

Folhapress

A Polícia Federal indiciou, 
no último dia 6, três desem-
bargadores e dois juízes do 
Tribunal de Justiça do Ma-
ranhão sob suspeita de cor-
rupção passiva, lavagem de 
dinheiro e organização cri-
minosa.

A ação é fruto da Opera-
ção 18 Minutos, que apurou 
a atuação do grupo na mani-
pulação de processos do tri-
bunal, com o intuito de obter 
vantagem financeira. Eles te-
riam fraudado decisões judi-
ciais para desvio de recursos 
do Banco do Nordeste.

O relatório final da in-
vestigação, de 174 páginas, 
foi enviado ao STJ (Superior 
Tribunal de Justiça), que é a 
instância do Judiciário res-
ponsável por julgar desem-
bargadores.

Foram indiciados os de-
sembargadores Nelma Sar-

ney, Guerreiro Júnior e Luiz 
Gonzaga e os juízes Alice Ro-
cha e Cristiano Simas.

Em nota, o tribunal afir-
mou que o seu posiciona-
mento continua o mesmo 
de agosto de 2024, quando 
cumpriu as determinações 
do STJ para afastar os magis-
trados investigados pela PF, 
proibir o acesso às depen-
dências do Poder Judiciário 
e cancelar o acesso a siste-
mas.

"O TJ-MA comunicou e 
comprovou ao STJ sobre o 
cumprimento da decisão 
proferida pelo relator, minis-
tro João Otávio de Noronha, 
no que cabia à administra-
ção. O Tribunal de Justiça 
reafirma seu compromisso 
com os princípios de trans-
parência e probidade admi-
nistrativa, e seguirá colabo-
rando com a operação no 
que for cabível", disse.

Em novembro de 2024, a 

PF fez outra operação sobre 
venda de sentenças, desta 
vez no TJ-MT (Tribunal de 
Justiça do Mato Grosso). Fo-
ram cumpridos 23 manda-
dos de busca e um de prisão 
contra advogados, lobistas, 
empresários, assessores, 
chefes de gabinete e magis-
trados.

Segundo a polícia, os al-
vos solicitavam valores para 
beneficiar partes em proces-
sos judiciais, por meio de 
decisões favoráveis aos seus 
interesses. A PF também in-
vestiga negociações de vaza-
mento de informações sigi-
losas, incluindo detalhes de 
operações policiais.

Cinco desembargadores 
foram afastados na Operação 
Ultima Ratio, investigação 
sobre suspeita de venda de 
decisões judiciais, incluindo 
o presidente da corte. Houve 
busca e apreensão em seus 
endereços e também no de 

advogados e de magistrados 
aposentados. Na casa de um 
deles, foram encontrados R$ 
3 milhões em espécie.

MATO GROSSO
Dois desembargadores 

foram afastados pelo CNJ 
após a análise do conteúdo 
do celular de um advogado 
assassinado em Cuiabá, que 
provocou suspeitas de ven-
das de decisões no Tribunal 
de Justiça do estado e no STJ.

SÃO PAULO
Um desembargador foi 

afastado em junho na Opera-
ção Churrascada, que inves-
tigou venda de decisões ju-
diciais pelo desembargador 
Ivo de Almeida, da 1ª Câma-
ra Criminal do Tribunal de 
Justiça de São Paulo. O termo 
"churrasco" era utilizado pe-
los investigados para indicar 
o dia do plantão judiciário 
do magistrado, segundo a PF.

TOCANTINS
A Polícia Federal prendeu 

o filho do ex-presidente do 
Tribunal de Justiça do esta-
do, sob suspeita de partici-
par de um esquema de venda 
de decisões no estado.

MARANHÃO
Quatro desembargadores 

do Maranhão foram alvo de 
busca e apreensão em ope-
ração que apontou suspeitas 
de fraude em decisões judi-
ciais para desvio de recursos 
do Banco do Nordeste.

BAHIA
CNJ investiga suspeita de 

novas irregularidades no Tri-
bunal de Justiça da Bahia e, 
em julgamento no STJ, duas 
desembargadoras se torna-
ram rés. Desdobramento da 
Operação Faroeste mirou o 
filho de uma desembargado-
ra afastada.
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Missão Índia tem início com
reunião sobre tecnologia e IA

Redação

Na primeira agenda oficial 
da Missão Índia, o governador 
Ronaldo Caiado reuniu-se com 
o ministro de Comércio e In-
dústria da Índia, Jitin Prasada, 
para discutir parcerias em tec-
nologia, inovação, inteligência 
artificial e combustíveis reno-
váveis. "Foi uma reunião pro-
dutiva: mostramos para eles 
nossa capacidade produtiva, 
avançando agora também para 
o biometano", disse o governa-
dor.

A Índia e Goiás possuem 
economias complementares, 
com potencial para ampliar 
a cooperação em tecnologia, 
inovação e energias renová-
veis. O governo goiano aposta 
na parceria para atrair novos 
investimentos, fortalecer a ma-
triz energética sustentável e 
fomentar o crescimento econô-
mico do estado.

O encontro, realizado on-
tem, marcou o início de uma 
série de compromissos da de-
legação goiana no país asiático. 
O governo indiano demonstrou 
interesse na troca de experiên-
cias e designou três auxiliares 
para acompanhar as tratativas 
com Goiás.

A economia indiana, uma 
das que mais crescem no mun-
do, é impulsionada pela inova-
ção tecnológica e pelo setor de 
serviços, especialmente tec-

nologia da informação. Além 
disso, o país tem investido 
fortemente em combustíveis 
renováveis para reduzir sua de-
pendência de importação de 
petróleo. Durante a reunião, os 
indianos compartilharam sua 
experiência na produção de 
biocombustíveis a partir de re-
síduos agrícolas, como o etanol 
derivado de arroz, enquanto 
Caiado destacou o avanço do 
biometano em Goiás.

Goiás, por sua vez, possui 
uma economia baseada no 
agronegócio e na indústria, 
sendo um dos maiores pro-
dutores de grãos e etanol do 
Brasil. O estado tem ampliado 
investimentos em biocombus-
tíveis, alinhando-se às tendên-
cias globais de energia limpa. 
Caiado ressaltou a capacidade 
produtiva goiana e a possibi-
lidade de cooperação entre os 
dois mercados para impulsio-
nar a inovação no setor.

Outro tema discutido foi 
o modelo tributário indiano, 
que opera com um Imposto 
sobre Valor Agregado (IVA) 
unificado, simplificando a ar-
recadação e incentivando o 
comércio. O governador tam-
bém demonstrou interesse 
pelo sistema de microcrédito 
da Índia, que tem promovido o 
empreendedorismo e o cresci-
mento de pequenas empresas. 
Além disso, foi abordado o uso 
da tecnologia na saúde pública, 
com destaque para o monitora-
mento digital de quase 1 bilhão 
de indianos por celular.

Reuniões
A Missão Índia segue até o 

dia 21 de fevereiro, com o ob-
jetivo de estreitar laços comer-
ciais e atrair investimentos para 

Goiás. Na primeira semana, 
estão programados cerca de 20 
compromissos oficiais, incluin-
do reuniões com os ministros 
indianos Shri Shivraj Singh 
Chouhan (Agricultura) e Shri 
S. P. Singh Baghel (Pecuária). 
Caiado também participará do 
Painel de Lideranças da India 
Energy Week 2025 e de uma 
rede de negócios organizada 
pela Federação Indiana de Ex-
portação e líderes da indústria 
(FIEO).

Invest Goiás destacará 
oportunidades do Estado

Durante a missão governa-
mental de Goiás à Índia, de 10 
a 21 de fevereiro, a Companhia 
de Investimentos e Parcerias 
do Estado de Goiás (Goiás Par-
cerias) e a Câmara de Comér-

cio e Indústria Indo-Brasileira 
(CCIIB) promoverão o Invest 
Goiás, um conjunto de even-
tos estratégicos voltados para 
atrair investimentos e formar 
parcerias. A programação in-
clui apresentações institucio-
nais, painéis temáticos e roda-
das de negócios, permitindo 
que a comitiva goiana mostre 
as potencialidades do estado 
aos empresários indianos.

A iniciativa contará com 
dois eventos principais. O pri-
meiro ocorrerá em Nova Délhi, 
no dia 13 de fevereiro, com um 
jantar na Embaixada do Brasil, 
reunindo representantes do 
governo goiano, empresários e 
autoridades indianas. Já o se-
gundo evento será em Mumbai, 
no dia 18 de fevereiro, dentro 
do Índia Brasil Summit, onde 

serão debatidas oportunida-
des de negócios em setores es-
tratégicos como agronegócio, 
energia renovável, tecnologia, 
indústria farmacêutica, saúde e 
mineração. O governo de Goiás 
também terá um estande para 
apresentar o estado e suas van-
tagens competitivas.

O Invest Goiás busca atrair 
investidores indianos por meio 
de projetos de Investimento 
Direto Estrangeiro (IDE), Par-
cerias Público-Privadas (PPPs) 
e joint ventures. Presidente da 
Goiás Parcerias, Diego Soares 
destaca a importância da ação 
para fortalecer a interlocução 
entre Goiás e a iniciativa pri-
vada indiana, possibilitando 
novas oportunidades para o 
desenvolvimento econômico 
do estado.

Governador Ronaldo Caiado e ministro Jitin Prasada (Indústria e Comércio): possibilidades de negócios com Goiás

Ronaldo Caiado realiza 
primeiro encontro 
com gestores indianos. 
Governador goiano se 
encontrou com ministro 
de Comércio e Indústria da 
Índia, Jitin Prasada

Governo de Goiás investe R$ 30
milhões em Crédito Social para o agro

Redação

No ano de 2025, o Governo 
de Goiás irá investir R$ 30 mi-
lhões nas ações do programa 
Crédito Social voltadas para os 
agricultores familiares. O in-
vestimento, que é o mais alto 
desde 2022, é R$ 10,6 milhões 
maior que o de 2024. A meta é 
que cerca de seis mil famílias 
sejam favorecidas, em um total 
de sete mil certificações em 150 
municípios goianos, abrangen-
do todas as regionais do estado. 
Considerando as edições ante-
riores, a projeção é de que 70% 
dos beneficiados sejam mulhe-
res. 

A iniciativa do Goiás Social 
e Secretaria da Agricultura, 

Pecuária e Abastecimento (Se-
apa) oferece condições para 
que as populações rurais mais 
vulneráveis possam se conectar 
às oportunidades do agronegó-
cio. “O programa tem um papel 
estratégico dentro do Goiás So-
cial, pois o que fazemos é dar 
oportunidade para que a pes-
soa em vulnerabilidade possa 
romper com o ciclo da pobreza 
por meio da capacitação e do 
empreendedorismo, seja na 
cidade ou no campo”, destaca 
a primeira-dama e coordena-
dora do Goiás Social, Gracinha 
Caiado. 

A Seapa é responsável pela 
operacionalização do progra-
ma no meio rural, do plane-
jamento e gerenciamento or-
çamentário até a fiscalização. 
Além disso, a secretaria firma 
parcerias para a execução dos 
cursos oferecidos, por meio de 
um acordo de cooperação téc-
nica com a Agência Goiana de 
Assistência Técnica, Extensão 
Rural e Pesquisa Agropecuária 

(Emater Goiás), e coordena a 
emissão dos cartões e a presta-
ção de contas em parceria com 
o GoiásFomento.

“Hoje, estamos desempe-
nhando uma gestão completa 
do programa de ponta a ponta, 
e disponibilizando os resulta-
dos em tempo real na Platafor-
ma Aroeira, atuação que nos 
permite ampliar o impacto da 
iniciativa, beneficiando milha-
res de famílias, fortalecendo a 
produção rural e contribuindo 
para o desenvolvimento socio-
econômico do nosso estado”, 
afirma o titular da Seapa, Pedro 
Leonardo Rezende.

Os cursos oferecidos pelo 
Crédito Social fazem parte do 
portfólio da Emater e são vol-
tados, principalmente, para a 
área produtiva, abrangendo 
temas como apicultura, avi-
cultura, fruticultura, irrigação, 
piscicultura e manejo de pasta-
gens. Além disso, há capacita-
ções na área de beneficiamento 
e processamento de alimentos, 

incluindo fabricação de bolos e 
tortas, conservas, doces artesa-
nais e panificação.

Os participantes dos cursos 
recebem certificado de conclu-
são e, atendendo aos critérios 
como estar inscrito no Cadas-
tro Único (CadÚnico) e estar 
em vulnerabilidade social, se 
tornam aptos a receber o car-
tão do Crédito Social, com um 

valor de até R$ 5 mil que pos-
sibilita a aquisição de estrutura 
e insumos para aplicação do 
conhecimento na sua própria 
produção. Todo o valor é in-
vestido no próprio município 
atendido ou em uma região 
goiana próxima, o que contri-
bui com a circulação de recur-
sos na economia local.

Cursos de capacitação 
do Governo de Goiás 
potencializam produtores 
familiares a desenvolverem 
habilidades e novas fontes 
de renda

Primeira-dama e coordenadora do Goiás Social, Gracinha Caiado: “O 
programa tem um papel estratégico dentro do Goiás Social”
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Redação

O deputado estadual Antô-
nio Gomide (PT) garantiu R$ 
1,3 milhão para investimen-
tos na saúde de Anápolis em 
2025. Os recursos são oriundos 
de emendas e fazem parte do 
compromisso do parlamentar 
com a melhoria da qualidade 
de vida dos goianos. 

As emendas parlamentares 
serão destinadas à reforma e 
ampliação de unidades de saú-
de, além do custeio da Unida-

de Oncológica de Anápolis. No 
total, Antônio Gomide garantiu 
R$ 4,57 milhões para a área da 
saúde em 2025. Os recursos be-
neficiarão 19 municípios goia-
nos, incluindo investimentos 
em hospitais, custeio de uni-
dades de saúde e aquisição de 
equipamentos. 

“O nosso compromisso é 
fortalecer a saúde pública, ga-
rantindo recursos para que a 
população tenha um atendi-
mento digno e de qualidade”, 
afirma Antônio Gomide.

Redação

O Ministério Público Fe-
deral (MPF) acionou a Caixa 
Econômica Federal (CEF) e a 
construtora Engil Engenharia 
e Indústria na Justiça Federal 
exigindo a reparação imediata 
dos graves vícios construtivos 
nos residenciais Buena Vista I 
e III, em Goiânia (GO), finan-
ciados pelo programa Minha 
Casa, Minha Vida.

 Na ação, ajuizada em 31 de 
janeiro, o MPF requer, ainda, 
a condenação de ambas ao 
pagamento de R$ 5 mil a cada 
proprietário em indenizações 
por danos materiais e morais 
individuais e de R$ 500 mil por 
danos morais coletivos, a ser 
revertido ao Fundo de Defesa 
dos Direitos Difusos.

 O caso foi apurado no MPF 
em um inquérito civil, instau-
rado a partir de diversas ações 
individuais que reportavam 
problemas estruturais nos imó-
veis. A investigação identificou 
inúmeras falhas construtivas, 
incluindo infiltrações, corro-
são de vigas, desplacamento de 
revestimentos cerâmicos e ala-

gamentos. Em laudo técnico, a 
Secretaria de Perícia, Pesquisa 
e Análise do MPF constatou fa-
lhas de projeto e de execução 
das obras, comprometendo a 
segurança e a qualidade das 
moradias.

Direito à moradia e dignida-
de – Diante das irregularidades, 
o MPF chegou a expedir reco-
mendação à Engil Engenharia 
e Indústria para que realizasse 
os reparos necessários, mas 
a construtora ignorou as de-
terminações. “Tal postura de-
monstra flagrante descumpri-
mento das obrigações previstas 
no ordenamento jurídico, es-
pecialmente quanto à proteção 
do direito fundamental à mo-
radia e à observância do prin-
cípio da dignidade da pessoa 
humana, ambos previstos na 
Constituição Federal”, afirmou 
a procuradora da República 
Mariane Guimarães na ação.

A Caixa é considerada na 
ação como corresponsável 
pelos problemas, por não ter 
assegurado a qualidade das 
unidades habitacionais finan-
ciadas.

A proposta de Jair Bolsonaro e de aliados de revogar a 
Lei da Ficha Limpa revela uma incoerência flagrante com 
os princípios que ele mesmo afirmou defender ao longo de 
sua carreira política. A Lei da Ficha Limpa foi criada em 2010 
com o objetivo de barrar a elegibilidade de políticos conde-
nados por crimes como corrupção, lavagem de dinheiro e 
abuso de poder econômico, de forma a garantir que figuras 
envolvidas em práticas ilícitas não possam concorrer a car-
gos eletivos. Bolsonaro, durante sua campanha presidencial 
de 2018, principalmente, construiu sua imagem como um 
defensor implacável do combate à corrupção, apresentan-
do-se como um antissistema. No entanto, ao defender o fim 
da Lei da Ficha Limpa, Bolsonaro demonstra um oportunis-
mo político claro, ao priorizar seus próprios interesses pes-
soais em detrimento do compromisso com o fortalecimento 
das instituições democráticas e com o combate à corrupção, 
tema central de sua retórica. A mudança na legislação não 
tem como objetivo promover uma política pública que be-
neficie a sociedade ou melhore o sistema eleitoral, mas sim 
assegurar a permanência de Bolsonaro no cenário político, 
o que enfraquece ainda mais a confiança do eleitorado nas 
promessas feitas ao longo de sua trajetória. Essa pretensão 
revela uma postura incoerente e contraditória, desconside-
rando a moralidade que foi um dos pilares do discurso do 
ex-presidente. Ao buscar acabar com uma lei que visa garan-
tir a limpeza do processo eleitoral, Bolsonaro e seus aliados 
demonstram que seu compromisso com a ética e a transpa-
rência nunca foi, de fato, a prioridade, mas apenas uma es-
tratégia para ascender ao poder.

Alteração da Lei pode não surtir efeito 
para salvar Bolsonaro da inelegibilidade

Juristas ouvidos pela coluna apontam que uma eventual 
alteração no prazo de inelegibilidade imposto pela Lei da Fi-
cha Limpa, de oito para dois anos, como propõe o deputado 
Bibo Nunes (PL-RS), pode não surtir efeito para Bolsonaro. 
É que, sustentam os especialistas, diferente do direito penal, 
no caso das leis eleitorais existe um entendimento geral de 
que não se aplica a retroatividade para beneficiar o réu, per-
manecendo válida a decisão conforme a lei antiga.  

Para Policarpo, Caiado é o melhor nome 
da direita para o Planalto em 2026

Em entrevista ao jornal Opção, o quatro vezes presidente 
da Câmara Municipal de Goiânia, Romário Policarpo (PRD), 
defendeu que o governador Ronaldo Caiado (UB) é o melhor 
nome da direita, na atualidade, para disputar a eleição presi-
dencial de 2026. "Tem credenciais que podem levá-lo a atin-
gir o posto que ele almeja", frisou.

Oportunismo: 
por elegibilidade, 

Bolsonaro defende fim 
da Lei da Ficha Limpa

Improbidade
O ex-governador de Goiás Mar-
coni Perillo (PSDB) foi conde-
nado por atos de improbidade 
administrativa por uso irregu-
lar de aeronaves do Estado na 
campanha eleitoral para o Se-
nado Federal, em 2006. A de-
cisão saiu no último dia 28 de 
janeiro.

Improbidade II
Marconi e o então chefe do Ga-
binete Militar do Governo, Se-
bastião Vaz, foram condenados 
a ressarcir o erário em cerca de 
R$ 13 mil - R$ 9,1 mil para o tu-
cano e R$ 3,9 para Vaz. A ação 
foi protocolada pelo MP-GO 
em 2019.

Velórios fictícios
De acordo com a decisão do 
juízo da 1ª Vara da Fazenda 
Pública Estadual, Perillo teria 
alegado que usara as aerona-
ves para comparecer a velórios, 
mas na verdade o objetivo era 
para comparecimento a reuni-
ões partidárias.

Cine Goiás
De hoje (11) até quinta-feira 
(13), o Cine Goiás Itinerante es-
tará em Minaçu, Norte de Goi-
ás. Promovido pelo Governo 
de Goiás, por meio da Secult, o 
projeto conta com uma progra-
mação diversificada, incluindo 
"Curta animados do Fica".

Bem Social
O projeto Cartórios Pelo Bem 
Social promove ações benefi-
centes de 10 a 16 de fevereiro 
em diferentes locais de Goiâ-
nia e Região Metropolitana. O 
projeto visa ajudar a população 
em situação de vulnerabilidade 
social em Goiás.

Segurança
Enquanto o roubo de veículos 
cresceu 39% no Rio de Janeiro, 
em Goiás essa modalidade de 
crime continua caindo de for-
ma substancial. Nos últimos 
seis anos, o roubo de carros 
caiu mais de 90%, de 28 ocor-
rências diárias, para cerca de 
duas, em média.

Dois lados
Depois das críticas à fala de 
Lula sobre boicote a preços de 
alimentos, aliados do petista 
resgataram vídeos de Bolsona-
ro, onde o ex-presidente orien-
ta a população a tomar banho 
frio para economizar energia.

Gustavo Gayer
O STF, nos termos do voto do 
relator, ministro Alexandre de 
Moraes, rejeitou Embargos de 
Declaração de Gustavo Gayer 
(PL) e manteve decisão que re-
cebeu a queixa crime oferecida 
pelo senador Vanderlan Cardo-
so (PSD) contra o bolsonarista.

Antônio Gomide destina
R$ 1,3 milhão para a saúde

MPF fiscaliza estrutura de 
imóveis do Minha Casa, 
Minha Vida em Goiânia 

Antônio Gomide destina R$ 1,3 milhão para a saúde de Anápolis

MPF fiscaliza estrutura de imóveis do Minha Casa, Minha Vida em Goiânia 
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Helton Lenine

O deputado estadual Paulo 
Cezar Martins (PL) surpreende 
o meio político ao lançar sua 
pré-candidatura à presidência 
da República às eleições de 
2026. Ele comunicou ao presi-
dente nacional do PL, Valde-
mar Costa Neto, ao entregar 
carta, em audiência, em Bra-
sília, o seu projeto, em razão d 
inelegibilidade do ex-presiden-
te Jair Bolsonaro.

Na carta, o parlamentar 
nascido em Quirinópolis (GO) 
destacou sua trajetória política 
sem envolvimento em escân-
dalos e afirmou que percorrerá 
o Brasil para propagar sua men-
sagem. “Com a responsabilida-
de de seis mandatos de deputa-
do estadual, dois de vereador e 
de nunca ter tido o meu nome 
envolvido em qualquer esque-
ma de corrupção, coloco-me à 
disposição para representar o 
nosso glorioso PL, como pré-
-candidato à Presidência da 
República”, escreveu.

Com seis mandatos na As-
sembleia Legislativa de Goiás 
(Alego) e dois como vereador, 
ele se coloca como uma alter-

nativa dentro do partido para 
a sucessão de Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT), apresentando um 
discurso de combate à corrup-
ção e defesa da soberania na-
cional.

Paulo Cezar Martins ado-
ta no documento o discurso 
anticorrupção e de desenvol-
vimento econômico, com re-
ferências ao ex-presidente da 
Câmara, o ex-deputado federal 
Ulysses Guimarães. “É hora de 
acabar com a farra do boi. O 
povo brasileiro não aceita mais 
ladrões que usam o dinheiro 
público para se enriquecer. 
Vamos construir pontes para o 
futuro”, declarou. O deputado 
ainda citou Ulysses ao afirmar 
que “a Nação quer mudar, a 
Nação deve mudar, a Nação 
vai mudar”, colocando-se como 
instrumento dessa transforma-
ção.

De Goiás, além do gover-
nador Ronaldo Caiado (União 
Brasil) e o cantor sertanejo 
Gusttavo Lima (sem partido) 
e o deputado estadual Paulo 
Cezar Martins se posicionam 
como pré-candidatos à presi-
dência da República.

Redação

A Prefeitura de Goiânia, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Inovação e Transformação 
Digital (SIT), cancelou de for-
ma unilateral o contrato de R$ 
6 milhões firmado com a em-
presa Zoeweb Play para o de-
senvolvimento de duas plata-
formas digitais.

O contrato, assinado sem li-
citação em maio de 2024 pela 
gestão do então prefeito Rogé-
rio Cruz (Republicanos), previa 
a criação de um portal de co-
municação institucional e uma 
plataforma de cursos voltada 
aos servidores municipais. No 
entanto, apesar de já ter rece-
bido R$ 3,8 milhões dos cofres 
públicos, as ferramentas de-
senvolvidas pela Zoeweb per-
maneciam sem uso.

A SIT justificou a rescisão 
alegando que os serviços não 
eram compatíveis com seu es-
copo de trabalho. “A pasta tem 
perfil estritamente técnico e 
trata de contratos relativos a 
modelos de tecnologia que 
atendem à administração, e 
não sobre ferramentas de co-
municação”, afirmou em nota 
ao jornal O Popular. A secreta-
ria também ressaltou que con-
tratos da gestão anterior estão 
passando por auditorias para 
avaliar sua legalidade e possí-
veis medidas a serem adotadas.

O contrato já era alvo de 
questionamentos no Tribunal 
de Contas dos Municípios do 
Estado de Goiás (TCM-GO) 
desde junho de 2024, quando 
o vereador Fabrício Rosa (PT) 
denunciou a contratação da 
Zoeweb.

Alvo da operação deflagrada pela Controladoria Geral 
da União (CGU) e Polícia Federal, que apura desvios de re-
cursos vinculados ao Sistema Único de Saúde em Goiás du-
rante suas duas últimas gestões como governador de Goiás, 
Marconi Perillo (PSDB) coleciona um histórico de supostos 
envolvimentos em casos de corrupção e desvios de verbas, 
que teriam ocorrido quando ele era governador de Goiás, e 
que parece ainda estar longe de ter um desfecho. Além da 
Operação Panaceia, que nesta quinta-feira (06) cumpriu 
mandados de busca e apreensão na residência do tucano 
em Goiânia, Marconi também foi alvo de outra operação 
da PF em 2018. Extensão da Lava Jato em Goiás, a Operação 
Cash Delivery investigou o que teria sido o pagamento de 
propinas pela construtora Odebrecht ao político goiano, em 
valores que chegavam a R$ 12 milhões, segundo delatores. 
Perillo chegou a ser preso nessa operação, em outubro de 
2018. Por decisão do ministro Gilmar Mendes, do STF, a Cash 
Delivery saiu do âmbito da justiça comum e foi mandada à 
justiça eleitoral. Mendes também teria anulado provas colhi-
das no curso da operação. Mas não é só. Deflagrada em 2012, 
a Operação Monte Carlo, também da PF, investigou um dos 
maiores esquemas de corrupção já operados no estado. Ao 
final das investigações, Perillo foi acusado de receber R$ 90 
mil em propinas da Construtora Delta, de Fernando Caven-
dish. Diferente da Cash Delivery, o inquérito da Monte Carlo 
virou denúncia e Marconi responde ação penal em curso na 
8ª Vara Criminal de Goiânia.

TJ-GO afastou competência da Justiça 
Eleitoral para julgar supostos crimes da 
Monte Carlo

Em decisão proferida em agosto do ano passado, a Quarta 
Câmara Criminal do Tribunal de Justiça de Goiás, nos ter-
mos do voto do relator desembargador Ivo Favaro, reformou 
decisão proferida pelo juízo da 8ª Vara Criminal de Goiânia 
e afastou a competência da justiça eleitoral para o processa-
mento e julgamento do réu Marconi Perillo pelos crimes in-
vestigados na Operação Monte Carlo. Com isso, a ação penal 
contra o tucano continua na justiça comum.

Para agradar claque ideológica, vereador 
de Aparecida quer Lula persona non 
grata na cidade

O estreante na Câmara Municipal de Aparecida, verea-
dor Dieyme Vasconcelos (PL), na ânsia de agradar sua cla-
que ideológica, apresentou projeto de decreto legislativo 
para tornar o presidente Lula "persona non grata na cidade". 
Para especialistas, vereadores que priorizam projetos tera-
tológicos para agradar nichos ideológicos ignoram as reais 
demandas da população. Essa postura extremista, avaliam, 
trava o desenvolvimento da cidade, desperdiça recursos e 
impede soluções coletivas.

Panaceia, Cash 
Delivery, Monte Carlo: 
os dissabores jurídicos 

de Marconi Perillo

Repúdio
Os próprios pares de Dieyme 
Vasconcelos repudiaram a ini-
ciativa do colega liberal. Para o 
veterano André Fortaleza o pro-
jeto do correligionário não visa 
benefício algum para os apa-
recidenses. "É um projeto para 
promoção pessoal do vereador", 
frisa.

PRD goiano
O PRD de Goiás informou ao 
Tribunal Superior Eleitoral a re-
lação dos dirigentes do partido 
no estado a partir do dia 1º de 
fevereiro. Jorcelino Braga volta 
ao comando da sigla em Goiás, 
tendo o presidente da Câmara, 
Romário Policarpo, na vice.

Panaceia
Decisão judicial que autorizou 
busca e apreensão aos investi-
gados na operação da CGU e PF 
apontou que as pessoas jurídicas 
ligadas a João Paulo Brzezinski, 
um dos advogados de Marconi 
Perillo, teriam recebido cerca 
de R$ 7,4 milhões da Gerir, entre 
2012 e 2018.

Panaceia II
As irregularidades, segundo a 
representação da PF, residem no 
fato de haver contratação dire-
cionada, subexecução contratu-
al e falta de estrutura do escritó-
rio de Brzezinski para atender as 
demandas contratadas.

Viram essa?
O deputado estadual Paulo Ce-
zar Martins (PL) anunciou que 
vai lançar sua pré-candidatura 
a presidente da República para 
2026. O parlamentar goiano ava-
lia que, após seis mandatos de 
deputado estadual, está pronto 
para dirigir o País.

Mais CEIs
Bancada do PL na Câmara Mu-
nicipal de Goiânia anunciou que 
pretende abrir mais uma Comis-
são Especial de Inquérito (CEI) 
na casa. Além da proposta por 
Vitor Hugo, para apurar irregu-
laridades na Saúde, agora falam 
em investigar a gestão de Rogé-
rio Cruz.

Assinaturas
São necessárias as assinaturas 
de ao menos 13 vereadores para 
que o pedido de abertura de 
uma CEI comece a tramitar no 
parlamento municipal. Se ins-
talada, obedece-se a proporcio-
nalidade partidária na formação 
das comissões.

Comurg
Em mais um esforço para fechar 
a torneira do desperdício de di-
nheiro público, o prefeito Sandro 
Mabel determinou e a Comurg 
anunciou a redução de R$ 6,6 
milhões na folha salarial de ja-
neiro de 2025.

Como?
Por determinação de Mabel, 
a companhia adotou medidas 
como demissões de comissiona-
dos, supressão de cargos de che-
fia, extinção de gratificações e de 
comissões remuneradas, além 
do recálculo dos quinquênios. 
Vamos ver se surte efeito.

Deputado goiano vai lançar
pré-candidatura à 
presidência da República 

Prefeitura de Goiânia 
cancela contrato de R$ 6 
milhões para criação de 
plataforma digital

Paulo Cezar Martins: pré-candidatura do PL ao Palácio do Planalto

Ex-prefeito Rogério Cruz (Solidariedade)
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Agência Brasil

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, disse, segun-
da-feira (3) que a Justiça Eleito-
ral já começou os preparativos 
para as eleições presidenciais 
de 2026. As declarações da mi-
nistra foram feitas durante a 
sessão solene de abertura dos 
trabalhos da Justiça Eleitoral 
em 2025.

Durante seu discurso, Car-
men Lúcia adiantou que o TSE 
já começou os preparativos 
para as eleições presidenciais 
de 2026 e do próximo pleito 
municipal, que será realizado 
em 2028.

"Para garantia de eleições 
livres e democráticas no Brasil, 
este Tribunal Superior Eleito-
ral trabalha ininterruptamen-
te. Para as eleições de 2026, as 
providências já começaram a 
ser implementadas na sequ-
ência imediata ao término das 
eleições. Para a eleição de 2028, 

uma série de providências já 
precisou ser iniciada, como a 
questão do cálculo de eleito-
res e quantas urnas precisam", 
afirmou.

A presidente do TSE tam-
bém voltou a defender o regi-
me democrático no país e disse 
que a liberdade e a justiça só 
podem ser garantidas com a 
democracia. "A Justiça Eleitoral 
continuará a atuar com rigor, 
serenidade, com imparciali-
dade e comprometida com a 
democracia, garantindo as li-
berdades de eleitoras e eleito-
res. Que tenhamos um ótimo 
período de perseverança no 
caminho da construção demo-
crática", completou.

As eleições presidenciais de 
2026 serão presididas pelo mi-
nistro Kassio Nunes Marques, 
atual vice-presidente do TSE 
e ministro do STF. O mandato 
de Cármen Lúcia terminará em 
agosto do ano que vem. Kassio 
foi indicado ao STF pelo ex-
-presidente Jair Bolsonaro. 

Redação

A Câmara pode ter duas Co-
missões Especiais de Inquérito 
(CEIs) neste ano: uma que in-
vestiga as contas do prefeito an-
terior, Rogério Cruz, e outra para 
apurar a prestação de serviços 
de saúde na Capital. Os vereado-
res do PL estão colhendo assina-
turas para a instalação das CEIs 
-- é necessário o aval de 13 par-
lamentares para cada Comissão.

Após a assinatura dos 13 ve-
readores, o requerimento é en-
caminhado à Mesa Diretora, que 
deve instalar a comissão. Deve 
ser priorizada a proporcionali-
dade partidária na formação das 
comissões, portanto cada parti-
do deve indicar seus represen-
tantes.

O vereador Vitor Hugo dis-
se que vai buscar o número de 
assinaturas necessárias para a 
aprovação da CEI da Saúde. “Te-
mos oito e faltam só cinco”, disse 
o parlamentar à coluna Giro, de 
O Popular. Ele sustenta que a co-
missão não pode demorar qua-
tro ou cinco meses, pois perderá 
o objetivo da investigação.

O vereador Coronel Welling-
ton Urzêda explica que o Legis-
lativo precisa investigar o rombo 
deixado pela gestão de Rogério 
Cruz para conhecimento da so-
ciedade goiana. “Prefeito Sandro 
Mabel fala em R$ 3,4 bilhões. 
Precisamos saber onde foi apli-
cado o dinheiro público e por-
que não foi aplicado o dinheiro 
público”.

Derrotado nas eleições municipais para prefeito de Apa-
recida de Goiânia no ano passado, o deputado federal Pro-
fessor Alcides, hoje sem partido, enfrenta sérias acusações 
de envolvimento sexual com um adolescente. A denúncia foi 
feita pela própria mãe do menor, que disse à polícia que o 
caso aconteceu em outubro de 2021, quando o garoto tinha 
13 anos. Diante da gravidade das denúncias, Professor Alci-
des se viu abandonado por antigos aliados, a exemplo do se-
nador Wilder Morais, presidente do PL em Goiás, e do tam-
bém deputado federal Gustavo Gayer (PL). Sem apoio dentro 
do PL, Ribeiro acabou sendo "convidado" a deixar o partido. 
O "inferno astral" vivido por Professor Alcides não para por 
aí. Além da grave denúncia que poderia configurar o tipo pe-
nal de estupro de vulnerável, o deputado goiano pode não 
ter condições legais de tentar um novo mandato em 2026. É 
que Alcides Ribeiro estaria inelegível até 2028, por força da 
sua demissão por justa causa do serviço público estadual, 
mais precisamente do cargo de Professor que ocupava na 
Secretaria Estadual de Educação. O Processo Administrativo 
Disciplinar (PAD) que culminou com a demissão de Alcides 
foi iniciado em 2015 e encerrado em 2020. De acordo com a 
Lei Complementar 64/1990, a chamada Lei da Ficha Limpa, 
são inelegíveis para qualquer cargo os que forem demitidos 
do serviço público em decorrência de processo administrati-
vo ou judicial, pelo prazo de oito anos, contados da decisão, 
salvo se o ato houver sido suspenso ou anulado pelo Poder 
Judiciário, o que, neste caso, não se tem notícias de que ocor-
reu.

Advogado questionou elegibilidade de 
Alcides durante campanha

O registro da candidatura de Alcides Ribeiro à eleição para 
prefeito de Aparecida chegou a ser contestada pelo advoga-
do Rafael Peres de Lima, que alegou que, embora expirado 
o prazo para impugnação da aludida candidatura, o juiz de-
veria reconhecer de ofício as causas de inelegibilidade de 
Ribeiro. Segundo o advogado, Alcides teria praticado fraude 
por omissão dolosa, já que não teria comunicado à justiça 
sua condição de inelegível.

Superintendente da PF em Goiás sofre 
ataques por operação contra Marconi 
Perillo

Vídeo apócrifo, divulgado nas redes sociais, insinua de 
forma criminosa que a superintendente da Polícia Federal 
em Goiás, delegada Marcela Rodrigues de Siqueira, estaria 
por trás da operação que tem o ex-governador tucano como 
um dos alvos. Na peça, os autores usam um recorte de jornal, 
que mostra a delegada e o governador Ronaldo Caiado jun-
tos durante a formalização de acordo de cooperação técnica 
entre a PF e a segurança do Estado, para insinuar que Mar-
cela teria atendido pedido de Caiado para investigar Perillo.

Calvário de Professor 
Alcides inclui 

inelegibilidade 
até 2028

Conjunta
A operação conjunta da CGU 
e Polícia Federal  foi autoriza-
da pela Justiça Federal e partiu 
de investigações iniciadas em 
2019, para apurar supostos ilí-
citos na execução de contrato 
firmado entre o então governo 
de Perillo e a OS Gerir.

Panaceia
A operação Panaceia, que in-
vestiga desvios de recursos do 
SUS na saúde de Goiás e que 
teve como um dos alvos Mar-
coni Perillo (PSDB), quebrou 
os sigilos bancários do tucano, 
da esposa e das duas filhas do 
casal.

Movimentação
Segundo informações, a PF te-
ria descoberto uma repentina 
alta da movimentação finan-
ceira nas contas do ex-governa-
dor Marconi Perillo após ele ter 
deixado o mandato de gover-
nador, em abril de 2018.

Polícia Federal 
A PF cumpriu 11 mandados de 
busca e apreensão, sendo dez 
em Goiânia e um em Brasília. 
Os mandados foram expedidos 
pela 11ª Vara da Justiça Fede-
ral, que também determinou o 
sequestro de mais de R$ 28 mi-
lhões dos investigados.

Defesa
A defesa do ex-governador 
Marconi Perillo informou que o 
crescimento da movimentação 
financeira do político foi moti-
vado por ele ter ido para a ini-
ciativa privada – Marconi assu-
miu um cargo na Companhia 
Siderúrgica Nacional (CSN).

Regulação
Em entrevista a rádios da Bahia, 
o presidente Lula defendeu a 
regulação do ambiente digital. 
Para o petista, "quanto maior a 
liberdade de expressão, maior 
a responsabilidade". Segundo 
Lula, a falta de regulação fragi-
liza a democracia.

Queda
O dólar comercial repetiu a 
tendência dos últimos dias e 
engatou a 13ª queda consecu-
tiva, fechando a cotação em R$ 
5,76 nesta quinta-feira (06).

Dúvida
Se nada mudou e as descon-
fianças do mercado em rela-
ção à política fiscal do governo 
continuam, por que o dólar 
emplacou uma sequência de 
12 quedas seguidas, transfor-
mando o Real na moeda que 
mais valorizou no mundo nos 
últimos dias?

Apressados
Vereadores de Aparecida de 
Goiânia nem bem sentaram 
nas cadeiras e já reclamam dos 
secretários do prefeito Leandro 
Vilela (MDB). Segundo os edis, 
eles não estariam sendo rece-
bidos pelos auxiliares do eme-
debista.  

TSE já prepara eleições
presidenciais de 2026,
afirma Cármen Lúcia

PL quer instalação de
Comissões Especiais de
Inquérito: Saúde e Contas

Cármen Lúcia: eleições “livres e democráticas”

Vitor Hugo (PL)

Fio Direto

CLOVES REGES

clovesreges@gmail.com

Coronel Urzêda (PL)
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Redação

O deputado estadual Antô-
nio Gomide (PT) garantiu R$ 
1,3 milhão para investimen-
tos na saúde de Anápolis em 
2025. Os recursos são oriundos 
de emendas e fazem parte do 
compromisso do parlamentar 
com a melhoria da qualidade 
de vida dos goianos. 

As emendas parlamentares 
serão destinadas à reforma e 
ampliação de unidades de saú-
de, além do custeio da Unida-

de Oncológica de Anápolis. No 
total, Antônio Gomide garantiu 
R$ 4,57 milhões para a área da 
saúde em 2025. Os recursos be-
neficiarão 19 municípios goia-
nos, incluindo investimentos 
em hospitais, custeio de uni-
dades de saúde e aquisição de 
equipamentos. 

“O nosso compromisso é 
fortalecer a saúde pública, ga-
rantindo recursos para que a 
população tenha um atendi-
mento digno e de qualidade”, 
afirma Antônio Gomide.

Redação

O Ministério Público Fe-
deral (MPF) acionou a Caixa 
Econômica Federal (CEF) e a 
construtora Engil Engenharia 
e Indústria na Justiça Federal 
exigindo a reparação imediata 
dos graves vícios construtivos 
nos residenciais Buena Vista I 
e III, em Goiânia (GO), finan-
ciados pelo programa Minha 
Casa, Minha Vida.

 Na ação, ajuizada em 31 de 
janeiro, o MPF requer, ainda, 
a condenação de ambas ao 
pagamento de R$ 5 mil a cada 
proprietário em indenizações 
por danos materiais e morais 
individuais e de R$ 500 mil por 
danos morais coletivos, a ser 
revertido ao Fundo de Defesa 
dos Direitos Difusos.

 O caso foi apurado no MPF 
em um inquérito civil, instau-
rado a partir de diversas ações 
individuais que reportavam 
problemas estruturais nos imó-
veis. A investigação identificou 
inúmeras falhas construtivas, 
incluindo infiltrações, corro-
são de vigas, desplacamento de 
revestimentos cerâmicos e ala-

gamentos. Em laudo técnico, a 
Secretaria de Perícia, Pesquisa 
e Análise do MPF constatou fa-
lhas de projeto e de execução 
das obras, comprometendo a 
segurança e a qualidade das 
moradias.

Direito à moradia e dignida-
de – Diante das irregularidades, 
o MPF chegou a expedir reco-
mendação à Engil Engenharia 
e Indústria para que realizasse 
os reparos necessários, mas 
a construtora ignorou as de-
terminações. “Tal postura de-
monstra flagrante descumpri-
mento das obrigações previstas 
no ordenamento jurídico, es-
pecialmente quanto à proteção 
do direito fundamental à mo-
radia e à observância do prin-
cípio da dignidade da pessoa 
humana, ambos previstos na 
Constituição Federal”, afirmou 
a procuradora da República 
Mariane Guimarães na ação.

A Caixa é considerada na 
ação como corresponsável 
pelos problemas, por não ter 
assegurado a qualidade das 
unidades habitacionais finan-
ciadas.

A proposta de Jair Bolsonaro e de aliados de revogar a 
Lei da Ficha Limpa revela uma incoerência flagrante com 
os princípios que ele mesmo afirmou defender ao longo de 
sua carreira política. A Lei da Ficha Limpa foi criada em 2010 
com o objetivo de barrar a elegibilidade de políticos conde-
nados por crimes como corrupção, lavagem de dinheiro e 
abuso de poder econômico, de forma a garantir que figuras 
envolvidas em práticas ilícitas não possam concorrer a car-
gos eletivos. Bolsonaro, durante sua campanha presidencial 
de 2018, principalmente, construiu sua imagem como um 
defensor implacável do combate à corrupção, apresentan-
do-se como um antissistema. No entanto, ao defender o fim 
da Lei da Ficha Limpa, Bolsonaro demonstra um oportunis-
mo político claro, ao priorizar seus próprios interesses pes-
soais em detrimento do compromisso com o fortalecimento 
das instituições democráticas e com o combate à corrupção, 
tema central de sua retórica. A mudança na legislação não 
tem como objetivo promover uma política pública que be-
neficie a sociedade ou melhore o sistema eleitoral, mas sim 
assegurar a permanência de Bolsonaro no cenário político, 
o que enfraquece ainda mais a confiança do eleitorado nas 
promessas feitas ao longo de sua trajetória. Essa pretensão 
revela uma postura incoerente e contraditória, desconside-
rando a moralidade que foi um dos pilares do discurso do 
ex-presidente. Ao buscar acabar com uma lei que visa garan-
tir a limpeza do processo eleitoral, Bolsonaro e seus aliados 
demonstram que seu compromisso com a ética e a transpa-
rência nunca foi, de fato, a prioridade, mas apenas uma es-
tratégia para ascender ao poder.

Alteração da Lei pode não surtir efeito 
para salvar Bolsonaro da inelegibilidade

Juristas ouvidos pela coluna apontam que uma eventual 
alteração no prazo de inelegibilidade imposto pela Lei da Fi-
cha Limpa, de oito para dois anos, como propõe o deputado 
Bibo Nunes (PL-RS), pode não surtir efeito para Bolsonaro. 
É que, sustentam os especialistas, diferente do direito penal, 
no caso das leis eleitorais existe um entendimento geral de 
que não se aplica a retroatividade para beneficiar o réu, per-
manecendo válida a decisão conforme a lei antiga.  

Para Policarpo, Caiado é o melhor nome 
da direita para o Planalto em 2026

Em entrevista ao jornal Opção, o quatro vezes presidente 
da Câmara Municipal de Goiânia, Romário Policarpo (PRD), 
defendeu que o governador Ronaldo Caiado (UB) é o melhor 
nome da direita, na atualidade, para disputar a eleição presi-
dencial de 2026. "Tem credenciais que podem levá-lo a atin-
gir o posto que ele almeja", frisou.

Oportunismo: 
por elegibilidade, 

Bolsonaro defende fim 
da Lei da Ficha Limpa

Improbidade
O ex-governador de Goiás Mar-
coni Perillo (PSDB) foi conde-
nado por atos de improbidade 
administrativa por uso irregu-
lar de aeronaves do Estado na 
campanha eleitoral para o Se-
nado Federal, em 2006. A de-
cisão saiu no último dia 28 de 
janeiro.

Improbidade II
Marconi e o então chefe do Ga-
binete Militar do Governo, Se-
bastião Vaz, foram condenados 
a ressarcir o erário em cerca de 
R$ 13 mil - R$ 9,1 mil para o tu-
cano e R$ 3,9 para Vaz. A ação 
foi protocolada pelo MP-GO 
em 2019.

Velórios fictícios
De acordo com a decisão do 
juízo da 1ª Vara da Fazenda 
Pública Estadual, Perillo teria 
alegado que usara as aerona-
ves para comparecer a velórios, 
mas na verdade o objetivo era 
para comparecimento a reuni-
ões partidárias.

Cine Goiás
De hoje (11) até quinta-feira 
(13), o Cine Goiás Itinerante es-
tará em Minaçu, Norte de Goi-
ás. Promovido pelo Governo 
de Goiás, por meio da Secult, o 
projeto conta com uma progra-
mação diversificada, incluindo 
"Curta animados do Fica".

Bem Social
O projeto Cartórios Pelo Bem 
Social promove ações benefi-
centes de 10 a 16 de fevereiro 
em diferentes locais de Goiâ-
nia e Região Metropolitana. O 
projeto visa ajudar a população 
em situação de vulnerabilidade 
social em Goiás.

Segurança
Enquanto o roubo de veículos 
cresceu 39% no Rio de Janeiro, 
em Goiás essa modalidade de 
crime continua caindo de for-
ma substancial. Nos últimos 
seis anos, o roubo de carros 
caiu mais de 90%, de 28 ocor-
rências diárias, para cerca de 
duas, em média.

Dois lados
Depois das críticas à fala de 
Lula sobre boicote a preços de 
alimentos, aliados do petista 
resgataram vídeos de Bolsona-
ro, onde o ex-presidente orien-
ta a população a tomar banho 
frio para economizar energia.

Gustavo Gayer
O STF, nos termos do voto do 
relator, ministro Alexandre de 
Moraes, rejeitou Embargos de 
Declaração de Gustavo Gayer 
(PL) e manteve decisão que re-
cebeu a queixa crime oferecida 
pelo senador Vanderlan Cardo-
so (PSD) contra o bolsonarista.

Antônio Gomide destina
R$ 1,3 milhão para a saúde

MPF fiscaliza estrutura de 
imóveis do Minha Casa, 
Minha Vida em Goiânia 

Antônio Gomide destina R$ 1,3 milhão para a saúde de Anápolis

MPF fiscaliza estrutura de imóveis do Minha Casa, Minha Vida em Goiânia 
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O deputado estadual Paulo 
Cezar Martins (PL) surpreende 
o meio político ao lançar sua 
pré-candidatura à presidência 
da República às eleições de 
2026. Ele comunicou ao presi-
dente nacional do PL, Valde-
mar Costa Neto, ao entregar 
carta, em audiência, em Bra-
sília, o seu projeto, em razão d 
inelegibilidade do ex-presiden-
te Jair Bolsonaro.

Na carta, o parlamentar 
nascido em Quirinópolis (GO) 
destacou sua trajetória política 
sem envolvimento em escân-
dalos e afirmou que percorrerá 
o Brasil para propagar sua men-
sagem. “Com a responsabilida-
de de seis mandatos de deputa-
do estadual, dois de vereador e 
de nunca ter tido o meu nome 
envolvido em qualquer esque-
ma de corrupção, coloco-me à 
disposição para representar o 
nosso glorioso PL, como pré-
-candidato à Presidência da 
República”, escreveu.

Com seis mandatos na As-
sembleia Legislativa de Goiás 
(Alego) e dois como vereador, 
ele se coloca como uma alter-

nativa dentro do partido para 
a sucessão de Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT), apresentando um 
discurso de combate à corrup-
ção e defesa da soberania na-
cional.

Paulo Cezar Martins ado-
ta no documento o discurso 
anticorrupção e de desenvol-
vimento econômico, com re-
ferências ao ex-presidente da 
Câmara, o ex-deputado federal 
Ulysses Guimarães. “É hora de 
acabar com a farra do boi. O 
povo brasileiro não aceita mais 
ladrões que usam o dinheiro 
público para se enriquecer. 
Vamos construir pontes para o 
futuro”, declarou. O deputado 
ainda citou Ulysses ao afirmar 
que “a Nação quer mudar, a 
Nação deve mudar, a Nação 
vai mudar”, colocando-se como 
instrumento dessa transforma-
ção.

De Goiás, além do gover-
nador Ronaldo Caiado (União 
Brasil) e o cantor sertanejo 
Gusttavo Lima (sem partido) 
e o deputado estadual Paulo 
Cezar Martins se posicionam 
como pré-candidatos à presi-
dência da República.

Redação

A Prefeitura de Goiânia, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Inovação e Transformação 
Digital (SIT), cancelou de for-
ma unilateral o contrato de R$ 
6 milhões firmado com a em-
presa Zoeweb Play para o de-
senvolvimento de duas plata-
formas digitais.

O contrato, assinado sem li-
citação em maio de 2024 pela 
gestão do então prefeito Rogé-
rio Cruz (Republicanos), previa 
a criação de um portal de co-
municação institucional e uma 
plataforma de cursos voltada 
aos servidores municipais. No 
entanto, apesar de já ter rece-
bido R$ 3,8 milhões dos cofres 
públicos, as ferramentas de-
senvolvidas pela Zoeweb per-
maneciam sem uso.

A SIT justificou a rescisão 
alegando que os serviços não 
eram compatíveis com seu es-
copo de trabalho. “A pasta tem 
perfil estritamente técnico e 
trata de contratos relativos a 
modelos de tecnologia que 
atendem à administração, e 
não sobre ferramentas de co-
municação”, afirmou em nota 
ao jornal O Popular. A secreta-
ria também ressaltou que con-
tratos da gestão anterior estão 
passando por auditorias para 
avaliar sua legalidade e possí-
veis medidas a serem adotadas.

O contrato já era alvo de 
questionamentos no Tribunal 
de Contas dos Municípios do 
Estado de Goiás (TCM-GO) 
desde junho de 2024, quando 
o vereador Fabrício Rosa (PT) 
denunciou a contratação da 
Zoeweb.

Alvo da operação deflagrada pela Controladoria Geral 
da União (CGU) e Polícia Federal, que apura desvios de re-
cursos vinculados ao Sistema Único de Saúde em Goiás du-
rante suas duas últimas gestões como governador de Goiás, 
Marconi Perillo (PSDB) coleciona um histórico de supostos 
envolvimentos em casos de corrupção e desvios de verbas, 
que teriam ocorrido quando ele era governador de Goiás, e 
que parece ainda estar longe de ter um desfecho. Além da 
Operação Panaceia, que nesta quinta-feira (06) cumpriu 
mandados de busca e apreensão na residência do tucano 
em Goiânia, Marconi também foi alvo de outra operação 
da PF em 2018. Extensão da Lava Jato em Goiás, a Operação 
Cash Delivery investigou o que teria sido o pagamento de 
propinas pela construtora Odebrecht ao político goiano, em 
valores que chegavam a R$ 12 milhões, segundo delatores. 
Perillo chegou a ser preso nessa operação, em outubro de 
2018. Por decisão do ministro Gilmar Mendes, do STF, a Cash 
Delivery saiu do âmbito da justiça comum e foi mandada à 
justiça eleitoral. Mendes também teria anulado provas colhi-
das no curso da operação. Mas não é só. Deflagrada em 2012, 
a Operação Monte Carlo, também da PF, investigou um dos 
maiores esquemas de corrupção já operados no estado. Ao 
final das investigações, Perillo foi acusado de receber R$ 90 
mil em propinas da Construtora Delta, de Fernando Caven-
dish. Diferente da Cash Delivery, o inquérito da Monte Carlo 
virou denúncia e Marconi responde ação penal em curso na 
8ª Vara Criminal de Goiânia.

TJ-GO afastou competência da Justiça 
Eleitoral para julgar supostos crimes da 
Monte Carlo

Em decisão proferida em agosto do ano passado, a Quarta 
Câmara Criminal do Tribunal de Justiça de Goiás, nos ter-
mos do voto do relator desembargador Ivo Favaro, reformou 
decisão proferida pelo juízo da 8ª Vara Criminal de Goiânia 
e afastou a competência da justiça eleitoral para o processa-
mento e julgamento do réu Marconi Perillo pelos crimes in-
vestigados na Operação Monte Carlo. Com isso, a ação penal 
contra o tucano continua na justiça comum.

Para agradar claque ideológica, vereador 
de Aparecida quer Lula persona non 
grata na cidade

O estreante na Câmara Municipal de Aparecida, verea-
dor Dieyme Vasconcelos (PL), na ânsia de agradar sua cla-
que ideológica, apresentou projeto de decreto legislativo 
para tornar o presidente Lula "persona non grata na cidade". 
Para especialistas, vereadores que priorizam projetos tera-
tológicos para agradar nichos ideológicos ignoram as reais 
demandas da população. Essa postura extremista, avaliam, 
trava o desenvolvimento da cidade, desperdiça recursos e 
impede soluções coletivas.

Panaceia, Cash 
Delivery, Monte Carlo: 
os dissabores jurídicos 

de Marconi Perillo

Repúdio
Os próprios pares de Dieyme 
Vasconcelos repudiaram a ini-
ciativa do colega liberal. Para o 
veterano André Fortaleza o pro-
jeto do correligionário não visa 
benefício algum para os apa-
recidenses. "É um projeto para 
promoção pessoal do vereador", 
frisa.

PRD goiano
O PRD de Goiás informou ao 
Tribunal Superior Eleitoral a re-
lação dos dirigentes do partido 
no estado a partir do dia 1º de 
fevereiro. Jorcelino Braga volta 
ao comando da sigla em Goiás, 
tendo o presidente da Câmara, 
Romário Policarpo, na vice.

Panaceia
Decisão judicial que autorizou 
busca e apreensão aos investi-
gados na operação da CGU e PF 
apontou que as pessoas jurídicas 
ligadas a João Paulo Brzezinski, 
um dos advogados de Marconi 
Perillo, teriam recebido cerca 
de R$ 7,4 milhões da Gerir, entre 
2012 e 2018.

Panaceia II
As irregularidades, segundo a 
representação da PF, residem no 
fato de haver contratação dire-
cionada, subexecução contratu-
al e falta de estrutura do escritó-
rio de Brzezinski para atender as 
demandas contratadas.

Viram essa?
O deputado estadual Paulo Ce-
zar Martins (PL) anunciou que 
vai lançar sua pré-candidatura 
a presidente da República para 
2026. O parlamentar goiano ava-
lia que, após seis mandatos de 
deputado estadual, está pronto 
para dirigir o País.

Mais CEIs
Bancada do PL na Câmara Mu-
nicipal de Goiânia anunciou que 
pretende abrir mais uma Comis-
são Especial de Inquérito (CEI) 
na casa. Além da proposta por 
Vitor Hugo, para apurar irregu-
laridades na Saúde, agora falam 
em investigar a gestão de Rogé-
rio Cruz.

Assinaturas
São necessárias as assinaturas 
de ao menos 13 vereadores para 
que o pedido de abertura de 
uma CEI comece a tramitar no 
parlamento municipal. Se ins-
talada, obedece-se a proporcio-
nalidade partidária na formação 
das comissões.

Comurg
Em mais um esforço para fechar 
a torneira do desperdício de di-
nheiro público, o prefeito Sandro 
Mabel determinou e a Comurg 
anunciou a redução de R$ 6,6 
milhões na folha salarial de ja-
neiro de 2025.

Como?
Por determinação de Mabel, 
a companhia adotou medidas 
como demissões de comissiona-
dos, supressão de cargos de che-
fia, extinção de gratificações e de 
comissões remuneradas, além 
do recálculo dos quinquênios. 
Vamos ver se surte efeito.

Deputado goiano vai lançar
pré-candidatura à 
presidência da República 

Prefeitura de Goiânia 
cancela contrato de R$ 6 
milhões para criação de 
plataforma digital

Paulo Cezar Martins: pré-candidatura do PL ao Palácio do Planalto

Ex-prefeito Rogério Cruz (Solidariedade)
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A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, disse, segun-
da-feira (3) que a Justiça Eleito-
ral já começou os preparativos 
para as eleições presidenciais 
de 2026. As declarações da mi-
nistra foram feitas durante a 
sessão solene de abertura dos 
trabalhos da Justiça Eleitoral 
em 2025.

Durante seu discurso, Car-
men Lúcia adiantou que o TSE 
já começou os preparativos 
para as eleições presidenciais 
de 2026 e do próximo pleito 
municipal, que será realizado 
em 2028.

"Para garantia de eleições 
livres e democráticas no Brasil, 
este Tribunal Superior Eleito-
ral trabalha ininterruptamen-
te. Para as eleições de 2026, as 
providências já começaram a 
ser implementadas na sequ-
ência imediata ao término das 
eleições. Para a eleição de 2028, 

uma série de providências já 
precisou ser iniciada, como a 
questão do cálculo de eleito-
res e quantas urnas precisam", 
afirmou.

A presidente do TSE tam-
bém voltou a defender o regi-
me democrático no país e disse 
que a liberdade e a justiça só 
podem ser garantidas com a 
democracia. "A Justiça Eleitoral 
continuará a atuar com rigor, 
serenidade, com imparciali-
dade e comprometida com a 
democracia, garantindo as li-
berdades de eleitoras e eleito-
res. Que tenhamos um ótimo 
período de perseverança no 
caminho da construção demo-
crática", completou.

As eleições presidenciais de 
2026 serão presididas pelo mi-
nistro Kassio Nunes Marques, 
atual vice-presidente do TSE 
e ministro do STF. O mandato 
de Cármen Lúcia terminará em 
agosto do ano que vem. Kassio 
foi indicado ao STF pelo ex-
-presidente Jair Bolsonaro. 

Redação

A Câmara pode ter duas Co-
missões Especiais de Inquérito 
(CEIs) neste ano: uma que in-
vestiga as contas do prefeito an-
terior, Rogério Cruz, e outra para 
apurar a prestação de serviços 
de saúde na Capital. Os vereado-
res do PL estão colhendo assina-
turas para a instalação das CEIs 
-- é necessário o aval de 13 par-
lamentares para cada Comissão.

Após a assinatura dos 13 ve-
readores, o requerimento é en-
caminhado à Mesa Diretora, que 
deve instalar a comissão. Deve 
ser priorizada a proporcionali-
dade partidária na formação das 
comissões, portanto cada parti-
do deve indicar seus represen-
tantes.

O vereador Vitor Hugo dis-
se que vai buscar o número de 
assinaturas necessárias para a 
aprovação da CEI da Saúde. “Te-
mos oito e faltam só cinco”, disse 
o parlamentar à coluna Giro, de 
O Popular. Ele sustenta que a co-
missão não pode demorar qua-
tro ou cinco meses, pois perderá 
o objetivo da investigação.

O vereador Coronel Welling-
ton Urzêda explica que o Legis-
lativo precisa investigar o rombo 
deixado pela gestão de Rogério 
Cruz para conhecimento da so-
ciedade goiana. “Prefeito Sandro 
Mabel fala em R$ 3,4 bilhões. 
Precisamos saber onde foi apli-
cado o dinheiro público e por-
que não foi aplicado o dinheiro 
público”.

Derrotado nas eleições municipais para prefeito de Apa-
recida de Goiânia no ano passado, o deputado federal Pro-
fessor Alcides, hoje sem partido, enfrenta sérias acusações 
de envolvimento sexual com um adolescente. A denúncia foi 
feita pela própria mãe do menor, que disse à polícia que o 
caso aconteceu em outubro de 2021, quando o garoto tinha 
13 anos. Diante da gravidade das denúncias, Professor Alci-
des se viu abandonado por antigos aliados, a exemplo do se-
nador Wilder Morais, presidente do PL em Goiás, e do tam-
bém deputado federal Gustavo Gayer (PL). Sem apoio dentro 
do PL, Ribeiro acabou sendo "convidado" a deixar o partido. 
O "inferno astral" vivido por Professor Alcides não para por 
aí. Além da grave denúncia que poderia configurar o tipo pe-
nal de estupro de vulnerável, o deputado goiano pode não 
ter condições legais de tentar um novo mandato em 2026. É 
que Alcides Ribeiro estaria inelegível até 2028, por força da 
sua demissão por justa causa do serviço público estadual, 
mais precisamente do cargo de Professor que ocupava na 
Secretaria Estadual de Educação. O Processo Administrativo 
Disciplinar (PAD) que culminou com a demissão de Alcides 
foi iniciado em 2015 e encerrado em 2020. De acordo com a 
Lei Complementar 64/1990, a chamada Lei da Ficha Limpa, 
são inelegíveis para qualquer cargo os que forem demitidos 
do serviço público em decorrência de processo administrati-
vo ou judicial, pelo prazo de oito anos, contados da decisão, 
salvo se o ato houver sido suspenso ou anulado pelo Poder 
Judiciário, o que, neste caso, não se tem notícias de que ocor-
reu.

Advogado questionou elegibilidade de 
Alcides durante campanha

O registro da candidatura de Alcides Ribeiro à eleição para 
prefeito de Aparecida chegou a ser contestada pelo advoga-
do Rafael Peres de Lima, que alegou que, embora expirado 
o prazo para impugnação da aludida candidatura, o juiz de-
veria reconhecer de ofício as causas de inelegibilidade de 
Ribeiro. Segundo o advogado, Alcides teria praticado fraude 
por omissão dolosa, já que não teria comunicado à justiça 
sua condição de inelegível.

Superintendente da PF em Goiás sofre 
ataques por operação contra Marconi 
Perillo

Vídeo apócrifo, divulgado nas redes sociais, insinua de 
forma criminosa que a superintendente da Polícia Federal 
em Goiás, delegada Marcela Rodrigues de Siqueira, estaria 
por trás da operação que tem o ex-governador tucano como 
um dos alvos. Na peça, os autores usam um recorte de jornal, 
que mostra a delegada e o governador Ronaldo Caiado jun-
tos durante a formalização de acordo de cooperação técnica 
entre a PF e a segurança do Estado, para insinuar que Mar-
cela teria atendido pedido de Caiado para investigar Perillo.

Calvário de Professor 
Alcides inclui 

inelegibilidade 
até 2028

Conjunta
A operação conjunta da CGU 
e Polícia Federal  foi autoriza-
da pela Justiça Federal e partiu 
de investigações iniciadas em 
2019, para apurar supostos ilí-
citos na execução de contrato 
firmado entre o então governo 
de Perillo e a OS Gerir.

Panaceia
A operação Panaceia, que in-
vestiga desvios de recursos do 
SUS na saúde de Goiás e que 
teve como um dos alvos Mar-
coni Perillo (PSDB), quebrou 
os sigilos bancários do tucano, 
da esposa e das duas filhas do 
casal.

Movimentação
Segundo informações, a PF te-
ria descoberto uma repentina 
alta da movimentação finan-
ceira nas contas do ex-governa-
dor Marconi Perillo após ele ter 
deixado o mandato de gover-
nador, em abril de 2018.

Polícia Federal 
A PF cumpriu 11 mandados de 
busca e apreensão, sendo dez 
em Goiânia e um em Brasília. 
Os mandados foram expedidos 
pela 11ª Vara da Justiça Fede-
ral, que também determinou o 
sequestro de mais de R$ 28 mi-
lhões dos investigados.

Defesa
A defesa do ex-governador 
Marconi Perillo informou que o 
crescimento da movimentação 
financeira do político foi moti-
vado por ele ter ido para a ini-
ciativa privada – Marconi assu-
miu um cargo na Companhia 
Siderúrgica Nacional (CSN).

Regulação
Em entrevista a rádios da Bahia, 
o presidente Lula defendeu a 
regulação do ambiente digital. 
Para o petista, "quanto maior a 
liberdade de expressão, maior 
a responsabilidade". Segundo 
Lula, a falta de regulação fragi-
liza a democracia.

Queda
O dólar comercial repetiu a 
tendência dos últimos dias e 
engatou a 13ª queda consecu-
tiva, fechando a cotação em R$ 
5,76 nesta quinta-feira (06).

Dúvida
Se nada mudou e as descon-
fianças do mercado em rela-
ção à política fiscal do governo 
continuam, por que o dólar 
emplacou uma sequência de 
12 quedas seguidas, transfor-
mando o Real na moeda que 
mais valorizou no mundo nos 
últimos dias?

Apressados
Vereadores de Aparecida de 
Goiânia nem bem sentaram 
nas cadeiras e já reclamam dos 
secretários do prefeito Leandro 
Vilela (MDB). Segundo os edis, 
eles não estariam sendo rece-
bidos pelos auxiliares do eme-
debista.  

TSE já prepara eleições
presidenciais de 2026,
afirma Cármen Lúcia

PL quer instalação de
Comissões Especiais de
Inquérito: Saúde e Contas

Cármen Lúcia: eleições “livres e democráticas”

Vitor Hugo (PL)

Fio Direto

CLOVES REGES

clovesreges@gmail.com

Coronel Urzêda (PL)
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Evangélicos consolidam força, mas 
vivem novos desafios na Câmara

Luiz Claudio Ferreira 
Agência Brasil

Com o retorno das ativi-
dades no Legislativo, um dos 
maiores desafios para o go-
verno federal é a busca por 
uma aproximação do grupo de 
parlamentares conservadores 
da bancada evangélica. A ava-
liação é de pesquisadores ou-
vidos pela reportagem, entre 
eles o escritor André Ítalo, que 
lançou no final do ano passado 
o livro “A Bancada da Bíblia: 
uma História de Conversões 
Políticas” (editora Todavia, 301 
páginas).

O pesquisador explica que 
a bancada evangélica, apesar 
de ter uma posição mais con-
servadora nas pautas dos cos-
tumes, historicamente mos-
trou-se pró-governo em outros 
temas, como os da economia. 
“Não importa se era governo 
de esquerda ou de direita, era 
um grupo próximo ao Execu-
tivo”.

Uma das causas, segun-
do avalia, seria a conveniên-
cia de manter os privilégios 
como isenção tributária para 
igrejas. Ítalo recorda que, nos 
governos anteriores ao dos 
presidentes Luiz Inácio Lula 
da Silva, Dilma Rousseff, Mi-
chel Temer e Jair Bolsonaro, 
havia a presença de pastores 
nos primeiros escalões. Houve 
também apoio dos evangélicos 
a Fernando Collor e Fernando 
Henrique Cardoso.

Mas ele considera que o go-
verno de Jair Bolsonaro foi um 
“divisor de águas” nesse histó-
rico governista dos evangéli-
cos. “O Bolsonaro foi o primei-
ro presidente de direita que 
teve uma relação de afinida-
de ideológica com a bancada 
evangélica”. Mas com a volta 
de Lula ao poder, a bancada da 
bíblia deixou de ser governista, 
avalia o pesquisador.

De acordo com André Ítalo, 
a bancada tem crescido de ma-
neira mais lenta, diferente do 
que ocorreu no final dos anos 
1990 e em 2010. “É natural por-

que o próprio crescimento da 
população evangélica também 
tem sido mais lento. Também 
é importante pontuar que a 
proporção dos evangélicos na 
Câmara [menos de 20%] é me-
nor do que a de evangélicos na 
população [cerca de 30%]”, ex-
plica o pesquisador.

O pesquisador contabiliza 
que, hoje, na Câmara, existem 
em torno de 90 a 100 deputa-
dos evangélicos, de um total 
de 513. No Senado, há entre 10 
a 15, de um total de 81.

O professor Leonardo Bar-
reto, da Universidade de Bra-
sília (UnB), pondera que a 
bancada evangélica não é ho-
mogênea. “Há na bancada di-
versos segmentos e também 
estratégias diferentes. A mais 
consolidada é a da Igreja Uni-
versal, que se consolidou num 
partido político, que é o Repu-
blicanos, e que hoje preside a 
Câmara”, observa.

O especialista entende que 
a estratégia do Partido Repu-
blicanos foi uma das mais so-

fisticadas, ao abrir para políti-
cos não evangélicos, como é o 
caso do presidente da Câmara 
dos Deputados, Hugo Motta. 
“O partido fez essa abertura, e 
essa estratégia se demonstrou 
muito acertada”, disse. Só que, 
ao mesmo tempo, a bancada, 
na avaliação do professor, está 
enfrentando as “dores do cres-
cimento”.

Barreto analisa que repre-
sentantes desses partidos gos-
tariam de ir mais para o centro 
do espectro político, mas estão 
pressionados por uma base 
evangélica que se tornou mais 
conservadora e mais de direita 
do que era. “A bancada se en-
controu num espectro conser-
vador de direita que acaba li-
mitando as opções de escolha. 
A base foi deliberadamente 
politizada”, acredita.

Uma das revelações do li-
vro de André Ítalo foi a história 
do primeiro pastor eleito de-
putado federal no Brasil, com 
o apoio da igreja dele. “Foi 
um pastor daqui de São Pau-

lo, chamado Levi Tavares [no 
mandato de 1967 - 1971]. Ele 
era de fora da política”.

Constituinte
Mas foi durante a Consti-

tuinte, com as eleições de 1986, 
que surgiu o nome de bancada 
evangélica. “Foi quando as 
igrejas evangélicas percebe-
ram que precisavam participar 
da política porque havia um 
medo de que o catolicismo se 
envolveria de maneira muito 
forte na Constituinte e acabas-
se voltando a ser a religião ofi-
cial do país”, explica.

O pesquisador contextuali-
za que houve setores da Igreja 
Católica que faziam oposição 
à ditadura (1964 - 1985), e que 
eram aliados de grupos de es-
querda. Para ele, essa vincu-
lação contribuiu para que as 
igrejas evangélicas se colocas-
sem mais à direita. “Quando 
a ditadura acabou, as igrejas 
evangélicas ficaram com esse 
receio. Por conta desse receio, 
os evangélicos se mobilizaram 

e elegeram vários deputados. 
Naquele primeiro momento 
foram 32 deputados”, avalia.

André Ítalo diferencia o 
que se considera “bancada da 
bíblia” e o que é a Frente Par-
lamentar Evangélica, que se 
trata de um grupo institucio-
nalizado, com 219 deputados 
e 26 senadores, de diferentes 
partidos, inclusive considera-
dos de centro e de esquerda. 
Há um número mínimo de 
assinaturas para criar a frente,  
171 parlamentares.

“Os deputados evangélicos 
são cerca de 90. Eles sozinhos 
não conseguem criar a frente. 
Então eles precisam da ajuda 
de deputados não evangéli-
cos”.

A reportagem entrou em 
contato com a assessoria do 
deputado líder da frente evan-
gélica para comentar o traba-
lho da frente, mas não obteve 
retorno até o fechamento des-
ta edição.

Bancada evangélica: nome surgiu durante promulgação da Constituição de 1988 com crescimento de grupo na política  

Pesquisadores ouvidos 
pela reportagem 
discutem como o grupo 
se organizou ao longo 
das décadas. Desde 
Fernando Collor, religiosos 
exercem poder que vem 
aumentando ano a ano na 
Câmara dos Deputados

Emendas às cidades pobres são gastas sem transparência
Folhapress

Cidades menos desenvol-
vidas receberam proporcio-
nalmente mais emendas Pix, 
consideradas de baixa trans-
parência, do que cidades mais 
desenvolvidas, aponta levan-
tamento feito pela Folha de 
S.Paulo com os valores distri-
buídos por deputados e se-
nadores a cada município em 
2023 e 2024.

Esse tipo de emenda, que vai 
diretamente a prefeituras, sem 

necessidade de vinculação a 
projetos específicos, representa 
quase metade (47%) dos recur-
sos transferidos a cidades com 
IDHM (Índice de Desenvol-
vimento Humano Municipal) 
"baixo" ou "muito baixo". Já no 
caso dos municípios com índi-
ce "alto" ou "muito alto", essa 
proporção é de 32%.

A análise considera as 
emendas individuais destina-
das pelos congressistas -sem 
contar os recursos de banca-
da ou de comissão- que foram 

empenhadas nos últimos dois 
anos, de execução obrigatória 
pelo governo Lula (PT).

Em números absolutos, isso 
significa que não é possível sa-
ber, pelo portal da transparên-
cia federal, onde foram usados 
R$ 3,9 bilhões dos R$ 8,3 bi-
lhões doados pelos parlamen-
tares às cidades mais pobres 
nesse período nem R$ 4,6 bi-
lhões dos R$ 14,6 bilhões entre-
gues às cidades mais ricas.

Marina Atoji, da ONG Trans-
parência Brasil, afirma que 

municípios menores ou com 
menos estrutura costumam 
buscar essa modalidade de 
emenda porque ela tem libera-
ção mais rápida. Os deputados, 
por sua vez, também preferem 
enviá-las para mostrar resulta-
dos ao eleitor.

"No caso da emenda de 
transferência especial [Pix] é 
só o município dizer 'ciente', 
indicar a conta e o banco, e o 
recurso vai entrar no caixa. Já 
a emenda com finalidade defi-
nida tem que passar por apro-

vação do projeto, relatórios de 
execução, e ainda pode ter im-
pedimento técnico", diz.

"Então os prefeitos de cida-
des menores ou com menos 
estrutura falam: pelo amor de 
Deus, não me manda emen-
da com finalidade definida, e 
muitos deputados já foram pre-
feitos", afirma Atoji, lembran-
do que a lentidão foi uma das 
justificativas para a criação das 
emendas Pix em 2019. "O pro-
blema é que os municípios não 
têm transparência."

LULA MARQUES/ ABR
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Marcus Vinícius Beck

H
á quase duas 
décadas, a fo-
tógrafa ana-
polina Adria-
na Bittar, 45, 

percorre regiões do Cerrado, 
do Pantanal e da Amazônia. 
Ela registra a fauna, a flora e os 
habitantes desses biomas, tes-
temunhando o impacto da de-
vastação ambiental produzida 
pela ação humana.

Viu ecossistemas ameaça-
dos, estupidamente destruí-
dos, porém escolheu captar a 
beleza e a opulência daquilo 
que ainda se mantém preser-
vado. A fotografia, afinal, se 
mostra fundamental em nosso 
tempo, conforme diz a artis-
ta em entrevista ao Diário da 
Manhã.

O raciocínio de Bittar é sim-
ples: “O suporte fotográfico é 
uma linguagem indispensável 
para a atualidade de nosso 
tempo.” Ou seja, na visão da 
artista goiana, todos os discur-
sos passam primeiro pela ima-
gem. Isso implica até mesmo a 
produção de uma consciência 
ambiental. 

“A constituição de uma pos-
tura responsável pelo planeta 
passa, também, pela cons-
trução de novos olhares. Daí 
a importância da foto neste 
âmbito”, afirma a fotógrafa cer-
ratense, que abre amanhã no 
Centro Cultural da UFG (CCU-
FG) a exposição “Dentro”, a 
partir das 19h.

São 21 fotos em preto e 
branco. Nelas, convida-nos a 
imergir em uma jornada visu-
al e poética construída pelas 
suas lentes de retratista nas-
cida em Anápolis e radicada 
em Brasília há 15 anos. Bittar 
propõe reflexões sobre a rela-
ção que estabelecemos com a 
natureza.

Durante a abertura da mos-
tra, a artista lançará o livro 
“Dentro”, no qual reúne 100 re-
gistros feitos em suas andanças 
pelos três territórios citados na 
abertura desta reportagem. 
Oferece um riquíssimo regis-
tro visual da biodiversidade 
brasileira. Quem assina tanto a 
curadoria quanto a apresenta-
ção da obra é Débora Duarte, 
pesquisadora de estética con-
temporânea.

Duarte explica que “Den-
tro” lhe parece um lugar que 
contempla o encontro dessas 
imagens e dessa inquietação 
inicial da artista. “Surgiu de 

uma frase da própria Adriana 
em alguma de nossas conver-
sas, e me pareceu dar conta 
dessa trajetória que explicita 
uma busca interna por instau-
rar uma linguagem sobre essas 
experiências que ele tem com 
a natureza.”

Doutoranda em Teoria da 
Literatura Latino-Americana 
na Universidade Nacional de 
Brasília (UnB), a pesquisadora 
classifica a linguagem estética 
de Bittar como “inconteste”. 
Para Duarte, as imagens nos 
despertam e nos convocam a 

uma consciência ambiental 
coletiva, “porque nos aproxi-
ma de uma cenário do qual es-
tamos alijados, a natureza”.

“A partir das imagens, da 
beleza, podemos adentrar um 
cenário que nos provoca e im-
pele à urgência da destruição 
que estamos produzindo do 
mundo e à nossa pequenez e 
irrelevância diante de tama-
nha profusão de modos de 
organização de comunidades 
‘mais-que-humanas’”, elucida 
a pesquisadora, cujo mestrado 
defendeu em 2020 na UnB.

Paixão pela fotografia
Antes de chegar em Goiâ-

nia — onde estará até o dia 14 
de março —, “Dentro” perma-
neceu em cartaz por um mês 
no Espaço Oscar Niemeyer, 
em Brasília, no fim de 2024. 
Depois da Capital goiana, a 
mostra deve seguir para Aná-
polis, em local e data a serem 
definidos. Ainda este ano, será 
levada para a Argentina, na 
Embaixada do Brasil, em Bue-
nos Aires.

Graduada em Publicidade 
pela Unaerp, de Ribeirão Pre-

to (SP), Bittar se apaixonou 
por fotografia na adolescên-
cia. À época, ainda morando 
em Anápolis, costumava viajar 
para Cavalcante e Alto Paraí-
so, na Chapada dos Veadeiros, 
para fazer registros da região. 
Quando diplomada, trabalhou 
um período em São Paulo num 
estúdio fotográfico.

Em Brasília, a fotógrafa 
atuou na área de fine art (ima-
gens decorativas). Mas nunca 
deixou de se encantar pelas 
paisagens naturais dos bio-
mas. Nos últimos anos, sem-
pre com a câmera nas mãos, 
fez em média quatro viagens 
anuais pelo Pantanal e pela 
Amazônia.

Com mais frequência, Bit-
tar realizou ainda expedições 
pelo Cerrado. O resultado des-
sas aventuras é um arquivo ro-
busto. Há dois anos, a artista 
começou a trabalhar no pro-
jeto da exposição e do livro, 
mas o resultado se concretizou 
quando Duarte se tornou a 
curadora.

Sobre os fotógrafos que a 
inspiram, a retratista cita dois 
nomes: Pierre Verger e Walter 
Firmo. “Apesar de terem uma 
estética diferente entre si, to-
dos impregnam algo muito 
singular na sua relação com 
o mundo que fotografam”, co-
menta, acrescentando que 
pelo fato de ser cerratense sua 
ideia de bioma está “intrinse-
camente” ligada a Goiás.

Débora Duarte, a pesqui-
sadora de estética contempo-
rânea, relata que a escolha da 
palavra “Dentro” para nome-
ar a exposição e o livro surgiu 
de uma afirmação proferida 
pela própria Bittar. A curadora 
acompanhava a fotógrafa em 
uma das excursões dela pelo 
Cerrado.  “Eu fico brincando 
dentro da lente no meu olho”, 
disse-lhe a goiana na ocasião 
imersiva.

Segundo Duarte, em tex-
to de divulgação da mostra, o 
nome lhe pareceu dar conta 
dessa trajetória que explicita 
uma busca interna por instau-
rar uma linguagem sobre essas 
experiências que ela tem com 
a natureza, principalmente 
com o Cerrado.

“Dentro” é patrocinado pela 
Lei Rouanet. Para 2025, Adria-
na Bittar anuncia que viajará 
pelo território goiano. Ela quer 
clicar manifestações popula-
res do estado, como a Conga-
da, as Cavalhadas, a Procissão 
do Fogaréu. Goiás se verá na 
fotografia.

DENTRO
Fotógrafa Adriana Bittar 

Amanhã, às 19 horas 
Centro Cultural UFG 

PU, Setor Universitário 
Visitação: até 14 de março

Fotógrafa abre 
exposição no CCUFG, 
amanhã, a partir das 
19h, com imagens que 
testemunham o impacto 
da devastação ambiental 
gerada pela ação humana. 
Jornada visual traz 21 fotos 
em preto e branco

Goiana registrou fauna, flora e habitantes do Cerrado, Pantanal e Amazônia

ADRIANA BITTAR
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percorre regiões do Cerrado, 
do Pantanal e da Amazônia. 
Ela registra a fauna, a flora e os 
habitantes desses biomas, tes-
temunhando o impacto da de-
vastação ambiental produzida 
pela ação humana.

Viu ecossistemas ameaça-
dos, estupidamente destruí-
dos, porém escolheu captar a 
beleza e a opulência daquilo 
que ainda se mantém preser-
vado. A fotografia, afinal, se 
mostra fundamental em nosso 
tempo, conforme diz a artis-
ta em entrevista ao Diário da 
Manhã.

O raciocínio de Bittar é sim-
ples: “O suporte fotográfico é 
uma linguagem indispensável 
para a atualidade de nosso 
tempo.” Ou seja, na visão da 
artista goiana, todos os discur-
sos passam primeiro pela ima-
gem. Isso implica até mesmo a 
produção de uma consciência 
ambiental. 

“A constituição de uma pos-
tura responsável pelo planeta 
passa, também, pela cons-
trução de novos olhares. Daí 
a importância da foto neste 
âmbito”, afirma a fotógrafa cer-
ratense, que abre amanhã no 
Centro Cultural da UFG (CCU-
FG) a exposição “Dentro”, a 
partir das 19h.

São 21 fotos em preto e 
branco. Nelas, convida-nos a 
imergir em uma jornada visu-
al e poética construída pelas 
suas lentes de retratista nas-
cida em Anápolis e radicada 
em Brasília há 15 anos. Bittar 
propõe reflexões sobre a rela-
ção que estabelecemos com a 
natureza.

Durante a abertura da mos-
tra, a artista lançará o livro 
“Dentro”, no qual reúne 100 re-
gistros feitos em suas andanças 
pelos três territórios citados na 
abertura desta reportagem. 
Oferece um riquíssimo regis-
tro visual da biodiversidade 
brasileira. Quem assina tanto a 
curadoria quanto a apresenta-
ção da obra é Débora Duarte, 
pesquisadora de estética con-
temporânea.

Duarte explica que “Den-
tro” lhe parece um lugar que 
contempla o encontro dessas 
imagens e dessa inquietação 
inicial da artista. “Surgiu de 

uma frase da própria Adriana 
em alguma de nossas conver-
sas, e me pareceu dar conta 
dessa trajetória que explicita 
uma busca interna por instau-
rar uma linguagem sobre essas 
experiências que ele tem com 
a natureza.”

Doutoranda em Teoria da 
Literatura Latino-Americana 
na Universidade Nacional de 
Brasília (UnB), a pesquisadora 
classifica a linguagem estética 
de Bittar como “inconteste”. 
Para Duarte, as imagens nos 
despertam e nos convocam a 

uma consciência ambiental 
coletiva, “porque nos aproxi-
ma de uma cenário do qual es-
tamos alijados, a natureza”.

“A partir das imagens, da 
beleza, podemos adentrar um 
cenário que nos provoca e im-
pele à urgência da destruição 
que estamos produzindo do 
mundo e à nossa pequenez e 
irrelevância diante de tama-
nha profusão de modos de 
organização de comunidades 
‘mais-que-humanas’”, elucida 
a pesquisadora, cujo mestrado 
defendeu em 2020 na UnB.

Paixão pela fotografia
Antes de chegar em Goiâ-

nia — onde estará até o dia 14 
de março —, “Dentro” perma-
neceu em cartaz por um mês 
no Espaço Oscar Niemeyer, 
em Brasília, no fim de 2024. 
Depois da Capital goiana, a 
mostra deve seguir para Aná-
polis, em local e data a serem 
definidos. Ainda este ano, será 
levada para a Argentina, na 
Embaixada do Brasil, em Bue-
nos Aires.

Graduada em Publicidade 
pela Unaerp, de Ribeirão Pre-

to (SP), Bittar se apaixonou 
por fotografia na adolescên-
cia. À época, ainda morando 
em Anápolis, costumava viajar 
para Cavalcante e Alto Paraí-
so, na Chapada dos Veadeiros, 
para fazer registros da região. 
Quando diplomada, trabalhou 
um período em São Paulo num 
estúdio fotográfico.

Em Brasília, a fotógrafa 
atuou na área de fine art (ima-
gens decorativas). Mas nunca 
deixou de se encantar pelas 
paisagens naturais dos bio-
mas. Nos últimos anos, sem-
pre com a câmera nas mãos, 
fez em média quatro viagens 
anuais pelo Pantanal e pela 
Amazônia.

Com mais frequência, Bit-
tar realizou ainda expedições 
pelo Cerrado. O resultado des-
sas aventuras é um arquivo ro-
busto. Há dois anos, a artista 
começou a trabalhar no pro-
jeto da exposição e do livro, 
mas o resultado se concretizou 
quando Duarte se tornou a 
curadora.

Sobre os fotógrafos que a 
inspiram, a retratista cita dois 
nomes: Pierre Verger e Walter 
Firmo. “Apesar de terem uma 
estética diferente entre si, to-
dos impregnam algo muito 
singular na sua relação com 
o mundo que fotografam”, co-
menta, acrescentando que 
pelo fato de ser cerratense sua 
ideia de bioma está “intrinse-
camente” ligada a Goiás.

Débora Duarte, a pesqui-
sadora de estética contempo-
rânea, relata que a escolha da 
palavra “Dentro” para nome-
ar a exposição e o livro surgiu 
de uma afirmação proferida 
pela própria Bittar. A curadora 
acompanhava a fotógrafa em 
uma das excursões dela pelo 
Cerrado.  “Eu fico brincando 
dentro da lente no meu olho”, 
disse-lhe a goiana na ocasião 
imersiva.

Segundo Duarte, em tex-
to de divulgação da mostra, o 
nome lhe pareceu dar conta 
dessa trajetória que explicita 
uma busca interna por instau-
rar uma linguagem sobre essas 
experiências que ela tem com 
a natureza, principalmente 
com o Cerrado.

“Dentro” é patrocinado pela 
Lei Rouanet. Para 2025, Adria-
na Bittar anuncia que viajará 
pelo território goiano. Ela quer 
clicar manifestações popula-
res do estado, como a Conga-
da, as Cavalhadas, a Procissão 
do Fogaréu. Goiás se verá na 
fotografia.

DENTRO
Fotógrafa Adriana Bittar 

Amanhã, às 19 horas 
Centro Cultural UFG 

PU, Setor Universitário 
Visitação: até 14 de março

Fotógrafa abre 
exposição no CCUFG, 
amanhã, a partir das 
19h, com imagens que 
testemunham o impacto 
da devastação ambiental 
gerada pela ação humana. 
Jornada visual traz 21 fotos 
em preto e branco

Goiana registrou fauna, flora e habitantes do Cerrado, Pantanal e Amazônia

ADRIANA BITTAR
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Refúgio
O arquiteto goiano Lucas Machado, do Studio Lucas Machado 
Arquitetura, é o responsável pelo ambiente “Refúgio Rio Quente 
Resorts”, na CASACOR Brasília, principal mostra de arquitetura, 
design de interiores e paisagismo.  O projeto arquitetônico do 
espaço é moderno, clean, com elementos naturais como pedras, 
troncos e vegetação local e traz curvas que remetem à Serra de 
Caldas Novas, que emoldura o complexo goiano da Aviva.

As amigas Cláudia Oliveira e Simone Domingues brindaram a nova 
idade de Viviane Valente (centro) em prestigiada noite na Época Arte & 

Vinho, no Setor Marista

Juliana Aráujo (Eleonora Hsiung Atelier) e Valquíria Marques

William Hanna compareceu ao coquetel de lançamento da coleção Drão

ANDRÉ CYWINSKI

DIVULGAÇÃO

RAFAEL LIMA

RAFAEL LIMA

Jantar no Siena
O apreciado Restaurante Siena, em Paris, foi o cenário escolhido 
para uma experiência gastronômica promovida pela CEO e acionista 
do Grupo Flamboyant Emmanuele Louza e a empresária Carol 
Bassi, no dia 26 de setembro. O evento celebrou o sucesso da grife, 
inaugurada em maio deste ano no Flamboyant Shopping, e foi 
prestigiado por importantes empresários, designers e personalidades 
de destaque no cenário da moda brasileira e internacional.

Marketing do marketing
Um candidato à prefeitura de São Paulo errou de cidade e colocou 
um ultraleve de trike sobrevoando bairros de luxo da capital goiana, 
ostentado uma faixa azul com seu nome, número e foto. Achei 
superinteligente. Se não der lá em São Paulo com certeza ele deve 
tentar o governo de Goiás em 2026. Já tá aí, né?

Cerimônia Kaitai
Amanhã (quarta-feira), Goiânia recebe a primeira cerimônia Kaitai, 
onde acontecerá a abertura do autêntico Atum Bluefin, variedade 
mais nobre do atum proveniente do Mar Mediterrâneo, na 
Espanha, e encontrado do oceano Pacífico.  O evento de abertura 
e apreciação é comandado pelos chefs Juliano Guinoza, do Black 
Sushi e Marcos Aurélio, da Nagoya School.

Cursos do Icumam
O 14º Curso de Formação Profissional - Núcleo de Desenvolvimento 
de Roteiros Audiovisuais do Icumam Cultural será realizado de 26 
a 29 de novembro de 2024, no Sebrae-GO. Roteiristas, diretores, 
estudantes de audiovisual e demais profissionais da área de 
comunicação podem se inscrever no curso até o dia 24 de outubro, 
pelo site do Icumam. O curso é gratuito.

QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 19 DE SETEMBRO 19 DE SETEMBRO DE 2024DE 202412 DMTERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 19 DE MARÇO 19 DE MARÇO DE 2024DE 202412 DMSEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 04 DE MARÇO 04 DE MARÇO DE 2024DE 202412 DMTERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 02 DE JANEIRO 02 DE JANEIRO DE 2024DE 202412 DM
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Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.

DIVULGAÇÃO

Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Nova exposição
Representado pela Cerrado 
Galeria em Goiânia, o artista 
anapolino Talles Lopes terá sua 
primeira exposição individual na 
capital goiana. A mostra, com o 
título “Paisagem aclimatada”, será 
exibida na sede da Cerrado, na 
Rua 84, no Setor Sul, a partir deste 
sábado (21). Como de praxe, as 
visitas à galeria são gratuitas e 
abertas ao público de segunda à 
sexta-feira, entre 10h e 19 horas, e 
aos sábados, entre 10h e 13 horas.

De Volta à Estrada da Vida
No dia 26 de outubro, o Centro 
de Convenções da PUC Goiás, 
em Goiânia, será o local de um 
show especial que marcará a volta 
de Milionário aos palcos após 
um período de recuperação. A 
apresentação faz parte da turnê 
“De Volta à Estrada da Vida”, que 
reunirá o cantor sertanejo Moysés 
Rico, filho de José Rico. O show, 
que está marcado para às 21h, é 
um dos mais aguardados pelos 
fãs da música sertaneja e promete 
trazer uma forte carga emocional.

Grupo R2 é homenageado em Brasília
Os empresários Ricardo Emediato, Bruno Sartório, Rafael Damas e 
Eduardo Azambuja, sócios do Grupo R2, foram homenageados pela 
Câmara Legislativa do Distrito Federal com os títulos de Cidadãos 
Honorários e Beneméritos. A cerimônia aconteceu no dia 11/09, 
no Auditório da CLDF, com a presença do Presidente da Câmara, 
deputado distrital Wellington Luiz, e do secretário de Turismo do 
DF, Cristiano Araújo. Os títulos concedidos foram aprovados por 
unanimidade pelos deputados distritais.

LETÍCIA COQUEIRO

Isabella Vieira, Ana Luiza Goulart e Anna Luísa Faria na tarde de 
consultoria de moda promovida pela marca John John, na última 

segunda-feira (16), no Flamboyant Shopping

Em turnê solo pela Europa l, até o dia 9 de outubro, o violonista goiano 
Julio Lemos apresenta seu álbum autoral repleto de brasilidade em cinco 
países europeus: Itália, Suíça, França, Holanda e Alemanha. O repertório 

de “Julio Lemos Brasil Acústico” mistura samba, frevo, bossa nova e 
choro com influências contemporâneas e toques de jazz. Com apoio 
do Governo de Goiás, por meio do Programa Goyazes, mecanismo 

operacionalizado pela Secretaria de Estado da Cultura (Secult), o projeto 
coloca a musicalidade brasileira no cenário internacional.

Os stylists Luara Amorim, Rodolpho Rodrigo e Izabella Perillo também 
circularam pela nova coleção da John John, em Goiânia
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O empresários Guilherme Rangel e Isterlania Rangel, da JG Distribuidora 
Importação e Exportação, encontraram com o cantor Alexandre Suíta, 
na mostra Kzulo de decoração que acontece na Casa Enec Engenharia, 

Setor Bueno.

Filme
Será neste sábado (21/09), o lançamento do filme “Consumidos”, 
da produtora goiana Caolha Animation em parceria com a 
Animatriz Studio. Com direção do cineasta Caco Pereira, o roteiro 
segue Lázaro, um personagem que anseia em comer alimentos 
verdadeiros pelo menos uma vez na vida. O filme terá sessão 
gratuita, às 18h, no CineX do Centro Cultural Oscar Niemeyer. Antes, 
às 17h, será exibida uma sessão voltada a pessoas com deficiência 
visual e auditiva, também gratuita.

No Autódromo Internacional de Goiânia
O final de semana promete ser agitado entre os dias 20, 21 e 22 de 
setembro no Autódromo Internacional de Goiânia, com as emoções 
dos carros do Marcas & Pilotos, durante a 4ª etapa do Campeonato 
Goiano de Turismo 1.4. As disputas continuam intensas, e na briga 
pela liderança da categoria “A”, Vitor Perillo, de Goiânia, com 195 
pontos, mantém uma boa vantagem sobre a dupla Pablo Alves 
e Célio Vinícius (132 pontos), que promete competitividade até a 
etapa final na busca pelo título da temporada. Em terceiro lugar, 
a dupla Dalabona e Saninho, do Distrito Federal, demonstra 
constância e regularidade, somando 98 pontos, 5 a mais que a 
dupla Léo Kammoun e Aloísio, também do Distrito Federal.

Palestra em Aracaju
Ana Cristina Dias, advogada especialista em Direito Imobiliário e 
sócia do escritório Dias & Amaral, será uma das palestrantes no II 
Congresso Imobiliário e Condominial de Sergipe, que acontecerá 
nos dias 23 e 24 de setembro, no Vidam Hotel Aracaju. Durante 
o evento, ela conduzirá a palestra intitulada “Due Diligence 
Imobiliária”, abordando questões cruciais para a análise de riscos 
e segurança em transações imobiliárias. O congresso reunirá 
especialistas e profissionais do setor jurídico para promover debates 
de alto nível, com o objetivo de aprimorar o entendimento e a 
prática do direito imobiliário e condominial no estado de Sergipe.
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A cantora Maaju é uma das 
atrações confirmadas no Festival 

Vaca Amarela 2024, que acontece 
nos dias 27, 28 e 29 de setembro, 

no Martim Cererê, em Goiânia.

Eleonora Hsiung recebeu os amigos Daniel Camargo, Pedro Guilherme 
e Paulo Queiroz no lançamento da coleção Drão, em seu ateliê no 
Setor Marista. Inspirada nos ciclos de transformação da natureza, 

Drão apresenta peças que simbolizam renascimento e autenticidade, 
convidando o público a apreciar a força e a poesia por trás de cada 

criação.

Leonardo Fort (embaixador da edição do Goiânia Restaurant Week), 
Fernando Reis (idealizador da Brasil Restaurant Week) e Paulo Renato 
Alves (anfitrião do lançamento no Sax Coffee & More), no jantar de 

abertura do evento.

Caldas Country Festival 2024
O Caldas Country Festival 2024 vai apresentar no dia 3 (quinta-feira), 
no restaurante Black Sushi, em Goiânia, algumas das novidades do 
evento que acontece nos dias 15 e 16 de novembro. Na ocasião, será 
divulgado o line-up do festival, detalhes sobre a estrutura e ações 
socioambientais, e as expectativas para o festival, além de ser o 
palco para o lançamento da música e do clipe oficial do evento.

RAFAEL LIMA

Inauguração
Na última quarta-feira (11), a Vie Pratique inaugurou 
o mais novo núcleo de Cirurgia Plástica no Shopping 
Flamboyant.  Sob a liderança da cirurgiã plástica Dra. 
Renata Magalhães, o evento contou com a presença de 
um seleto grupo de convidados para conhecer um pouco 
mais dos procedimentos cirúrgicos e estéticos que serão 
feitos no local a partir de agora. O portfólio de serviços 
inclui cirurgias íntimas, rinoplastias, abdominoplastias, 
cirurgias de face e mama, além de tratamentos 
estéticos, como aplicação de botox, preenchimentos, 
bioestimuladores e tecnologias avançadas para 
rejuvenescimento facial e corporal. A proposta é entregar 
resultados naturais, combinados a técnicas inovadoras.
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Dermatologista Alessandro Alarcão com Poliana Rocha (esq.) e sua 
esposa Georgia Alarcão, na festa em que comemorou 50 anos, em 

Goiânia. O evento reuniu 300 convidados na Casa Lis, e contou com a 
apresentação da dupla Hugo e Guilherme e do cantor Paulo Ricardo.

Bons drinks com Mariano, George Henrique e Guilherme, na festa de 
aniversário do dermatologista Alessandro Alarcão

O lobby do WTC Goiânia Stay & Hotel by Atlântica foi palco para o 
lançamento do projeto Raposa 40, uma iniciativa de Meire Santos, que 

em 2025 celebra seus 40 anos de carreira. Durante o evento, realizado na 
última segunda-feira (16), foram apresentadas e entregues as esculturas 
de raposas que serão customizadas por artistas, arquitetos e parceiros 
ao longo dos próximos meses. Essas peças exclusivas serão expostas e, 
posteriormente, leiloadas em uma grande ação beneficente. Na foto, 
Meire Santos entre as arquitetas Mônica Milhomem e Heloísa Lobo

Diretor Comercial e 
Marketing da Sousa 

Andrade Construtora, Bruno 
Alcântara marcou presença 

na Avant Première 135, 
evento que apresentou os 
primeiros detalhes do novo 

empreendimento da empresa 
para um grupo exclusivo 
de convidados. Bruno, 

que assumiu o cargo na 
Sousa Andrade em outubro 
deste ano, está à frente das 
estratégias comerciais para 
o lançamento que promete 
revolucionar o Setor Marista.

Réveillon 2025 no Piri Lounge
O “Piri Lounge” será o destino de celebração para 
receber o ano de 2025, em 4 noites de festa. Alguns 
dos maiores DJs do Brasil, como Cat Dealers, Liu (ambos 
entre os 100 melhores do mundo!), Bruno Be, Samhara, 
Pontifexx, Que se Funkey e Jord animarão o público da 
charmosa cidade de Pirenópolis. O pôr do sol musical 
com uma vista incrível (e estrutura coberta) para a Serra 
dos Pireneus terá ainda Wn.Sax nas Sunsets dos dias 28, 
29 e 30/12. Já na noite da grande virada (31), a festa com 
sistema all inclusive premium vai até o nascer do sol do 
novo ano. 

Murilo Rabelo, presidente da Agência Nacional Brasil Social; Dra. Fernanda 
Sarelli, madrinha da organização Pingo de Gente; e os empresários Rapha 

Eduardo, da Moove Agência, e Lucas Monteiro, da H&R Produções, 
realizaram na última terça-feira (10/12), na Villa Cavalcare, o lançamento 
nacional do projeto solidário e cultural “Proibido Moda Nova”. O projeto 
resgata a história da música sertaneja, desde 1940 até o início dos anos 
2000, conectando gerações e preservando a memória cultural desse 

importante gênero brasileiro. A estreia do espetáculo musical foi marcada 
pela apresentação da dupla Hugo & Raphael, sob a coordenação do 

produtor Felipe Duran. Além de valorizar a cultura nacional, a iniciativa 
promove impacto social, arrecadando doações feitas pelos convidados 

antes e durante a gravação do projeto.

CRISTIANO BORGES

Fragilidade humana
A nova obra do escritor Renan 
Alves Melo, que fala sobre 
a fragilidade humana, será 
lançada em um evento aberto 
ao público nesta quinta-
feira (19), a partir das 19h, no 
Shopping Bougainville. No livro 
“Noctâmbulos”, vencedor do 
prestigiado Prêmio Literário 
Bolsa de Publicações Hugo 
de Carvalho Ramos 2023 e 
publicado pela Mondru Editora, 
a água é um símbolo recorrente.

Pré-estreia
A cineasta goiana Patrícia Silva 
realiza pré-estreia do seu curta-
metragem "Até Amanhã", nesta 
quinta-feira (19), na Assembleia 
Legislativa, a partir das 19h. 
A exibição é gratuita. A obra 
tem como tema central a 
violência doméstica, e traz 
reflexões sobre a saúde mental 
das mulheres no contexto de 
relacionamentos abusivos.

Bloco APorca
Poderosa empresária do entretenimento Fabrícia 
Calixto, comanda o Bloco APorca, que acontece no dia 
22 de fevereiro, a partir das 12h, no Manakai Europark, 
reunindo música, gastronomia, open bar com marcas 
premium e muita animação em um dia inesquecível 
para os foliões. As atrações no palco principal incluem 
Renato Biguli do Monobloco e Mário Broder do Farofa 
Carioca, que prometem trazer o melhor da música 
brasileira para embalar a celebração. No circuito de rua, 
com trio elétrico, o comando da festa será de Maluê, 
garantindo muita energia e um carnaval genuinamente 
brasileiro. Ingressos já estão à venda pela plataforma 
Sympla.

Encontro de Música Instrumental
A produtora Claudinha Fernandes, realiza no dia 7 
de fevereiro, o encontro de música instrumental Let's 
GO - Instrumental Sessions, no espaço Quinta Urbana, 
no Setor Marista, em Goiânia. O evento vai descobrir 
novos talentos e experimentar a beleza da música 
instrumental, em um encontro que vai reunir talentos 
locais e de todo o Brasil, como Fabiano Borges, Júlio 
Lemos e DJ Múcio. Não percam essa oportunidade de 
conexão e inspiração musical.

Instituto Inhotim
Em 2025, a programação do Instituto Inhotim discute 
arte, natureza e território, com ênfase nas perspectivas 
de povos originários e nas relações com artistas da 
região. Ao celebrar dez anos de inauguração da Galeria 
Claudia Andujar, o Inhotim convida artistas indígenas a 
integrarem a mostra, reformulando-a partir de culturas 
e cosmologias diversas para apresentar perspectivas 
sobre o estatuto das imagens e da representação e, 
sobretudo, pautar a luta pela terra. Fazem parte da 
mostra, que será inaugurada no dia 26 de abril, artistas 
como Denilson Baniwa (1984), Paulo Desana (1979), 
Edgar Kanaykõ (1990), UÝRA (1991), Elvira Espejo (1981).  
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Aconteceu no último dia 24 de janeiro, meeting de apresentação do 
novo lançamento assinado pela Sousa Andrade Construtora, Humanae 

Incorporadora e a Terral Incorporadora – o Fiörd Ricardo Paranhos. 
Localizado no coração do Marista, ao lado da Alameda Ricardo 

Paranhos, o empreendimento é inspirado nos fiordes noruegueses, 
aliando conceito e design escandinavos. A gerente de Marketing 

e Relacionamento com o Cliente da Sousa Andrade, Sâmia Zorkot 
(à esquerda), e o diretor Comercial e Marketing da empresa, Bruno 

Alcântara, estiveram na equipe que recebeu mais de mil corretores para 
o espetáculo que trouxe os detalhes do Fiörd para o mercado

Empresárias Sheila Podestá e Eliane Martins receberam o curador da 
CASACOR Pedro Ariel na palestra “Semear Sonhos”, tema da CasaCor 

Goiás 2025, no CineX, no Centro Cultural Oscar Niemeyer

JOÃO CARLOS

FOTOS: CRISTIANO BORGES

A arquiteta Sammea Vilarinho no 
evento da CasaCor Goiás

Arquitetos Genésio Maranhão e 
Lucas Machado na CasaCor Goiás

Paula Karina em uma boa roda de conversa sobre tendências da nova 
edição da CasaCor Goiás

Dr.Dhyego Curado e Fernanda Calixto prestigiaram o 
novo espaço de experiências da Reserva 35

Izídio Inácio e Mariana Kirsten no evento da Reserva 35

Gina Facuri recebeu Alex Dumbrosck (sócio-diretor 
do Grupo Flamboyant), Aline Guedes (head de mkt 

do Flamboyant Shopping) e Henrique Cerqueira 
(superintendente da Flamboyant Urbanismo), no 

coquetel para convidados de inauguração do novo 
espaço de experiências da Reserva 35, no Setor Marista.
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Conceito de moda
A consultora de imagem e stylist Jéssica Teixeira é o destaque da 
coluna desta semana. Formada em Design Gráfico e pós-graduada em 
Moda, ela se especializou em conectar identidade visual, essência e 
objetivos de carreira, ajudando homens e mulheres a se posicionarem 
com autenticidade no competitivo mercado profissional. Com sólida 
experiência em moda e entretenimento, Jéssica já trabalhou com grandes 
nomes, como as atrizes Paolla Oliveira, Cris Vianna, Milena Toscano, 
Alinne Moraes, Rosanne Mulholland, Paula Picarelli, Nanda Costa e 
Débora Nascimento. Seu talento também foi reconhecido no universo 
musical, ao aplicar seus métodos na equipe de stylists do cantor sertanejo 
Gusttavo Lima. Ao longo da carreira, assinou mais de dez capas de 
revista, sendo a primeira como produtora de moda, ao lado da modelo 
Fernanda Lima. Sua trajetória inclui ainda uma passagem pela equipe da 
revista Marie Claire, consolidando seu repertório no universo fashion e na 
comunicação visual.

Bloco Oficial de Carnaval
Está quase tudo pronto para o maior pré-carnaval de rua de Goiânia, 
no dia 22 de fevereiro. São esperadas mais de 200 mil pessoas na 
avenida 85, no encontro dos blocos oficiais do carnaval mais esperado 
da temporada. O famoso bloco do Carnaval dos Amigos vai comemorar 
este ano a sua 24ª edição com uma grande festa, que tem apoio total do 
Governo de Goiás e da Prefeitura de Goiânia.

Festa Ancestral Code
Os Djs Curol, Cazt, Marco Sader, Eilo, Kaka Neiva, Legan, Organic Place, 
Victor Barros e Vinno, se apresentam no próximo sábado (15), na festa 
Ancestral Code, em Goiânia.

Dia do Imigrante Italiano
A chef Carina Popolare, descendente de imigrantes italianos e referência 
na culinária artesanal em Goiânia, será homenageada na Sessão Especial 
em Comemoração ao Dia do Imigrante Italiano, promovida pela Câmara 
Municipal de Goiânia. A cerimônia acontece no dia 25 de fevereiro, no 
Plenário da Câmara. “É uma emoção imensa representar meus pais e 
todos os imigrantes italianos que trouxeram sua história e cultura para 
Goiás. Esse reconhecimento reforça o valor das nossas raízes”, celebra 
Carina.

Construção
O Centro Cultural Octo Marques inaugura 
a exposição “Construção”, do artista 
goiano Pedro Kastelijns, nesta quinta-
feira (13), às 19h. Radicado em Amsterdã 
desde 2017, esta é a primeira exposição 
individual do artista e reúne mais de 100 
trabalhos realizados entre 2021 e 2025. A 
mostra fica em cartaz até 16 de março e 
conta com apoio do Mondriaan Fonds.

Palco SP-Arte
Entre os dias 2 e 6 de abril, a SP-Arte 
chega à 21ª edição como a principal 
plataforma do mercado de arte e 
design brasileiro. Realizada no Pavilhão 
da Bienal, no Parque Ibirapuera, a feira 
se firma como um ponto de encontro 
imperdível para artistas, galeristas, 
designers, curadores, colecionadores e 
pesquisadores. Termômetro do setor, o 
evento é uma vitrine para os projetos que 
irão guiar a programação das galerias e 
estúdios ao longo do ano. Nesta edição, 
a feira recebe cerca de 200 expositores, 
entre galerias de arte, estúdios de 
design, editoras, espaços independentes 
e instituições culturais, e amplia sua 
estrutura no terceiro andar, batizado de 
Palco SP-Arte. 

Folia dos amigos faz  
esquenta no Bueno

Será realizado no próximo 
sábado, 15, a partir das 13h, o 
esquenta para o Carnaval dos 
Amigos. Como acontece todos 
os anos, o “Concentra, mas não 
sai” será no Tainá-kan bar do 
Setor Bueno e terá show com 
Noys é Noys (foto) e convida-
dos. No dia será cobrado no 
local couvert artístico no valor 
de R$ 30.

“Ó Abre Alas”, “Mamãe Eu 
Quero” e “Me Dá um Dinheiro 
Aí” são algumas das marchi-
nhas que vão garantir que os 
foliões não fiquem parados. Vai 
rolar também samba e frevo.

“Queremos resgatar aque-
le clima dos carnavais de rua, 
onde famílias inteiras se reú-
nem para brincar ao som das 
marchinhas e vivenciar essa 
tradição brasileira que não 
pode ser esquecida”, pontua 
Xexéu, vocalista do Noys é 
Noys e um dos organizadores 
do evento.

O Concentra, mas não sai, 
é uma prévia do que os foliões 
vão encontrar no Carnaval dos 
Amigos, que será realizado no 
próximo dia 22 de fevereiro, um 
sábado antes da folia.

Neste ano, os blocos dos 
Amigos, Café Nice e Pedacinho 
do Xéu se juntaram novamente 
no Espaço Equatore para uma 
grande festa. Para animar, Ne-
guinho da Beija Flor promete 
um grande show para não dei-
xar ninguém parado. Heróis de 
Botequim, Noys é Noys, Bateria 
Coró de Pau e djs também irão 
se apresentar.  

A concentração começa às 
12h com open bar e feijoada 
e os shows. A partir das 18h o 
bloco sai para rua em direção à 
Avenida 85 para o encerramen-
to. (Redação)

Sambalançou  
movimenta 
Mercado da 74

Com uma equipe 100% fe-
minina, shows gratuitos e intér-
prete de Libras a fim de garan-
tir a inclusão para deficientes 
auditivos, o Sambalançou está 
de volta para mais duas apre-
sentações musicais, levando 
entretenimento para as comu-
nidades da cidade de Goiânia.

Em sua terceira edição, ho-
menageará a Era do Rádio em 
dois shows: 12 de fevereiro 
(quarta-feira), no Mercado da 
74 (Mercado Popular), às 20 
horas; e no dia 14/2 (sexta-fei-
ra), às 14 horas, na Organiza-
ção das Voluntárias de Goiás 
(OVG).

A banda tem a frente a ex-
periente cantora Rainy Ághata 
(vocal); e conta com Isis Krisna 
(violão 7 cordas), Brenda Silva 
(cavaquinho), Kesyde Sheilla 
(clarineta), Hayana Naghara 
(percussão no show do dia 14) 
e Letícia Romano (percussão 
no show do dia 12). (Redação)
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O levantamento realizado 
pelo Procon Anápolis nos dias 
3 a 5 de fevereiro revelou que o 
custo da cesta básica na cida-
de para um indivíduo adulto é 
de R$ 585,14. Isso significa que 
um trabalhador que recebe um 
salário mínimo de R$ 1.518,00 
compromete 38,54% de sua 
renda apenas com os itens es-
senciais para a alimentação. O 
percentual, embora esteja den-
tro da média esperada, limita o 
poder de compra e gera impac-
to significativo no orçamento 
das famílias.

A economista Adriana Perei-
ra, professora e pesquisadora 
do curso de Ciências Econômi-
cas da UEG, explica que a por-
centagem de comprometimen-
to do salário com a cesta básica 
em Anápolis é menor que a mé-
dia registrada nas capitais bra-
sileiras, onde os valores variam 
entre 40% e 60% do salário mí-
nimo. “Anápolis, sendo uma ci-
dade de médio porte, apresenta 
um custo de cesta básica com-
patível com outras localidades 
de população semelhante”, afir-
ma.

Apesar de estar dentro da 
média, o valor da cesta bási-
ca tem um peso significativo 
no orçamento do trabalhador 
que recebe um salário mínimo. 
“Esse gasto impacta de forma 
relevante e negativa a renda, 
visto que existem outras despe-
sas essenciais como moradia, 
saúde, educação e lazer. Muitas 

vezes, a alimentação acaba sen-
do priorizada, restringindo ou-
tras áreas do orçamento”, pon-
tua Adriana.

Quanto à possibilidade de 
alta nos preços, a economista 
afirma que a tendência é de es-
tabilidade, mas alerta para fato-
res climáticos que podem afetar 
a oferta de produtos e elevar os 
custos. “Se tudo permanecer 
dentro do esperado, no primei-
ro semestre não teremos que-
das acentuadas nos preços, mas 
também não há uma tendência 
de alta expressiva”, analisa.

O impacto do custo da cesta 
básica também reflete na eco-
nomia local, pois a população 
direciona grande parte da renda 

para a alimentação, reduzindo 
o consumo de outros produtos. 
“O consumo de alimentos bási-
cos é inelástico, ou seja, mesmo 
com aumento de preços, as pes-
soas continuam comprando. 
No entanto, isso compromete 
a aquisição de outros itens, afe-
tando setores como vestuário, 
lazer e serviços”, explica Adria-
na.

Além do impacto imediato 
sobre os trabalhadores de bai-
xa renda, a economista destaca 
que o custo elevado dos alimen-
tos pode gerar um efeito cascata 
na economia. Com menos di-
nheiro circulando em outros se-
tores, pequenos comerciantes e 
serviços locais também são pre-

judicados. "Quando a popula-
ção precisa priorizar a compra 
de comida, ela corta gastos com 
itens como entretenimento, 
cultura e até saúde preventiva, o 
que pode resultar em um desa-
quecimento da economia como 
um todo", acrescenta.

Segundo ela, a solução para 
minimizar esses impactos pas-
sa por medidas governamentais 
e também pela conscientização 
do consumidor. "Os órgãos de 
defesa do consumidor, como o 
Procon, desempenham um pa-
pel essencial ao monitorar os 
preços e alertar a população so-
bre as variações. Por outro lado, 
a população também pode bus-
car alternativas, como substi-

tuir produtos mais caros por 
outros de valor mais acessível 
e aproveitar feiras livres e pro-
moções em supermercados", 
orienta Adriana.

Questionada sobre medidas 
que poderiam aliviar o peso 
da cesta básica no orçamen-
to das famílias, a especialista 
destaca que, embora os preços 
sejam regulados pelo merca-
do, algumas ações podem ser 
tomadas. “O governo pode 
atuar facilitando a produção e 
o consumo, seja com redução 
de impostos ou oferecendo 
subsídios para produtores e 
consumidores. Contudo, em 
condições normais, os preços 
se ajustam conforme a oferta e 
a demanda”, esclarece.

ALTA NACIONAL
Em janeiro, o custo da cesta 

básica teve aumento em 13 das 
17 capitais brasileiras pesquisa-
das pelo Departamento Inter-
sindical de Estatística e Estudos 
Socioeconômicos (Dieese). De 
acordo com o levantamento, 
que acompanha os preços dos 
itens, São Paulo teve a cesta bá-
sica mais cara, a R$ 851,82, ou 
seja, 45% a mais que o valor de 
Anápolis.

Além da capital paulista, 
Florianópolis e o Rio de Janei-
ro tiveram as cestas básicas 
mais caras, ultrapassando os 
R$ 800. Cidades no Nordeste, 
como Aracaju e Recife apresen-
taram os menores valores, com 
os itens custando menos de R$ 
600.

JANAYNA CARVALHO 

O teste realizado pela Com-
panhia Municipal de Trânsito 
e Transporte (CMTT), iniciado 
nesta segunda-feira (10), no 
trevo do bairro Recanto do Sol, 
causou muitas reclamações en-
tre motoristas que passam pela 
região. A alteração no fluxo de 
veículos, que permite o acesso 
direto à BR-414 a partir da Rua 
Dona Andrelina, tem causa-
do mais congestionamentos e 
aumentado o tempo de espera 
para quem circula pela região, 
conforme os relatos.

O objetivo da CMTT, em 
parceria com a Polícia Rodovi-
ária Federal (PRF), era aliviar o 
tráfego ao permitir que moto-
ristas saíssem diretamente para 
a rodovia, sem precisar con-
tornar o posto de combustível 
localizado na saída do bairro. 
Contudo, a mudança tem se 

mostrado ineficaz, gerando crí-
ticas acentuadas nas redes so-
ciais e levando muitos motoris-
tas a se queixarem da situação.

"Teste nota Dó, pois o fluxo 
estava terrível da BR entrando 
no viaduto. O que nos obrigou 
ir até o trevo da Jaiara e voltar 
pela BR sem pegar viaduto. Pa-
rabéns, vários pontos atrasados 
batidos hoje com sucesso", de-
sabafou um motorista em uma 
postagem nas redes sociais, ex-
pressando sua insatisfação com 
o trânsito congestionado e o 
impacto negativo da mudança.

"Esqueceram de ficar na BR 
153, para quem vem do Lírios 
do Campo/trevo, muito perigo-
so. Formou uma fila dupla na 
BR 153 (no acostamento e na 
via direita da BR)", comentou 
um motorista sobre a situação, 
evidenciando o risco e o caos 
que a alteração causou no trá-
fego da região. Outro internauta 

expressou sua frustração com a 
mudança: "Misericórdiaaaa, o 
que era ruim ficou ainda pior."

Leonardo Marra, presiden-
te da CMTT, ressaltou que o 
teste é parte de um esforço 
para estudar alternativas que 

possam melhorar o fluxo de 
veículos na região. "O objeti-
vo é entender como os moto-
ristas se comportam com essa 
alteração e buscar formas de 
dinamizar o fluxo, mesmo que 
isso implique em uma redução 

temporária de velocidade", ex-
plicou.

Marra também reforçou que 
a CMTT está comprometida em 
buscar soluções para melhorar 
o trânsito local, destacando que 
o investimento e o planejamen-
to são necessários para garan-
tir a eficiência a longo prazo. 
"Sabemos que essas mudanças 
podem causar desconforto no 
início, mas o importante é que 
estamos agindo e buscando 
uma solução mais eficaz", afir-
mou.

A pequena intervenção co-
meçou no dia 8 de janeiro e, de 
acordo com o prefeito Márcio 
Corrêa (PL), seria um palia-
tivo para aliviar o trânsito na 
região. A obra chegou a ficar 
parada por falta de autorização 
da Agência Nacional de Trans-
portes Terrestres (ANTT) e da 
Ecovias do Araguaia, conces-
sionária da BR-414.

PAULO DE TARSO

www.dmanapolis.com.br

Produtos da cesta básica consomem mais de um terço da renda dos anapolinos, mostra Procon

Modificação que permite acesso a partir da Rua Dona Andrelina 
trouxe mais problemas aos motoristas

Levantamento mostra como produtos essenciais pesam na renda do consumidor. Cidade tem valores mais módicos que capitais

Alteração no fluxo de veículos gerou tráfego e críticas nas redes sociais, com relatos não apenas de lentidão, mas de insegurança

Cesta básica consome quase 40%
do mínimo em Anápolis, diz Procon

Mudança no trevo do Recanto do Sol
congestiona trânsito e gera protesto

SEU BOLSO
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EMILLY VIANA 

A qualidade da merenda 
escolar nas unidades munici-
pais de Anápolis tem sido alvo 
de reclamações de pais e res-
ponsáveis. Relatos enviados ao 
DM Anápolis denunciam que 
estudantes têm recebido lan-
ches insuficientes, com falta de 
itens básicos na alimentação.

Em algumas escolas, a 
merenda tem sido reduzida 
a bolachas secas, pão com 
manteiga e arroz sem acompa-
nhamento. Uma mãe de aluno 
da Escola Municipal Clóvis 
Guerra relatou que há dias em 
que os estudantes recebem 
apenas bolacha sem nenhum 
suco ou outro complemento. 
“Hoje o lanche foi só bolacha, 
não tinha suco. Tem dia que é 
só arroz, no outro é só bolacha 
de novo. Não tem leite, não 
tem nada. A escola sempre foi 
referência, deveria oferecer 
um lanche digno”, denunciou. 

Em outra unidade, a Escola 
Municipal Inácio Sardinha de 
Lisboa, no distrito de Inter-
lândia, a situação é ainda mais 
crítica. Faltam produtos es-
senciais como óleo, açúcar e 
arroz. As refeições, de acordo 
com as denúncias, têm sido 
peta e suco.

Os problemas ocorrem em 
meio a uma série de anúncios 
de mudanças no cardápio por 
parte da Prefeitura. No últi-

mo dia 27, durante a entrega 
da primeira remessa de kits 
escolares, o prefeito Márcio 
Corrêa (PL) chegou a afirmar 
que a merenda tradicional se-
ria substituída por refeições 
completas. 

Além disso, um desjejum 
será oferecido para estudan-
tes que não tenham se ali-
mentado antes de sair de casa. 
"Nós já estamos trabalhando 
com a equipe de nutricionis-
tas juntamente com a equipe 
técnica da educação, focada 
na melhoria da merenda com 

o desjejum, que eu falo que 
não será uma merenda, será 
uma refeição, porque preci-
samos preparar o aluno para 
aprender. Aluno não aprende 
com fome", declarou na oca-
sião.

Em 13 de janeiro, a secre-
tária de Educação, Adriana 
Rocha, já havia informado 
que o contrato vigente não 
consegue atender toda a de-
manda da rede municipal. Ao 
DM Anápolis, ela afirmou que 
a Prefeitura precisaria aumen-
tar a contrapartida financeira 

para evitar problemas na ofer-
ta da merenda.

"[O contrato para a me-
renda] não consegue atender 
o nosso número de alunos. 
Então já há uma contraparti-
da da prefeitura. A gente vai 
aumentar essa contrapartida 
inicialmente", garantiu à re-
portagem na época.

MUDANÇA NACIONAL
A necessidade de ajustes 

na merenda escolar em Aná-
polis não se restringe apenas 
aos problemas enfrentados 

atualmente. A nova resolução 
do Fundo Nacional de De-
senvolvimento da Educação 
(FNDE), que reduz a partici-
pação de alimentos ultrapro-
cessados na alimentação das 
escolas públicas, impõe de-
safios adicionais para a admi-
nistração municipal. 

A partir deste ano, apenas 
15% da verba poderá ser desti-
nada a esses produtos, percen-
tual que cairá para 10% em 2026. 
A regra visa melhorar a qualida-
de nutricional da merenda, mas 
exige planejamento para garan-
tir que a transição ocorra sem 
comprometer a oferta de refei-
ções aos estudantes.

A medida afetará direta-
mente os alunos da rede mu-
nicipal de ensino em Aná-
polis, que abriga alunos dos 
ensinos Infantil e Fundamen-
tal, além da rede estadual, res-
ponsável pelo Ensino Médio. 
De acordo com o Índice de 
Desenvolvimento da Educa-
ção Básica (Ideb) de 2023, o 
município conta com 61.039 
estudantes matriculados em 
escolas públicas.

As mudanças determi-
nadas pelo governo federal 
obrigam o município a bus-
car fornecedores de alimentos 
mais saudáveis e a reformular 
o cardápio, o que requer uma 
estrutura de logística eficiente 
e ampliação dos investimen-
tos na alimentação escolar.

JANAYNA CARVALHO 

Anápolis enfrenta uma 
crescente série de problemas 
com o asfalto, com a mais re-
cente cratera surgindo na ma-
nhã desta segunda-feira (10), 
na movimentada Avenida São 
Francisco. Este é o terceiro in-
cidente em menos de uma se-
mana, gerando preocupação 
tanto em motoristas quanto 
em moradores da cidade.

A cratera, localizada em 
uma das principais vias de 
Anápolis, foi isolada pelas 
equipes da Prefeitura. Embora 
o incidente tenha chamado a 
atenção, o tráfego não foi gra-
vemente comprometido, já 
que a interdição se limitou ao 
trecho afetado.

Este é o segundo episó-
dio registrado na Avenida São 
Francisco, que já havia regis-
trado uma outra cratera na 
última segunda-feira (3). Na 

ocasião, a Companhia Muni-
cipal de Trânsito e Transpor-
tes (CMTT) precisou bloquear 
parcialmente a via, restringin-
do uma das pistas para garantir 
a segurança dos motoristas.

Além disso, no dia 5 de fe-
vereiro, uma cratera de maio-
res proporções se abriu na 
Rua Radial Sul, no bairro Vila 
Goiás, interrompendo o tráfe-
go na principal via de acesso à 
Avenida Brasil Sul e provocan-
do longos congestionamentos 
na região, um dos pontos mais 
movimentados da cidade.

Esses incidentes têm gerado 
críticas, principalmente de es-
pecialistas em infraestrutura. 
O engenheiro civil Clodoveu 
Reis, em entrevista recente ao 
DM Anápolis, destacou a pre-
cária condição estrutural da 
cidade, especialmente no que 
se refere ao sistema de drena-
gem. "A abertura dessas crate-
ras é reflexo de uma drenagem 

inadequada e defasada. É fun-
damental que Anápolis de-
senvolva um Plano Diretor de 
Drenagem, similar ao que foi 
feito em Goiânia, para evitar 
que problemas como esses se 
repitam", afirmou Reis.

Para o engenheiro, essas 
falhas são sintomas de um sis-
tema de drenagem ineficiente, 
com galerias antigas, incapazes 
de suportar o volume de água 
das chuvas. "Anápolis preci-
sa de intervenções urgentes. 
Temos redes de água e esgoto 
subterrâneas que datam da dé-
cada de 1950, o que representa 
um risco significativo, princi-
palmente no período chuvo-
so", explicou.

Reis também destacou a 
necessidade de uma ação co-
ordenada entre a Prefeitura e 
as empresas responsáveis pela 
infraestrutura da cidade, como 
a Saneago, para resolver o pro-
blema de drenagem de forma 

definitiva. "A drenagem pluvial 
precisa ser completamente re-
estruturada. Sem a substitui-

ção das redes de esgoto, por 
exemplo, as soluções serão 
apenas paliativas", concluiu.

www.dmanapolis.com.br

SARA DUARTE

Famílias de estudantes reclamam da qualidade da merenda em diversas unidades

Cratera aberta na Avenida São Francisco, no Bairro Jundiaí, é 
mais uma que mostra infraestrutura comprometida 

Em algumas unidades, há apenas peta. Noutras, a comida são bolachas e pão. Prefeitura fala em reformular cardápio

Episódio é o terceiro desta natureza na cidade no período de uma semana e escancara problemas de infraestrutura

Pais denunciam falta de alimentos
na merende de alunos em Anápolis

Avenida São Francisco vê nascer de
mais uma cratera, a 3ª em sete dias

MÁ QUALIDADE
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JANAYNA CARVALHO 

O Anápolis Futebol Clube 
tem vivido um momento es-
pecial nos últimos anos, con-
solidando-se como a principal 
equipe da cidade no futebol 
goiano. O time segue embala-
do no Campeonato Goiano de 
2025, com quatro vitórias conse-
cutivas, liderando a competição 
e alimentando a empolgação 
de seus torcedores, que veem a 
temporada como a chance de 
conquistar novamente o tão es-
perado título estadual.

A melhora do time no ce-
nário do futebol começou a ser 
desenhada em 2019, quando 
disputou sua última edição da 
Divisão de Acesso. A partir des-
se momento, o Galo da Comarca 
iniciou uma ascensão que cul-
minou no acesso histórico à Sé-
rie C do Campeonato Brasileiro 
em 2024, após 16 anos afastado 
da terceira divisão nacional. A 
conquista, em uma disputa dra-
mática contra o Iguatu-CE nos 

pênaltis, reacendeu a esperança 
de uma nova era para o clube.

Agora, em 2025, o Anápo-
lis lidera o Goianão, com uma 
campanha que empolga a tor-
cida a cada jogo. A expectativa é 
palpável, e os torcedores não es-

condem a confiança de que este 
é o ano em que o título pode vir 
novamente para a cidade. Mar-
celo Braga, torcedor de longa 
data, expressou o sentimen-
to coletivo: "Esse ano o título 
não escapa. O time está jogan-

do bem, está crescendo den-
tro da competição e tem raça 
para buscar o resultado mesmo 
quando o jogo não está mui-
to favorável e está com o apoio 
da torcida. Estamos confiantes 
como nunca!".

Anna Carolina, frequenta-
dora assídua do Estádio Jonas 
Duarte, também compartilha 
dessa confiança crescente: "A 
gente sabe o quanto a torcida 
tem esperado por isso. Ver o 
Anápolis liderando é emocio-
nante. Acredito que chegou a 
hora de finalmente ganharmos 
esse título".

A vitória por 1 a 0 contra a 
Aparecidense, que garantiu a 
liderança do campeonato, ali-
mentou ainda mais a chama 
da esperança. Com uma defesa 
sólida e um ataque eficiente, o 
time está se destacando com 
triunfos expressivos, como o 2 a 
1 fora de casa contra a Jataiense 
com um jogador a menos e con-
seguindo uma grande virada e a 
goleada de 4 a 1 sobre o Goiânia.

O próximo compromisso tri-
color é nesta quarta-feira (12), 
às 20h, contra o Inhumas, no-
vamente no Jonas Duarte. Uma 
vitória garante o Anápolis ma-
tematicamente nas quartas de 
final.

www.dmanapolis.com.br

Torcida do Anápolis em jogo da equipe no estádio Jonas Duarte. Tricolores estão empolgados

Galo da Comarca lidera o estadual, tem série de quatro vitórias e pode garantir G-8 amanhã

Anápolis empolga torcida, que vive 
expectativa de título no Goianão 2025

OTIMISMO

 
 

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO 
 

NOTIFICANTE: REALIZA EMPREENDIMENTO ANÁPOLIS IV SPE LTDA 
NOTIFICADO: ELIEZER MENDES RODRIGUES e ARYELE ASSUNÇÃO ARANTES 

 
 

 A NOTIFICANTE, na forma da lei, faz saber a todos o presente edital virem ou dele conhecimento 
tiverem, que por ele notifica os senhores ELIEZER MENDES RODRIGUES e ARYELE ASSUNÇÃO ARANTES dos 
seguintes termos: 
 
 V. Sa. firmou junto à NOTIFICANTE o COMPROMISSO DE COMPRA E VENDA para aquisição do 
imóvel constituído do apartamento APTO 1304 do BLOCO 02 do empreendimento VARANDAS CONDOMÍNIO 
CLUBE. 
 
 Ocorre que, V. Sa. se encontra em mora quanto ao pagamento das prestações devidas pelo preço do 
imóvel, totalizando a quantia de R$ 45.521,79 (Quarenta e cinco mil quinhentos e vinte e um reais e setenta e 
nove centavos) conforme indicado abaixo: 
 

PARCELA DATA DE 
VENCIMENTO 

VALOR 
PRINCIPAL 

REAJUSTAMENTO 
MONETÁRIO 

MULTA 
(2%) 

JUROS 
(1% AO MÊS) 

TOTAL DO 
DÉBITO 

1 30/01/2024 10.788,38 INCC (t-2) 215,77 1.334,16 12.338,31 
3 25/05/2024 1.122,24 INCC (t-2) 22,44 95,39 1.240,07 
4 25/06/2024 1.122,24 INCC (t-2) 22,44 83,79 1.228,47 
5 25/07/2024 1.122,24 INCC (t-2) 22,44 72,57 1.217,25 
6 25/08/2024 1.122,24 INCC (t-2) 22,44 60,97 1.205,65 
7 25/09/2024 1.122,24 INCC (t-2) 22,44 49,38 1.194,06 
1 30/09/2024 10.788,38 INCC (t-2) 215,77 456,71 11.460,86 
8 25/10/2024 1.122,24 INCC (t-2) 22,44 38,16 1.182,84 
9 25/11/2024 1.122,24 INCC (t-2) 22,44 26,56 1.171,24 

10 25/12/2024 1.122,24 INCC (t-2) 22,44 15,34 1.160,02 
1 30/12/2024 10.634,30 INCC (t-2) 212,69 127,61 10.974,60 

11 25/01/2025 1.122,24 INCC (t-2) 22,44 3,74 1.148,42 
 
 Assim, fica V. Sa. formalmente constituído em mora nos termos do Artigo 1º do Decreto Lei 745/69 com 
a redação alterada pelo artigo 62 da Lei 13.097/15, pelo que solicitamos que efetive o pagamento dos valores devidos 
no prazo de 15 (quinze) dias, todos contados do recebimento da presente notificação. 
 
 Caso não seja cumpra a determinação acima o contrato ficará automaticamente rescindido de pleno 
direito com aplicação da multa contratual prevista. 
 
 
 Atenciosamente, 
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REDAÇÃO

A “Quarta Cultural”, 
novo projeto da Diretoria 
de Cultura, reunirá sema-
nalmente grupos locais 
de teatro, música e dança 
em diversas apresenta-
ções. O primeiro even-
to do projeto será nesta 
quarta-feira (12), às 19h, 
com entrada gratuita, no 
Teatro Municipal de Aná-
polis.

A população poderá 
acompanhar as apresen-
tações da Orquestra Jo-
vem, do Coro Sinfônico 
de Anápolis e da Banda 
Lira de Prata. O projeto 
prevê ainda uma progra-
mação diferente todas às 
quartas-feiras durante o 
ano, com diversas apre-
sentações e uma feira 
aberta com exposições 
artísticas e gastronômi-
cas. 

Segundo o diretor 
de cultura, Rafael Pires, 
o projeto é inédito em 
Anápolis e vai oferecer 

uma nova programação 
acessível para as famílias 
locais.

“A gente nunca teve 
uma agenda cultural se-
manal em Anápolis, essa 
é a primeira desse forma-
to. Vai ser muito bené-
fico para a cidade, pro-
movendo movimentação 
cultural. A família que 
está trabalhando ali dia-
riamente sempre procura 
o que fazer e, às vezes, só 
tem programas culturais 
não tão acessíveis finan-
ceiramente”, explica Ra-
fael. 

O projeto faz parte dos 
incentivos à cultura local 
e é promovido pela Se-
cretaria Municipal de As-
sistência Social, por meio 
da Diretoria de Cultura. 

De acordo com Rafa-
el Pires, outro benefício 
extremamente impor-
tante do novo projeto é 
o incentivo aos artistas 
locais.

“É uma ótima opção 
para valorizar nossos ar-
tistas, artesãos, pessoal 
das feiras. Vai gerar eco-
nomia e vai dar reconhe-
cimento para o pessoal 
que faz cultura. A gente 
está criando uma cultura 
dentro da cidade fazendo 
esse tipo de evento”, afir-
ma o diretor.

Cidade terá noite cultural 
gratuita com diversas 

apresentações musicais
Estreia do evento 
será nesta quar-
ta-feira, no Teatro 
Municipal. Haverá 
feira aberta com 
exposições artísticas 
e gastronômicas

JORGE LUIZ
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REDAÇÃO  

O Hub Goiás lançou um 
mapa interativo com dados 
do ecossistema de inovação 
do estado. O mapa, que está 
disponível pelo link hub-
goias.org/mapeamento-do-
-ecossistema, foi produzido 

com dados do primeiro ma-
peamento do ecossistema 
goiano de inovação, publi-
cado pela instituição em 
2024. Com a nova ferramen-
ta, que pode ser acessada 
por meio do Google Maps, é 
possível localizar facilmen-
te as iniciativas oferecidas 

e criar roteiros personaliza-
dos.

Se uma pessoa plane-
ja visitar todos os hubs de 
inovação de Goiânia, por 
exemplo, ela pode filtrar as 
informações e encontrar 
esses espaços, planejando 
as rotas das visitas de acor-

do com suas necessidades, 
o que é pioneiro dentre os 
ecossistemas de inovação 
brasileiros. Primeiro Cen-
tro de Excelência público de 
Empreendedorismo Inova-
dor do Centro-Oeste, ligado 
ao Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Esta-

do de Ciência, Tecnologia 
e Inovação (Secti), o Hub 
Goiás produziu o mapea-
mento a partir de demandas 
levantadas pelo Pacto Goiás 
pela Inovação, grupo que 
reúne mais de 80 entidades 
do ecossistema goiano de 
inovação.

www.dmanapolis.com.br

LARA DUARTE 

Se há um livro que domi-
nou as listas de mais vendidos 
em 2024, esse livro foi Café com 
Deus Pai, do pastor catarinense 
Junior Rostirola. O devocional, 
lançado em 2020 e renovado 
anualmente, atingiu a impres-
sionante marca de quase seis 
milhões de exemplares vendi-
dos, além de ganhar traduções 
para cinco idiomas, versões para 
crianças e adolescentes e um po-
dcast que já ultrapassou 50 mi-
lhões de streams. 

Em Anápolis, a febre dos de-
vocionais também é evidente. 
Daniel Salgado, dono da Livraria 
Cristã El Shaday, confirma que 
o mercado local acompanha (e, 
em alguns momentos, até supe-
ra) a média nacional em termos 
de consumo. Para ele, o cresci-
mento da demanda por devocio-
nais não é algo pontual e, sim, re-
sultado de um trabalho que vem 
sendo feito ao longo das últimas 
décadas.

"O Café com Deus Pai é um 
devocional diferenciado, e o 
boom de vendas atual tem muito 
a ver com o trabalho de marke-
ting bem feito ao longo dos anos. 
Mas ele não está sozinho: temos 
outros livros que também já tive-
ram seus momentos de grande 
procura. Em Anápolis, a busca 
por devocionais segue essa ten-
dência e, em alguns momentos, 
pode até superar a média nacio-
nal", explica Daniel.

O livreiro destaca ainda que 
os devocionais atraem um públi-
co muito diversificado. "Não é só 
o público cristão que consome 
esse tipo de literatura. Muita gen-
te que tem interesse por espiritu-
alidade, reflexões diárias e men-
sagens de motivação também 
se identifica com esse formato. 
Além disso, existe um devocio-
nal para cada público: crianças, 
adolescentes, empresários, for-
ças armadas, segurança pública, 
profissionais da saúde... O mer-

cado é muito amplo", completa.
Daniel também aponta que 

a variedade de temas e forma-
tos dos devocionais contribui 
para sua popularidade. "Tem 
Devocional baseado em filmes 
da Disney, devocional baseado 
em séries da Netflix ou da Pri-
me, desses streams por aí, devo-
cional baseado em games. Aqui 
na cidade, pelo menos a nossa 
experiência, é que todos esses 
mercados, essas possibilidades, 
estão consumindo o devocio-
nal", afirma.

O IMPACTO DOS DEVO-
CIONAIS NA ROTINA DOS 
LEITORES

Entre os leitores anapolinos, 
a recepção ao livro é extrema-
mente positiva. Lauany Crislley, 
uma das entusiastas da obra, 
compartilha sua experiência: "O 

que mais me atraiu foi o fato de 
ser um devocional bem comple-
to. O impacto na minha rotina foi 
enorme, pois me ajudou a come-
çar o dia com mensagens que 
edificam minha vida".

Para ela, a leitura teve um 
efeito prático tanto emocional 
quanto espiritual: "Esse livro me 
fez refletir sobre como Jesus agi-
ria em certas situações, o que me 
trouxe mais controle emocional 
e força espiritual. Também pas-
sei a ser mais altruísta", conta.

Outra leitora, Gabrielle Ro-
drigues, conta que conheceu o 
livro através da internet e que ele 
teve um impacto transformador. 
"Sempre via algumas partes na 
internet e fiquei super interes-
sada. Quando finalmente com-
prei e comecei a ler, foi surreal. 
Tem dias em que o devocional 
do dia é exatamente aquilo que 

você precisa ouvir. O livro mu-
dou muito minha rotina, prin-
cipalmente no quesito gratidão. 
Passei a ser mais grata por tudo", 
relata.

O BOOM NACIONAL E O 
INTERESSE DAS EDITORAS 
SECULARES

O sucesso de Café com Deus 
Pai não se limita ao público 
evangélico. A obra furou a bo-
lha religiosa e atraiu um público 
amplo, desde leitores espiritual-
mente conectados até aqueles 
que apenas buscam mensagens 
inspiradoras para iniciar o dia. 
Esse fenômeno levou editoras 
tradicionalmente seculares a in-
vestirem no gênero.

Samuel Coto, diretor editorial 
da HarperCollins, destaca que a 
visibilidade recente dos devo-
cionais está mudando o merca-

do editorial. "Os livros religiosos 
sempre venderam bem, mas 
agora encontram espaço em li-
vrarias que antes tinham pouca 
oferta de títulos cristãos. Editoras 
seculares perceberam esse po-
tencial e estão apostando nesse 
nicho", afirma.

A Rocco é um exemplo 
disso. A editora lançará uma 
linha de devocionais com 
uma abordagem ecuménica. 
"Queremos atender tanto o 
evangélico praticante quanto 
aquele que tem uma espiritu-
alidade mais ampla", diz Bru-
no Zolotar, gerente de marke-
ting da empresa.

O FUTURO DOS DEVOCIO-
NAIS

O mercado de devocionais 
parece estar longe de saturar. 
Daniel Salgado destaca que al-
gumas dessas obras já possuem 
décadas de história e continu-
am sendo amplamente consu-
midas. "Além do Café com Deus 
Pai, tem o Pão Diário, que está 
no mercado há mais de 20 anos, 
e o Presente Diário, ambos com 
preços acessíveis. E tem ainda o 
Manancial do Deserto, que é um 
dos pioneiros, com mais de 40 
anos de publicação", explica.

Em Anápolis, o Café com 
Deus Pai segue como um fenô-
meno de vendas, refletindo uma 
busca cada vez maior por espiri-
tualidade e reflexão diária, seja 
por motivação, conforto ou um 
momento de conexão com Deus. 
"Com tudo o que vivemos ao lon-
go dos anos, principalmente des-
de a pandemia, as pessoas vêm 
buscando palavras de conforto e 
esperança, e esse livro veio para 
nos trazer isso, a esperança em 
Deus", afirma Lauany Crislley. 

Segundo Gabrielle, os devo-
cionais conquistaram espaço 
definitivo nas prateleiras e nas 
rotinas de milhares de leitores. 
"Acredito que o sucesso dele seja 
porque realmente é direcionado 
por Deus", acrescenta.

Obra tornou-se best seller e conquistou adeptos mesmo fora das igrejas cristãs

Obra de pastor catarinense Junior Rostirola tornou um best-seller e alcançou leitores dentro e fora do meio religioso

Mapa situa startups, universidades, comunidades e outros atores do ecossistema de inovação, o que permite rotas personalizadas

Café com Deus Pai: livro mais lido de 
2024 também conquista anapolinos

Hub Goiás lança mapa interativo que
traça rota personalizada da inovação
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